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Михаил 
РОСТОВСКИЙ

ЗЛОБА ДНЯ

В горы Баварии переместится в эти выход-
ные эпицентр мировой политики. Именно сюда 
на свои традиционные ежегодные посиделки 
съедутся участники организации, которая еще в 
начале прошлого года была известна как «Большая 
восьмерка», но после присоединения Крыма к 
России вновь «усохла» до своего прежнего ста-
туса «семерки».  

О том, чтобы пригласить в этом году в замок в 
Баварских Альпах такого знатного любителя всего 
немецкого, как Владимир Путин, речь, естествен-
но, даже не заходила. Но вот по поводу участия 
Президента РФ в следующих рандеву «мировых 
небожителей» в рядах оставшихся участников G7 
разгорелся самый настоящий заочный спор. 

Министр иностранных дел Германии Франк 
Вальтер Штайнмайер высказался в пользу мак-
симально быстрого обратного превращения «се-
мерки» в «восьмерку». А вот премьер-министр 
Канады Стивен Харпер заявил, что такое обратное 
превращение возможно только после того, как 
имя Президента России уже не будет звучать как 
Владимир Путин. 

Мне, естественно, более симпатична точка 
зрения главы германской дипломатии. Зато пози-
ция премьера Канады представляется мне более 
реалистичной. Скажу больше: я не очень верю 
в возможность возвращения России в «самый 
элитный клуб мира» даже при сменщике Влади-
мира Путина — кем бы он ни был и когда бы он ни 
пришел к власти. 
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ВЕК G8  
НЕ ВИДАТЬ

СВОБОДНАЯ ТЕМА

Сергей ГАПОНОВ,  
поэт и тележурналист

СТРАНА НЕСПОРТИВНОГО 
ПОВЕДЕНИЯ

Читайте 3-ю стр.

АКЦИЯ «МК» В ПОЧТОВЫХ 
ОТДЕЛЕНИЯХ ПОДМОСКОВЬЯ
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НАТАЛЬЯ ПОДОЛЬСКАЯ  
И ВЛАДИМИР ПРЕСНЯКОВ-МЛАДШИЙ 
СТАЛИ РОДИТЕЛЯМИ 
Звездные роды прошли в Москве 

Радостное и очень долгожданное событие произошло 
в семье Преснякова-младшего — его супруга Наталья По-
дольская родила сына. Пара не скрывала, что они ждут 
ребенка: Пресняков-младший вывел супругу на премию 
«Самая стильная», что проходила 14 мая в Москве, где На-
талья охотно позировала фотожурналисту «МК».

А теперь мы с радостью поздравляем пару с первенцем. 
Пресняков и Подольская не стали заморачиваться загранич-
ными родами, их сын появился на свет в одном из столичных 
роддомов.

Пресс-секретарь Подольской и Преснякова Анна Исаева 
подтвердила нам, что малыш и мама в полном порядке и чув-
ствуют себя хорошо.

Детский мультфильм оказался 
страшнее силовиков  

из «Родины»

« ПАРОВОЗИК ТИШКА» 
ПРОТИВ УКРАИНЫ

Из Украины пришла тревожная 
новость. Нет, к счастью, речь идет 
не о новом военном конфликте, эко-
номических санкциях или прочих 
катастрофах. Все намного проще, 
но непонятнее. А оттого страшней. 
Госкино Украины запретило к показу 
на украинских каналах 162 россий-
ских фильма и сериала. Номером 
первым идет боевик «Охотники за 
головами». Последним — детский 
мультфильм «Паровозик Тишка».
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Второкурсницу МГУ Варвару Карау-
лову, задержанную турецкими властя-
ми в городе Килисе при попытке неза-
конно перейти границу с Сирией, могут 
привлечь к уголовной ответственности. 
В пресс-службе ГУ МВД по Москве со-
общили «МК», что полиция передаст в 
органы следствия необходимые мате-
риалы для решения вопроса о возбужде-
нии против нее уголовного дела по статье 
УК РФ «Покушение на участие в незакон-
ном вооруженном формировании». 

Читайте 3-ю стр.

ВАРВАРУ В ТУРЦИИ ПОЙМАЛИ
Юрист: «Уголовного 

наказания ей не 
избежать, но срок скорее 

всего будет условный  
или назначат штраф»

И майор морской 
пехоты из пока еще 
разрешенного сериала 
«Родина».

Генерал из запрещенного 
мультфильма  
«Паровозик Тишка».

Варвара Караулова.

Еще недавно ЦБ тратил ежедневно 
до $2 млрд на поддержку российской 
валюты. В результате золотовалют-
ные резервы России упали с $500 млрд 
до $350 млрд (правда, траты были не 
только на рубль). Сейчас ЦБ крепкий 
«деревянный» не нужен. Поэтому реше-
ние стран ОПЕК, сохранивших квоты на 
добычу нефти, способно помочь рос-
сийскому бюджету. Сейчас нефть стоит 
около $63. После решения ОПЕК ее ко-
тировки упадут, по оценкам экспертов, 

ниже $50. Для рубля текущие квоты на 
добычу — убийство. Цена российской 
валюты 5 июня рухнула в среднем на 
1,4 рубля и к доллару (до 56,25 рубля), 
и к евро (до 63,32 рубля). Это может по-
зволить России увеличить поступления 
в бюджет, которые при падении курса 
на 1 рубль растут на 200 млрд рублей, 
и нарастить золотовалютные запасы до 
тех самых $500 млрд.

Читайте 2-ю стр.

НЕФТЬ СНИЗИТ КУРС РУБЛЯ
«Черное золото» и ЦБ не позволяют 

стабилизироваться национальной валюте

Заур Дадаев — главный фигурант громкого уголовного дела 
об убийстве Бориса Немцова — обжаловал в Басманном суде от-
каз следователей возбудить уголовное дело о применении к нему 
пыток. Об этом «МК» сообщил в пятницу адвокат Дадаева Шамсу-
дин Цакаев. А о том, как продвигается следствие, где находится 
украинская спутница погибшего политика, почему следователи 
не могут допросить представителей властей Чечни, рассказал 
«МК» адвокат семьи убитого политика Вадим Прохоров. 

Читайте 3-ю стр.

ДЕЛО НЕМЦОВА.  
ПОШЕЛ ЧЕТВЕРТЫЙ МЕСЯЦ.

Адвокат семьи убитого: «Оказывается 
ли правосудию противодействие  

на территории Чечни,  
является тайной следствия»
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Раздельные пляжи для 
мужчин и для женщин могут 
появиться в Москве. С такой 
инициативой в мэрию горо-
да на днях обратились члены 
Общественной палаты РФ.

Как стало известно «МК», 
создать дополнительные зоны 
отдыха для тех жителей, кото-
рые по религиозным и нрав-
ственным соображениям не 
могут находиться на общих 
пляжах, предложил на днях 
член ОП РФ, первый зампред 
Центрального духовного 
управления мусульман Аль-
бир Крганов.

По его словам, в Москве 
живут сотни тысяч людей, 
которые исповедуют разные 
религии и не могут прийти на 
общий пляж. Поэтому стои-
ло бы организовать для них 
на лето раздельные места 

отдыха: женщины — сами 
по себе, мужчины — сами по 
себе, как это практикуется, 
например, в Израиле, Герма-
нии, Турции.

По мнению председателя 
комиссии Мосгордумы по 
делам общественных объе-
динений и религиозных ор-
ганизаций Антона Палеева, 
одну такую зону отдыха можно 
создать в Москве в качестве 
эксперимента. 

— Ничьих прав это не уще-
мит, денег особо много на ор-
ганизацию такого места отды-
ха не потребуется, а если опыт 
окажется неудачным, такой 
раздельный пляж всегда мож-
но закрыть, — считает он.

В Департаменте нацио-
нальной политики и межре-
гиональных связей Москвы 
отрицательно восприняли 

данную идею: «Где и как ку-
паться — личное дело каждого 
человека. Например, даже в 
Египте — мусульманской стра-
не — все туристы купаются на 
общих пляжах, и никаких про-
блем там нет».

МЕЖДУ
ТЕМ

КСТАТИКСТАТИ СПРАВКА
“МК”

СПРАВКА
“МК”
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ДОСЬЕ
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ВАЖНОВАЖНО

По данным москов-
ского Роспотреб-
надзора, к 3 июня 
приняты в эксплу-
атацию 47 зон от-

дыха, из которых с купанием 
10. Официально купаться 
можно в озере Белое на вос-
токе города, в зонах отдыха 
«Тропарево» на юго-западе, 
«Серебряном бору-2» и «Се-
ребряном бору-3» на северо-
западе, «Мещерское» на за-
паде, в пляжном комплексе 
«Бич Клаб» и на пляже «Лево-
бережный» на севере столи-
цы, а также в Большом город-
ском пруду, на Черном озере 
и Школьном озере в Зелено-
граде. 

АННУЛИРОВАННЫЙ ОХОТБИЛЕТ 
ПРИДЕТСЯ СДАВАТЬ В СПЕШКЕ 

Сдавать свои охотничьи 
билеты, аннулированные по 
решению суда, владельцам 
придется в сжатые сроки: с 
месяца они могут уменьшить-
ся всего лишь до трех дней.

 Как стало известно «МК», 
чиновники Минприроды РФ 
подготовили проект ведом-
ственного приказа, вносящий 
ряд изменений в порядок вы-
дачи и аннулирования охотни-
чьих билетов. По действую-
щим правилам аннулировать 
документ могут в трех случаях: 
при несоответствии охотника 
ряду требований (дееспособ-
ность, отсутствие судимости, 
знание охотничьего минимума 
и т.д.), подаче им заявления 
об аннулировании билета, а 
также наличии соответствую-
щего судебного решения. При 
этом в каждом случае на анну-
ляцию отводится пять дней. 
Законопроект, подготовлен-
ный Минприроды, меняет этот 
порядок: при наличии судеб-
ного решения билет планиру-
ется аннулировать в течение 

одного рабочего дня с момен-
та вступления постановления 
в силу, при этом по остальным 
двум пунктам срок останется 
прежним — 5 дней. По нынеш-
ним правилам после аннуля-
ции охотнику дается месяц на 
то, чтобы вернуть свой билет 
в уполномоченный орган. Од-
нако согласно новому законо-
проекту при наличии судеб-
ного решения об аннуляции 
владелец охотбилета должен 
будет вернуть свой документ в 
течение трех дней с момента 
вступления постановления в 
законную силу. Кроме того, 
по действующим правилам 
возврат билета владельцу по 
окончании срока аннуляции 
не предусмотрен: охотнику в 
этом случае приходится вы-
писывать новый документ. 
Согласно законопроекту этот 
порядок может измениться: 
старый билет все же будет 
возвращаться охотнику — 
правда, в него станут вносить 
отметку об окончившейся ан-
нуляции.

СОТРУДНИК МИНЮСТА ВОЗВРАЩАЛ 
ОПАЛЬНЫМ ИНОСТРАНЦАМ 

РОССИЮ ЗА ВЗЯТКУ 

 Главный специалист — 
эксперт отдела координа-
ции деятельности террито-
риальных органов Минюста, 
40-летний Ахмед Шогенов, 
был задержан по подозре-
нию в получении взятки. За 
250 тысяч рублей мздоимец 
обещал помочь гражданину 
Китая, которому был запре-
щен въезд в Россию, этот 
запрет снять. 

Как стало известно «МК», 
Шогенова повязали в среду 
прямо возле здания Мини-
стерства юстиции, когда он в 
салоне своей «Тойоты» полу-
чил первую часть незаконного 
вознаграждения — 50 тысяч 
рублей. 

Его клиент, гражданин 
Китая, был осужден и лишен 
права на въезд в Россию за 
неоднократное участие в не-
законном вывозе природных 
ресурсов из нашей страны в 
КНР. Предприниматель за-
думал новое предприятие, по 
некоторым данным, связан-
ное с сельским хозяйством, и 
потому очень хотел получить 
разрешение на въезд. Шоге-
нов, как полагают следствен-
ные органы, неоднократно 

оказывал помощь в такого 
рода делах. Среди его за-
казчиков были в основном 
представители ближнего и 
дальнего зарубежья, кото-
рым миграционная служба 
запрещала въезжать в РФ 
либо из-за ранее совершен-
ного преступления, либо из-
за нарушения миграционного 
законодательства. 

Что интересно, должность 
Шогенова в Министерстве 
юстиции не позволяла ему 
осуществлять такого рода 
операции. Следователи уве-
рены — коррупционер лишь 
звено в общей цепи. По сути, 
его роль сводилась к посред-
ничеству и к поиску клиентов 
для тех, кто давал незакон-
ные разрешения на въезд в 
страну. Не исключено, что 
настоящие исполнители на-
ходились в УФМС. 

Так или иначе, в четверг в 
отделе, где работает Шоге-
нов, прошли многочисленные 
обыски. Были изъяты компью-
теры и документация. Следо-
ватели надеются, что эксперт 
сам поможет с расследова-
нием дела. По данным источ-
ника в правоохранительных 
органах, он признал свою 
вину и теперь сотрудничает 
со следствием. 

Как удалось выяснить «МК», 
Ахмед Шогенов трудится в 
Минюсте больше пяти лет. 
Если верить его декларации 
о доходах, жил он довольно 
скромно. У него есть доля во 
владении земельным участ-
ком в шесть соток и одна 
комната в Москве. Судя по 
фотографиям в его социаль-
ной сети, он большой люби-
тель собак и дорогих кафе с 
кальяном. 

ЗА ВОЗМОЖНОСТЬ КУРИТЬ «ТРАВКУ» НА СЛУЖБЕ ГАИШНИК  
ГОТОВ БЫЛ ВЫЛОЖИТЬ 200 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

Скоротать часы службы с 
помощью марихуаны пытал-
ся сотрудник ГИБДД Юго-
Западного округа. Но это не 
единственный  проступок 
гаишника: после того как его 
поймали в состоянии нарко-
тического опьянения, он пы-
тался откупиться от особистов 
взяткой.

Как стало известно «МК», в 
неприглядной ситуации ока-
зался инспектор отдельного 

батальона ДПС ГИБДД УВД 
по Юго-Западному округу 
ГУ МВД России по Москве. 4 
июня сотрудники собственной 
безопасности округа получи-
ли информацию, что капитан 
полиции (в правоохранитель-
ных органах он с 2004 года) на-
ходится на работе в нетрезвом 
виде. Странное поведение 
подчиненного заметило на-
чальство на утреннем разво-
де. После этого капитан был 

вызван в отдел собственной 
безопасности. Позже его до-
ставили на медицинское осви-
детельствование, и резуль-
таты показали употребление 
марихуаны.

Кстати, инспектор прямо во 
время медосвидетельствова-
ния пытался «договориться» с 
врачами, а затем и с сотруд-
никами ОСБ. 

Старшему оперуполномо-
ченному, капитану полиции, 

инспектор предложил взятку 
в 200 тысяч рублей за подлог 
результатов медосвидетель-
ствования. Тот для вида согла-
сился, и вскоре полицейский-
наркоман был задержан при 
передаче денег в салоне своей 
машины «Вольво». В отноше-
нии инспектора возбуждено 
уголовное дело. Гагаринская 
межрайонная прокуратура 
взяла расследование дела 
под свой контроль. 

ГЛУХОНЕМЫМ МИГРАНТАМ 
СДЕЛАЮТ ПОБЛАЖКУ  

НА ЭКЗАМЕНАХ
Сдавать облегченные эк-

замены по русскому языку, 
истории и основам права 
для приема на работу вскоре 
смогут глухонемые мигран-
ты. Специальные варианты 
тестов для них разработали 
специалисты Минобрнауки и 
РУДН. 

 Принимать «облегченные» 
версии экзаменов у глухоне-
мых гастарбайтеров в пунктах 
обязательного тестирования 
иностранцев могут начать уже 
с 10 июня. Время сдачи испы-
таний, позволяющих устро-
иться на работу, получить 
вид на жительство или раз-
решение на временное про-
живание в России мигрантам 
— инвалидам по слуху и речи, 
увеличат вдвое: с часа до двух 
по русскому языку и с 30 ми-
нут до часа — по истории и 
основам законодательства. 
Сделают скидки для глухо-
немых гастарбайтеров и по 
содержанию экзаменов: 
они не будут отвечать на ряд 
сложных вопросов, а также 
проходить аудирование и 
устное собеседование. При 
этом требования к прохож-
дению теста для них сделают 

такими же, как и для осталь-
ных экзаменуемых, для того 
чтобы сдача была засчитана, 
мигрантам-инвалидам при-
дется правильно ответить 
как минимум на половину 
вопросов. Единой для всех 
гастарбайтеров останется и 
стоимость комплексного эк-
замена: 4,9 тысячи рублей 
для желающих получить раз-
решение на работу и 5,3 тыся-
чи рублей для тех, кто хочет 
получить вид на жительство 
или разрешение на времен-
ное проживание. 

Впрочем, представитель 
Союза инвалидов России 
Марат Шайхутдинов в бесе-
де с «МК» выразил сомнение, 
что введение льгот при сдаче 
экзаменов для глухонемых 
гастарбайтеров оправданно: 
«Посудите сами, инвалиды во 
всем мире борются за равные 
права с остальными людьми, 
и такие «скидки» с этой борь-
бой никак не согласуются. Да 
и не вполне понятно, как эти 
мигранты собираются рабо-
тать в России, если даже на 
стадии сдачи экзаменов им 
требуются льготы. Какие из 
них тогда работники?».

МУЖЧИНАМ ПРИДЕТСЯ КУПАТЬСЯ 
ОТДЕЛЬНО ОТ ЖЕНЩИН?

В СУДЕ МЯСНИК ЗАБЫЛ, КАК 
УБИВАЛ БЕРЕМЕННУЮ СТУДЕНТКУ

Приговор мяснику с Украи-
ны, который после неудачной 
попытки знакомства с 17-лет-
ней школьницей изнасиловал 
ее и изрезал ножом, вынес На-
гатинский суд столицы. 

Как в свое время сообщал 
«МК», жертва изувера Вик-
тория училась в колледже 
на кондитера, подрабаты-
вала официанткой и няней. 
Мама девушки растила двух 
дочерей-погодков без мужа и 
работала уборщицей в боль-
нице. 

Буквально искромсанное 
ножом тело несчастной 20 ян-
варя 2014 года обнаружил на 
лестничной площадке между 
этажами житель дома в Вос-
точном Бирюлеве. Погибшая 
жила по соседству, а в этот 
дом собиралась на день рож-
дения к своему одноклассни-
ку. Но на празднике ее так и не 
увидели. 

Эксперты установили: 
убийца нанес жертве черепно-
мозговую травму, изрезал 
половые органы и грудь. Вы-
яснилось, что Виктория на-
ходилась на втором месяце 
беременности. 

Подруги девушки расска-
зали, что утром она была в 
сауне, где они должны были 
встретиться со знакомыми 
молодыми людьми. Затем она 
уехала, пояснив, что спешит 
на праздник. 

Оказалось, что из Текстиль-
щиков до Царицына Виктория 
ехала на электричке, а затем 
села в автобус, который до-
вез ее до станции Бирюлево-

Товарная. На остановке 
следом за ней сошел некий 
мужчина, который довел ее 
прямо до дома и зашел сле-
дом в подъезд, а через неко-
торое время спешно вышел и 
пошел прочь. 

Вскоре мужчина был уста-
новлен и задержан. 36-летний 
Олександр приехал с Украи-
ны, из села в Запорожской 
области, работал мясником 
в столичном магазине. По 
словам изувера, он заметил 
в руках девушки в автобусе 
дорогой телефон и все вы-
бирал возможность отобрать 
аппарат. А в подъезде решил 
изнасиловать. Виктория на-
чала сопротивляться, поэтому 
он ее придушил, а потом убил. 
Злодей во всем раскаялся и 
уверял, что просто хотел по-
знакомиться с девушкой. У 
него была целая коллекция 
ножей, одним из которых, 
складным, он и зарезал не-
счастную. 

Как сообщили «МК» в На-
гатинском суде, во время 
процесса мужчина изменил 
показания. Он заявил, что в 
подъезде оказался, чтобы 
в тепле справить нужду, так 
как на улице было холодно и 
он боялся замерзнуть. Там 
он увидел труп девушки, об 
убийстве которой ничего не 
знает. «Моя вина не дока-
зана», — твердил злодей на 
протяжении всех заседаний. 
Суд приговорил его к 14 го-
дам лишения свободы с от-
быванием в колонии строгого 
режима. 

ВОДИТЕЛЬ АВТОБУСА, УСТРОИВШИЙ СМЕРТЕЛЬНОЕ 
ДТП, ЗАЛЕПИЛ УЛИКИ ЖВАЧКОЙ?

Много нарушений обнару-
жили московские следова-
тели в автопарке №15, куда 
наведались с проверкой по-
сле недавнего ДТП на Ново-
щукинской улице. Напомним, 
что тогда автобус въехал в 
остановку с людьми и погиб-
ли два человека, в их числе 
ребенок. 

Как стало известно «МК», 
правоохранители, в частно-
сти, установили, что руковод-
ство парка не соблюдало учет 
рабочего времени водителей 
и невнимательно относилось 
к проведению предрейсового 
медосмотра — на линию выпу-
скались шоферы, отработав-
шие положенные нормативы. 
Кстати, эти слова подтверди-
ли водители автопарка. Они 
утверждают, что некоторые 
платили нарядчице минимум 
3 тысячи рублей, чтобы она 
поставила на линию, и тогда 
зарплата водителя вырас-
тала.

Между тем «Мосгортранс» 

полностью не согласен с пра-
воохранителями. По данным 
транспортного ведомства, 
в 15-м автопарке — один из 
самых низких уровней пере-
работки водителей по Москве 
(наравне с Зеленоградским 
автопарком). В этом году 15-й 
автопарк объединился с 12-м 
автопарком, некоторые води-
тели ушли, но многие, в основ-
ном москвичи, остались. Все-
го сейчас здесь работают 800 
водителей. Средняя ежеме-
сячная отработка — 165 часов, 
у отдельных шоферов может 
быть чуть больше. 

К слову, полицейские вы-
казали недовольство тем 
фактом, что не осталось ви-
деофиксации ДТП на Новощу-
кинской, так как электронное 
оборудование автобуса на-
ходилось в нерабочем со-
стоянии. Оказывается, не 
так давно на совещании в 
«Мосгортрансе» поднима-
лась эта проблема — часто 
водители сами выводят из 

строя видеорегистратор 
(например, заклеивают его 
жвачкой). Время от времени 
оборудование осматривают 
ревизоры, но к этому моменту 
шоферы, как правило, делают 
его работоспособным. Не ис-
ключено, что виновник аварии 
Хасанов сам приложил руку к 
агрегату, чтобы сделать его 
нерабочим.

Кстати, водители 15-го 
автопарка жалуются в про-
фсоюз на сложные условия 
труда: по их словам, в кабинах 
некоторых автобусов нет кон-
диционеров — и они чуть ли не 
теряют сознание в жаркую по-
году (бывает, температура до-
ходит до 36 градусов). А с мая 
этого года запрещено иметь 
вентиляторы. Как пояснили в 
«Мосгортрансе», вентилятор 
— это дополнительное обо-
рудование, которое требует 
согласования в установке. Его 
надо подключать к сети пита-
ния автобуса, а в некоторых 
марках для него нет места. 

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ
получил мошенническим путем зам. начальника одного из отделов 
Главного управления по обеспечению охраны общественного по-
рядка и координации взаимодействия с органами исполнитель-
ной власти субъектов РФ МВД России Андрей Глухов. По версии 

следствия, в 2012 году он убедил супругу обвиняемого в убийстве, что передача ему этих денег 
позволит освободить мужчину из-под стражи. Женщина отдала Глухову наличные, а тот рас-
порядился ими по своему усмотрению. Только по прошествии трех лет сотрудникам ГСУ СК 
России по Москве удалось установить полицейского-жулика. Свою вину он признал. Глухов 
будет отстранен от службы, а в случае подтверждения вины — уволен.

4 млн руб. 

Ахмед 
Шогенов.



Первые лица государства, похоже, уже 
смирились с тем, что продления запад-
ных санкций России не избежать, и по-
тихоньку начали готовиться к годовщине 
собственных антисанкций. На следую-
щей неделе Владимир Путин посетит вы-
ставку ЭКСПО-2015 в Милане, которая на 
этот раз посвящена продовольственной 
безопасности в мировом масштабе. А в 
пятницу ту же самую тему, только в кон-
тексте отдельно взятой страны, обсудил 
в Ростове-на-Дону Дмитрий Медведев.

Знакомство с выставочной экспозицией I 
Всероссийского форума продовольственной 
безопасности премьер начал в павильоне с 
многообещающим названием «Узнай, как Ван 
Гог заработал на картофеле $50 млн». Внутри, 
естественно, выяснилось, что не все так про-
сто. Сумасшедшие деньги художнику принесли 
не грядки, а три картины («Крестьянки, копаю-
щие картофель», «Едоки картофеля» и «Корзина 
картошки»), и не сразу, а через много лет после 
смерти. Однако организаторы форума заверили 
премьера, что за  картофель он точно может не 
беспокоиться. Накормим всех, и еще останется. 
Правда, есть  проблема с семенами.

— А что у нас с семенами? — удивился 
ДАМ.

— Завозят...
По мере знакомства главы правительства с 

экспозициями регионов выяснилось, что завозят 
в Россию не только семена. Значительная часть 
сельхозпредприятий по-прежнему существует 
за счет оборудования и материалов, ввезенных 
из-за рубежа. Жирные утки на стенде Ростовской 
области на поверку оказались француженками. А 
надутые, как шары, индюки — англичанами.

— Лет 20–25 назад в нашей стране были пол-
ностью остановлены работы над селекцией птицы, 
и с тех пор мы пользуемся импортной генетикой, 
— пояснил «МК» хозяин «иностранцев»  Вадим 
Ванеев. Впрочем, это не помешало его фирме 
стать первой в Европе по производству продукции 
из утки (сама Ростовская область, как выяснилось, 
держит первое место в мире по выпуску сосисоч-
ной оболочки), включая такие деликатесы, как 
карпаччо и утиные язычки. Однако на Дмитрия 
Медведева наибольшее впечатление произвели 
английские индюки.

— Серьезный пассажир, — прокомментиро-
вал премьер, узнав, что вес одной птицы достигает 
40 килограммов.

У стенда Республики Мордовия ДАМ решил 
угостить отечественным пармезаном нового мини-
стра сельского хозяйства Александра Ткачева:

—  Не пармезан, но похож, — честно при-
знался тот.

—  О! Вот и ваш предшественник (Николай 
Федоров. — «МК») говорил то же самое, — об-
радовался премьер.

— Знаете, Дмитрий Анатольевич, твердые 
сорта сыра — они самые  сложные, — начали было 

оправдываться представители республики, однако 
Медведев уже потянулся к мини-арбузам из Са-
ратова.  Впрочем, попробовать красную массу на 
вкус тоже не рискнул. Только понюхал.

— Вроде пахнет арбузом! — констатировал 
он. — Попробуете?

— Только после хозяина, — в тон ему отшу-
тились министры.

Пока ДАМ радовался достижениям отече-
ственного агропрома, вице-премьер Аркадий Двор-
кович за его спиной собирал жалобы недовольных.  
— Вы представляете, они хотят отнести животно-
водческие комплексы к первой категории опасно-
сти, как АЭС и прочие вредные производства, — 
шептал на ухо чиновнику разгоряченный мужчина 
со съехавшим набок галстуком.

— Ненормальные люди! — охотно поддержал 
Дворкович, даже не поинтересовавшись, кто такие, 
эти таинственные «они».

На выставке было еще много чего интерес-
ного и познавательного... Регионы расстарались 
кто во что горазд в надежде привлечь внимание 
премьера. Здесь оказалось и колбасное дере-
во, с ветвей которого свисали салями и соси-
ски. И панно из копченого мяса. И гигантские 

саратовские калачи, сделанные по секретному 
рецепту. И настоящий пуд соли из российской 
соли (раньше, как пояснили ДАМу, в продаже 
была в основном украинская). Помимо Ван Гога 
организаторы выставки привлекли в свидетели 
триумфа отечественного агропрома Александра 
Пушкина, который, как рассказали премьеру, 
предпочитал картошку сначала сварить, а по-
том пожарить. А также Чарли Чаплина: великий 
комик, представьте себе, очень любил черную 
икру и однажды попросил в качестве гонорара 4 
килограмма деликатеса! Кстати, на форуме вы-
яснилось, что по рыбе и ее субпродуктам Россия 
практически вышла на показатели, прописанные 
в доктрине продовольственной безопасности 
страны. В целом из 8 видов продуктов, перечис-
ленных в продовольственной доктрине, россияне 
уже в полном объеме обеспечены отечественным 
картофелем, растительным маслом, сахаром и 
зерном. Рыба на подходе. Остаются мясо, молоко 
и соль. «Последние 10 месяцев доказали главное: 
Россия способна сама себя прокормить, — высту-
пая на пленарном заседании форума, подчеркнул 
премьер. —  С  этим придется считаться всем,  в 
первую очередь тем скептикам, которые полагали, 
что Россия в течение еще многих лет будет импор-
тировать огромные объемы продовольствия».

Елена ЕГОРОВА, 
Ростов-на-Дону.

СЕГО ДНЯ
стр.  “Московский коМсоМолец”   6 июня 2015 года

2

В связи с тем что в пятницу истек вто-
рой срок полномочий главы Север-
ной Осетии Таймураза Мамсурова, 
Президент России Владимир Путин 
назначил временно исполняющим 
обязанности главы республики Тамер-
лана Агузарова. О том, что Мамсуров 
собирается оставить руководство ре-
гиона, впервые заговорили два меся-
ца назад. Однако тогда он заявил, что 
никуда не уходит, а пресс-секретарь 
Президента России Дмитрий Песков 
отказался комментировать слухи.

«По календарю сегодня последний день 
моей должности — ровно день в день, поэтому я 
хочу поблагодарить всех вас, особенно тех, кто 
работал со мной... 10 лет вполне достаточно, 
10 лет назад республика была одной, сегодня 
она другая», — заявил Мамсуров 5 июня. От-
метим, что бывший глава Северной Осетии 
руководил регионом с 7 июня 2005 года. До 
этого, с 1998 по 2000 год, он возглавлял респу-
бликанское правительство, а в 2000–2005 го-
дах был председателем североосетинского 
парламента.

Его сменщик Тамерлан Агузаров с 1999 по 
2011 год являлся председателем Верховного 
суда Северной Осетии, после чего стал депута-
том Госдумы от фракции «Единая Россия» и во-
шел в Комитет по конституционному законода-
тельству и государственному строительству.

«МК» выяснил у экспертов, почему сме-
нился глава Северной Осетии и какими станут 
первые шаги нового руководства:

Артур АТАЕВ, заведующий сектором 
кавказских исследований РИСИ:

— Самым веским основанием для реше-
ния президента было то, что истек второй срок 
полномочий Мамсурова. Это была плановая 
ротация региональной политической элиты. Но 
интерес вызывает личность назначенного и.о. 
главы Северной Осетии, потому что абсолют-
ное большинство экспертов склонялись к тому, 
что будет выбран кто-то другой. На его место 
прочили действующего председателя прави-
тельства Северной Осетии Сергея Такоева — 
прагматика, экономиста и хозяйственника, 
и с ним наравне обсуждался действующий член 
Совета Федерации Олег Катаев, который был 
первым вице-премьером республики. Также 
обсуждались республиканские силовики, в том 
числе руководители контртеррористических 
операций... Тамерлан Агузаров из числа тех, 
кто не занимался публичной политикой ни на 
региональном, ни на федеральном уровне. 
Он из тех депутатов Госдумы, кто входит в 
первую двадцатку лиц, которые внесли наи-
большее количество поправок в федеральное 
законодательство.

— На ваш взгляд, чем руководствовал-
ся Путин при назначении?

— Прежде всего здравым смыслом, а во-
вторых, той ситуацией, которая сложилась в 
контексте Южной Осетии. Не случайно назна-
чили именно политика, а не экономиста — этим 
еще раз подчеркнули, что Северная Осетия, 
которая находится на геополитическом стыке, 
прежде всего волнует Кремль с точки зре-
ния политики, а не экономики, и спрашивать 
с главы республики будут именно за первое, 
а не за второе.

Владимир НОВИКОВ, старший на-
учный сотрудник Института социально-
политических исследований Черномор-
ского региона:

— Насколько я себе представляю Агузаро-
ва, он очень выверенный и грамотный человек. 
Он много лет провел в органах суда и является 
тем, кто будет выгоден всем тем группировкам, 
которые существуют в Северной Осетии.

— С какими проблемами в первую оче-
редь столкнется Агузаров?

— Во-первых, это проблема оттока на-
селения, причем как осетин, так и русских. 
К сожалению, Северная Осетия последние 
25 лет испытывает депрессивные экономи-
ческие явления. Например, когда загубили 
знаменитое осетинское винно-водочное про-
изводство, говорили, что в осетинской водке 
плавает вся страна, на самом деле это был 
огромный приток для бюджета республики. 
Во-вторых, это экологическая проблема — зна-
менитый «Электроцинк», и та борьба, которая 
идет вокруг него. Этот завод выбрасывает в 
воздух огромное количество крайне вредных 
химикатов. Во Владикавказе и его окрестно-
стях из-за этого очень много раковых больных. 
Местные жители против завода, а власти ре-
спублики — за него...

Артур АВАКОВ.

СЕВЕРНУЮ 
ОСЕТИЮ 
ВОЗГЛАВИЛ 
ПОЛИТИК,  
А НЕ ЭКОНОМИСТ
Эксперты рассказали «МК», 
чем руководствовался 
Путин при выборе и.о. главы 
республики

НАЗНАЧЕНИЕ

«Я направила письмо председателю 
Госдумы о том, что воспользуюсь по не-
обходимости своим правом выступить 
перед депутатами», — заявила Элла Пам-
филова в ходе заседания Координацион-
ного совета российских уполномоченных 
по правам человека 5 июня. Памфилова 
намерена обосновать неприемлемость 
ряда норм, которые узаконивают же-
стокое обращение с заключенными. 
Речь идет о законопроекте, внесенном 
в Госдуму на прошлой неделе, который 
правозащитники назвали «лицензией на 
убийство». Так, например, разрешение 
бить арестантов «для пресечения на-
рушений режима», по мнению уполномо-
ченного по правам человека, — размытая 
формулировка, которая создает риск 
произвола. 

Внесение законопроекта на рассмотрение 
Госдумы стало для Памфиловой неожиданностью. 
Еще в прошлом году на стадии его разработки 
правозащитники обратились в Минюст и выразили 
несогласие с рядом предлагавшихся норм. Орган 
госуправления к замечаниям не прислушался. 
Они были направлены в правительство, которое 
вскоре дало указание Министерству юстиции 
учесть предложенные поправки. «В результате мы 
совместно поработали, и казалось, что все будет 
нормально, — рассказала Памфилова. — Однако 
появляется этот закон, в котором абсолютно про-
игнорированы наши наработки».

Самое страшное — возможность применения 
физической силы, спецсредств и огнестрельного 
оружия не только за нарушения режима, но и в 
целях пресечения этих нарушений. «Не так по-
здоровался с сотрудниками администрации, не 
так сделал упражнение на зарядке — осужденного 

можно избивать, — говорит Памфилова. — А вот не 
с той ноги встал, извините, сотрудник ФСИН. А если 
сотрудник администрации или колонии предпо-
ложил по взгляду или жесту, что осужденный со-
бирается совершить побег, то против него можно 
применять силу?» По словам уполномоченного по 
правам человека, нельзя допустить ситуацию, что-
бы закон порождал произвол, вместо того чтобы 
заниматься, например, ресоциализацией заклю-
ченных внутри системы. «Не стоит делать вид, что 
ничего не происходит», — заключила она. 

Собеседник «МК» из управления режима и 
надзора ФСИН, присутствовавший на заседании, 
высказал мнение, что законопроект лишь конкре-
тизирует уже существующие нормы и полностью 
корреспондируется с законом о полиции. «Пре-
тензии к нему вырваны из контекста и рисуются 
в кровавых красках, — отметил он. — Количество 
нападений на сотрудников увеличивается из года 
в год, применение физических средств, наоборот, 
уменьшается». 

Что будет дальше? Правозащитники (в том 
числе журналисты «МК» и координаторы «Гулагу.
нет») уже обошли руководителей всех фракций в 
Госдуме, передали им обращения против законо-
проекта и заручились устной поддержкой. Теперь 
посмотрим, повлияют ли на решение депутатов 
доводы уполномоченного по правам человека. 

Валерия МАРКОВА. 

По ее мнению, это «лицензия на убийство»

ПАМФИЛОВА ВЫСТУПИТ В ГОСДУМЕ 
ПРОТИВ «АНТИТЮРЕМНОГО» ЗАКОНА

ПРАВА ЧЕЛОВЕКА

ВАЛЮТА

Американские военные хотят разме-
стить в Европе нацеленные на Россию 
ракеты — об этом сообщило агентство 
Associated Press (AP). Как отмечается 
в сообщении, на такой шаг Вашингтон 
готов пойти в связи с имеющимися у 
него данными о нарушениях россий-
ской стороной договора от 1988 года 
о ликвидации ракет средней и малой 
дальности (РСМД).

По мнению американских военных анали-
тиков, это дает России серьезные преимуще-
ства в этом виде вооружений. В распоряже-
нии AP имеется часть доклада председателя 
Объединенного комитета начальников штабов 
ВС США Мартина Демпси, в котором говорит-
ся, что размещение ракет в Европе может 
состояться в том случае, если Соединенные 
Штаты не будут в дальнейшем ограничены 
рамками договора от 1988 года. Это «поможет 

компенсировать разницу в возможностях», го-
ворится в докладе.

Вместе с тем, как указывает агентство, у 
США пока нет данных о размещении Россией 
таких ракет — и Россия отвергает обвинения в 
нарушении положений договора.

Прокомментировать эту информацию и объ-
яснить, какие основания имеются у американцев 
обвинять нас в нарушении этого договора, «МК» 
попросил главного научного сотрудника Инсти-
тута мировой экономики и международных от-
ношений РАН, в 1993–2001 годах — начальника 
4-го ЦНИИ Минобороны РФ, генерал-майора 
в отставке Владимира Дворкина:

— Все дело в том, что по договору сейчас 
идут дискуссии и споры по двум вопросам. 
Первое — испытание нашей новой крылатой 
ракеты. Американцы считают, что дальность ее 
полета превысила 500 км — дальность, разре-
шенную для ракет этого класса. И второе — это 
уже претензии России, — что в случае разме-
щения пусковых установок противоракетной 
системы «Иджис» (Aegis) на земле контейнеры 

для запуска противоракет SM-3 аналогичны 
тем, из которых запускаются крылатые ракеты 
большой дальности. И это будет также наруше-
ние договора РСМД. 

Заявление о перспективах развертывания 
ракет в Европе и на Дальнем Востоке связано 
прежде всего с устойчивостью договора о РСМД. 
Главный вопрос: устоит ли этот договор? 

Однако реализация планов по выходу из 
договора не выгодна никому: ни США, ни Евро-
пе, ни России. Прежде всего потому, что если, 
допустим, США проявят желание выйти из до-
говора, то Россия будет вынуждена принимать 
ответные меры и размещать свои ракеты типа 
«Пионер» для поражения объектов в Европе. 

Для России это невыгодно потому, что 
если США разместят свои ракеты в Европе, 
то они будут уже куда более совершенны, чем 
«Першинг-2». А ведь в свое время СССР был 
вынужден ликвидировать боезарядов в три 
раза больше, чем США, именно из-за серьезной 
угрозы поражения высокоточными и заглу-
бляющими зарядами «Першингов» центральных 
командных пунктов высшего звена управления. 
Новые ракеты будут представлять уже куда 
более мощную угрозу. 

И все же пока заявления о возможности 
США развернуть свои ракеты в Европе и на 
Дальнем Востоке — это в первую очередь пред-
упреждение о недопустимости разрушения 
договора РСМД.

Ольга БОЖЬЕВА.

НОВЫЕ КРЫЛАТЫЕ РАКЕТЫ РОССИИ 
ПРОТИВ АМЕРИКАНСКИХ «КОНТЕЙНЕРОВ»
Что угрожает договору РСМД?

ОБОРОНА

Американская 
противоракета 

SM-3.

ПРЕМЬЕР

Премьера угостили сыром, 
похожим на пармезан

МЕДВЕДЕВ  
И КОЛБАСНОЕ 
ДЕРЕВО

ЕЛ
ЕН

А 
ЕГ

О
РО

ВА

c 1-й стр.
Как заявил министр нефти самого 
влиятельного члена Организации 
стран — экспортеров нефти — Али 
ан-Нуайми, ОПЕК сохранит нынешние 

квоты на добычу «черного золота». То есть 30 млн 
баррелей в сутки.

После решения ОПЕК, по прогнозу аналитиков 
консалтинговой компании Wood Mackenzie, сред-
няя цена на нефть Brent составит $60 в 2015 году 
и $70 — в 2016 году. Эксперты инвесткомпании 
Goldman Sachs прогнозируют цены на нефть в $58 
в 2015 году и $62 — в 2016 году.

Последний сценарий российского бюджета 
рассчитан исходя из $60 за баррель. То есть ны-
нешние цены нас удовлетворяют. «Однако позиция 
ОПЕК напоминает лисью хитрость. Добычу они не 
снижают. Это понятно, финансовые запасы у того 
же Эр-Рияда довольно высоки», — говорит анали-
тик «Финама» Тимур Нигматуллин. Накопленных 
ресурсов у Саудовской Аравии действительно 
много. До $730 млрд составляют золотовалютные 
запасы страны. Кроме того, существуют сотни 
миллиардов частных накоплений.

Только решение о сохранении квот диктуется 
не только достатком Эр-Рияда, но и потребностями 
США. Саудовская Аравия может поделиться низки-
ми ценами с американскими компаниями, которые 
сейчас наладили добычу сланцевой нефти. Это 
дороже. Но в результате собственная добыча по-
может Вашингтону решить проблему с дорогим 

экспортом. В прошлом году ОПЕК под влияни-
ем Саудовской Аравии отказалась от привычной 
стратегии поддержки цен через сокращение до-
бычи. Новая стратегия предполагает удержание 
рыночной цены в конкуренции с США, Россией и 
другими производителями, не входящими в ОПЕК, 
пусть даже это будет означать продолжительный 
период более низких цен.

Себестоимость добычи барреля в Саудовской 
Аравии составляет максимум $10, в России — 
в среднем $15–20, в США (сланцевой) — $60. Давя 
цены вниз, ОПЕК дает шанс американцам реа-
лизовать сланцевую революцию и отказаться от 
поставок извне. Это сократит спрос на мировом 
рынке и тем самым обрушит цены.

Для России падающая нефть станет препоной 
для поступлений в бюджет (резервные фонды на-
шей страны, которые сейчас будут расходоваться 
на снижение дефицита бюджета, копились именно 
за счет высоких цен на энергоресурсы), а также 
сильнейшим образом ударит по курсу рубля.

Во второй половине прошлого года курс «де-
ревянного» рухнул вдвое. Начиная с февраля этого 
года его стоимость немного восстановилась. Но 
теперь ожидается новое падение. «ОПЕК в ны-
нешней ситуации предлагает сделать ход своим 
противникам-союзникам. Заявляя о сохранении 
добычи, картель говорит России: цены продолжат 
снижаться. Одновременно он говорит, что готов 
включить Россию в свой состав. Тогда мы сможет 

влиять на решения о сохранении и снижении до-
бычи. Таким образом, и на цены», — полагает 
директор Фонда энергетической безопасности 
Сергей Пикин.

Впрочем, по словам эксперта, основные 
решения в ОПЕК принимает ее главный игрок — 
Саудовская Аравия, которая зачастую согласует 
их с Вашингтоном. Россию, являющуюся в ОПЕК 
наблюдателем, вряд ли будут воспринимать все-
рьез — участник, скандалист, да и только. «Цены 
на нефть расти вряд ли будут», — говорит Пикин. 
Российский бюджет в таком случае будет страдать. 
Соответственно, и рубль, привязка которого к 
нефти весьма велика.

Но нужен ли российской власти теперь креп-
кий рубль? ЦБ, например, не нужен. Банк России, 
отпустивший рубль в свободное плавание в разгар 
геополитического кризиса на Украине и рецессии, 
дождался отметки в 50 рублей. Однако ЦБ не за-
интересован в сильном укреплении рубля. Падение 
национальной валюты всего на 1 рубль дает бюд-
жету дополнительные 200 млрд — ведь львиную 
долю выручки мы получаем за счет экспортной 
выручки. Кроме того, ЦБ нужно увеличивать зо-
лотовалютные резервы. На май ЗВР опустились 
до уровня в $356 млрд. По словам главы Банка 
России Эльвиры Набиуллиной, нашей стране необ-
ходимо вернуться к уровню в $500 млрд. Другими 
словами, сейчас, при относительно низкой цене 
на доллар, не исключен его повышенный спрос 
со стороны государства. Его покупка на рынке 
подразумевает вызов дефицита валюты. Тогда 
он и будет дорожать.

Николай МАКЕЕВ.

НЕФТЬ СНИЗИТ КУРС РУБЛЯ

Подготовила Ольга ГРЕКОВАNON-STOP
КАДР

Премьер Дмитрий Мед-
ведев подписал поста-
новление об увеличении 
прожиточного минимума за 
I квартал 2015 года. Так, на 
душу населения он установ-
лен в размере 9662 рублей, 
для трудоспособных граждан 
— 10 404 рублей, пенсионе-
ров — 7916 рублей, детей 
— 9489 рублей. «Повышение 
прожиточного минимума 
с учетом текущего уровня 
инфляции было ожидаемо. Но 
этого недостаточно, так как 
никогда реальная индексация 

расчетных единиц не соот-
ветствовала и не соответ-
ствует инфляции. Социально 
незащищенные слои населе-
ния продолжат беднеть. Если 
учесть, что в этом году запла-
нировано уравнять прожиточ-
ный минимум и минимальный 
размер оплаты труда (что вряд 
ли произойдет в ближайшее 
время), то этот факт должен 
отразиться в повышении со-
циальных выплат», — коммен-
тирует «МК» руководитель 
аналитического отдела Grand 
Capital Сергей КОЗЛОВСКИЙ.

ДЕНЬГИ БЕЗОПАСНОСТЬ

АУКЦИОН

ПРОЖИТОЧНЫЙ МИНИМУМ СНОВА ВЫРОС

ТРАНЗИТОМ 
ЧЕРЕЗ КРЕМЛЬ 
«МК» стало известно имя 
будущего первого зама 
Валентины Матвиенко 

Всего лишь «временным пристанищем» 
оказался Кремль для недавнего мини-
стра сельского хозяйства России Нико-
лая Федорова. По словам компетент-
ного источника «МК», уже осенью этот 
нынешний советник Президента РФ 
станет сначала сенатором, а потом и 
первым заместителем спикера Совета 
Федерации РФ Валентины Матвиенко. 

Николай Федоров — один из самых знат-
ных старожилов современной российской 
политики. Во времена, когда его нынешний 
прямой работодатель — Президент РФ Вла-
димир Путин — был еще никому не известным 
советским разведчиком, Федоров уже являлся 
счастливым обладателем ранга федерального 

российского министра. В кабинетах первых 
ельцинских премьеров — от Ивана Силаева 
до Виктора Черномырдина — он занимал пост 
министра юстиции. 

Потом Николай Федоров долго возглавлял 
свою родную Чувашию, был членом Совета Фе-
дерации и директором института, ответствен-
ного в том числе за разработку предвыборных 
тезисов Владимира Путина — ВВП в тот момент 
готовился к своему возвращению в Кремль. 
Министр сельского хозяйства из Федорова, 
как известно, вышел не очень удачный. Но в 
стенах верхней палаты парламента он точно 
будет в своей стихии. Николай Федоров — это 
очень грамотный и начитанный политик, который 
любит и умеет красиво поговорить. 

Появление такого человека в руководстве 
верхней палаты явно пойдет ей на пользу. Зна-
чение Совета Федерации в системе российских 
органов государственной власти сейчас упало 
настолько, что по сравнению с СФ даже Госу-
дарственная дума может показаться бурлящим 
центром политической жизни. Конечно, одному 
отдельно взятому первому вице-спикеру изме-
нить эту ситуацию будет не под силу. Но некое 
оживление в здании на Большой Дмитровке, 
скорее всего, гарантировано. 

Михаил РОСТОВСКИЙ. 

ГИТАРУ дЖОНА 
ЛЕННОНА ПРОдАдУТ 

С МОЛОТКА
Гитара, принадлежавшая 
легендарному Джону 
Леннону, будет продана 
на аукционе в Беверли-
Хиллз. По прогнозам анали-
тиков, она может побить один 
из ценовых рекордов, в $965 
тыс., который ранее уста-
новила гитара Боба Дилана. 
Леннон купил J-160E Gibson 
в Ливерпуле. В 1963 году 
во время новогоднего шоу 
Beatles в лондонском парке 
Финсбери гитара пропала и 
нашлась только через 50 лет. 
Инструмент приобрел в мага-
зине подержанных товаров в 
США Джон Маккау. Затем его 
подлинность была подтверж-
дена путем сличения серий-
ного номера, древесины и 
царапин. Предварительная 
стоимость гитары оценивает-
ся в $600–900 тыс. 

Самые дорогие гитары, 
проданные с аукциона: 

$2,7 млн — гитара, не при-
надлежавшая никому из 
музыкантов, но с автогра-
фами десятков рок-звезд на 
корпусе;
$2 млн — инструмент, при-
надлежавший Питеру Грину и 
Гэри Муру;
$965 тыс. — гитара, принад-
лежавшая Бобу Дилану;
$959 тыс. — гитара Эрика 
Клэптона.

Во время операции по удалению опухоли головного мозга бразильский музыкант 
Энтони Кулкамп Диас играл на гитаре. Он исполнил несколько национальных песен и кое-
что из репертуара The Beatles. Врачи пояснили, что это помогло следить за картой активности 
мозга и позволило избежать травм в ходе операции. Как рассказал «МК» главный нейрохирург 
Москвы, завотделением нейрохирургии НИИ Скорой помощи имени Склифосовского 
Андрей ГРИНЬ, это вполне обычная практика во время таких вмешательств: «Если в ходе опера-
ции может быть затронута речевая зона головного мозга, врач просит пациента петь, говорить, 
читать стихи; нередко на таких операциях присутствует психолог. Как только человек сбивает-
ся, нарушается произношение, это сигнал о том, что задеваются речевые рецепторы. Если в 
ходе операции может быть затронута зона движения, пациента просят делать что-то руками: 
умеет играть на гитаре — значит, играть, или двигать пальчиками, или рисовать круги в воздухе. 
Больной во время такой операции остается в сознании, ему проводят лишь обезболивание и 
вегетативную блокаду. В Москве, например, такие вмешательства проводят в клинике НИИ ней-
рохирургии имени Бурденко. Но лично я таких операций еще не выполнял».

МЧС ПРИКРЫЛО 
КРЫМ ОТ СТИХИЙ И 

ПОЖАРОВ
Группировка сил и средств 
РСЧС в Крыму составляет 
более 44 тысяч человек 
и более 4 тысяч единиц 
техники. В том числе от МЧС 
находится более 3290 человек 
личного состава и 491 едини-
ца техники. Такие цифры были 
озвучены в пятницу, 5 июня, на 
заседании правительственной 
комиссии по предупреждению 
и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций и обеспечению 
пожарной безопасности под 
руководством главы МЧС 
РФ Владимира Пучкова. В 
Крымском федеральном 
округе, как было отмечено, 
завершается формирование 
центров управления в кризис-
ных ситуациях МЧС России, 
дежурно-диспетчерских 
служб органов исполни-
тельной власти, создание 
пожарно-спасательных служб. 
Продолжается работа по соз-
данию комплексной системы 
экстренного оповещения 
населения об угрозе возник-
новения или возникновении 
чрезвычайной ситуации, 
формируется система «112», 
а также резерв финансовых и 
материальных ресурсов для 
организации мероприятий 
по ликвидации последствий 
чрезвычайных ситуаций. 

Как сообщает Би-би-си, аме-
риканский адвокат-миллионер 
Ричард Филдс должен вы-
платить экс-супруге (на фото) 
часть суммы ($1,84 млн) сразу. 
Оставшуюся часть бывшая киноз-
везда получит в виде различных 
активов. Помимо этого она будет 
получать ежегодно от экс-супруга 

более $490 тыс. на поддержание стиля жизни, «к которому 
она привыкла». Парфенова и Филдс поженились в 2002 году 
и прожили вместе 10 лет, у них двое детей, которые живут в 
Нью-Йорке. Парфенова получила популярность в СССР еще 
школьницей, когда на экраны в 1986 году вышел музы-
кальный фильм «Выше радуги», где она снялась в одной из 
главных ролей вместе с Дмитрием Марьяновым и Михаилом 
Боярским. Карьеру актрисы Парфенова не продолжила, зато 
в 1990 году, будучи студенткой факультета кибернетики 
МИФИ, приняла участие в международном конкурсе красоты 
среди студенток «Мисс мира университет» и стала его по-
бедительницей.

ЦИФРА

 отсудила у своего экс-мужа бывшая 
российская актриса Екатерина 
Парфенова в ходе бракоразводного 
процесса, завершившегося в Лондоне$5 МЛН
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больше учителей
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(из расчета 5-дневной рабочей недели, 4 урока в день)
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Громкие скандалы и криминальные истории 
со спортивным уклоном все чаще выходят на 
первые полосы российских изданий. Еще не 
утихли страсти вокруг просочившегося в пе-
чать кабального для России контракта тренера 
футбольной сборной Фабио Капелло, как на по-
вестку дня вышел вопрос о поведении игроков 
хоккейной сборной, не дождавшихся канадского 
гимна по окончании финала чемпионата мира. 
Два этих события первой половины года взор-
вали не только спортивную и околоспортивную 
блогосферу, но и мозг многим людям, на первый 
взгляд далеким от спорта. А по-другому и быть не 
могло: очень уж наглядно футбольно-хоккейные 
скандалы демонстрируют актуальное положение 
вещей в отечественном спорте. 

Морально-этические нормы и принципы 
прежних времен пришли в негодность, сданы 
в утиль. Люди, которых мы еще вчера считали 
чуть ли не кумирами, — чемпионы и рекордсме-
ны — на поверку оказались не такими. Причем 
не только те, кто откровенно преступил закон. 
Не так давно самые прославленные россий-
ские мастера спортивной ходьбы последнего 
десятилетия были пойманы на допинге. Не хочу 
в очередной раз делать рекламу этим «спор-
тсменам», поэтому не буду перечислять их по-
фамильно. Но одну фамилию все же упомяну. 
Олимпийские чемпионы и призеры, победители 
чемпионатов мира всем скопом тренировались 
в одном месте — в Центре олимпийской под-
готовки по спортивной ходьбе имени Виктора 
Чегина. Редкий случай, чтобы при жизни человека 
его именем называли организацию, в которой 
он работает. Но заслуги тренера Чегина решено 
было отметить по достоинству. И вдруг такое: 
все чемпионы — на допинге.

 Я вспомнил эту прошлогоднюю историю 
не случайно. На днях у нее было продолжение, 
которое мало кто заметил. Но которое, по моему 
мнению, исключительно наглядно демонстрирует 
нравы, царящие сегодня в российском спорте. 
Новый главный тренер сборной России по легкой 
атлетике (или, если быть точным, исполняющий 
обязанности главного тренера) олимпийский 
чемпион Юрий Борзаковский, как следует из 
сообщений профильных спортивных СМИ, 
заявил, что Чегин и дальше будет работать со 
спортсменами-ходоками. 

Казалось бы, после столь оглушительного 
скандала и полного профессионального фиа-
ско, ставящих жирное пятно на репутации спе-
циалиста, Чегин сам должен был бы уйти со всех 
занимаемых им должностей и никогда больше 
не иметь — по крайней мере официально — от-
ношения к спорту. Но этого, насколько известно, 
не произошло. Произошло другое: из-за допин-
говых скандалов (не только с ходоками) ушли в 
отставку президент Всероссийской федерации 
легкой атлетики Валентин Балахничев и главный 
тренер сборной России по легкой атлетике Ва-
лентин Маслаков. Министр спорта Виталий Мутко 
заявил о необходимости перемен в отечествен-
ной легкой атлетике. И вот перемена произошла. 
Сборную возглавил уважаемый и титулованный 
спортсмен Борзаковский, о котором говорят, что 
он честен, порядочен и чист в смысле допинга. 
Но как получилось так, что честный, порядочный 
и чистый в смысле допинга человек не просто не 
поставил условием своей работы с командой 
отказ от сотрудничества с запятнавшими себя 
специалистами и организациями, а, наоборот, 
фактически поддержал их? Что произошло с 
человеком, к которому многие любители спорта 
искренне испытывают чувство уважения?

 А что произошло с двумя другими людь-
ми, о которых еще вчера можно было услышать 
лишь положительные отзывы? Я имею в виду 
громкую новость последних недель — убийство 
в Новосибирске чемпиона мира по карате Антона 
Кривошеева. 

В этой страшной истории-трагедии два 
«главных» действующих лица. Первое — кара-
тист Кривошеев. Крепкий парень. Вся жизнь 
впереди, но к своим двадцати пяти годам Антон 
уже добился многого. Прекрасный спортсмен, 
неоднократный победитель турниров, в том 
числе чемпионата мира по карате кёкусинкай. 
Несмотря на титулы, Антону его победы ничего, 
кроме медалей и дипломов, не дали. Ничего — 
в материальном плане. Карате хоть и популяр-
ный во всем мире, но пока не олимпийский вид 
спорта. А значит, допускаю, по мнению отече-
ственных спортивных функционеров, мировой 
славы России не приносит, даже если лучшим 
в мире становится россиянин. То ли дело дзю-
до: там победителей и президент поздравит, и 
СМИ национальными героями объявят. С карате 
по-другому. И вот Антон всерьез задумался о 
том, чтобы «завязать» со спортом и уйти в биз-
нес. В молочный. Говорят, жилка у Кривошеева 
была всегда. А еще говорят, что он совершенно 
неконфликтный человек, умеет, если нужно, 
сглаживать углы, а значит, в бизнесе все будет в 
порядке. А еще тренирует детей бесплатно…

 Второй «герой» тоже занимался с детьми. 
И тоже любимым делом. 66-летний Николай Ле-
бедев — почти полный антипод Кривошеева. 
Во-первых, в дедушки ему годится; во-вторых, 
человек хрупкого телосложения, в очках. Он тоже 
когда-то был спортсменом. Впрочем, спортом в 
чистом виде судомоделирование назвать слож-
но, пусть уж не обижаются на меня поклонники и 
приверженцы этого вида. Тем не менее когда-то 
Николай стал мастером спорта, то есть дока-
зал, что руки у него золотые. Как из пластика 
конструировать модели кораблей — этому и 
учил он когда-то детишек. Но этим в России не 
проживешь, как и мировыми победами в карате. 
И мастер с золотыми руками стал править раз-
битые автомобильные бамперы. Об умении этого 
скромного и интеллигентного, по словам друзей, 
человека ходила в Новосибирске молва.

 И вот разбитый бампер свел в старом га-
раже двух спортсменов: действующего кара-
тиста и бывшего судомодельщика. Чью деталь 
ремонтировал Лебедев, теперь уже не имеет 
значения. Говорят, это была машина девушки 
Антона. Но Кривошеев приехал разбираться с 
мастером — работа не понравилась.

Чем закончился ремонт, известно: щуплый 
пожилой интеллигент в очках выпустил пять пуль 
из пистолета в высококлассного профессиональ-
ного бойца. А потом — вероятно, так и поступают 
щуплые пожилые интеллигенты в очках — завер-
нул тело в тряпки, положил в большой целлофа-
новый пакет, погрузил в свою «копейку» и вывез 
за город. А заодно и отогнал джип каратиста 
подальше от своей мастерской.

Что у них там в гараже произошло — теперь 
вряд ли станет доподлинно известно. Предпо-
лагаемый убийца (утверждать рано: Лебедев 
хоть и сознался в содеянном, но приговор может 
вынести только суд) настаивает на том, что Кри-
вошеев начал его бить и «поставил на счетчик», 
потребовав за моральный ущерб, нанесенный 
якобы в результате плохого ремонта, 25 тысяч 
рублей штрафа сразу или с процентами в по-
следующие дни. Тогда, как сказал автослесарь, 
он и достал пистолет, хранившийся у него не-
сколько лет.

Что мог бы возразить в ответ на эти сло-
ва Антон Кривошеев — мы не узнаем. Но мне 
почему-то кажется, что пожилой человек, отец 
двух несовершеннолетних детей, зарабатываю-
щий на жизнь ремонтом бамперов, вот просто 
так, без всякой причины, не стал бы пять раз 
стрелять в кого бы то ни было.

Известно, что среди маньяков и убийц 
многие — на первый взгляд добропорядочные 
граждане, тихо живущие в своих семьях. Но, ду-
маю, тут все-таки не тот случай. Пусть это всего 
лишь мое предположение, но мне кажется, что 
погибший позволил себе что-то такое, чего не 
смог стерпеть убийца. 

Однако речь не о том, что кто-то прав, а 
кто-то виноват, или (что скорее всего) в какой-то 
степени оба виноваты. Я о другом.

 Напоминаю: и Кривошеева, и Лебедева 
близкие характеризовали как неконфликтных 
людей. И тот, и другой занимались с детьми. 
У одного остались собственные дети, другой 
своих еще не успел завести. Но оба, вероятно, 
хорошо знали, что довериться закону, праву в 
нашей стране они не могут. Один «неконфликт-
ный» пришел потребовать «штраф» от «прови-
нившегося». Другой — вместо того чтобы пойти с 
заявлением в полицию, совершил самосуд.

 Для этих вполне обычных членов рос-
сийского спортивного сообщества (и нашего 
гражданского общества заодно) жизнь не по 
закону, а по понятиям оказалась ближе к телу. 
Морально-этические нормы двух приличных в 
общем-то людей на поверку оказались пшиком. 
А «оштрафовать» обидчика или убить оппонен-
та оказалось обычным делом. Так же, как, на-
пример, нормальным явлением теперь можно 
считать подписание контракта с иностранным 
тренером на совершенно грабительских — с его, 
тренера, стороны — условиях. Доморощенные 
чиновники от футбола подмахивают такие бумаги 
легко. Ну или взять легкую атлетику. Вероятно, 
возглавивший сборную России олимпийский 
чемпион Юрий Борзаковский предполагает, 
что с допингом у ходоков больше проблем не 
будет (а с чего бы это так вдруг?), и оставляет 
«в обойме» Виктора Чегина. Тоже вполне себе 
современно.

 На самом деле, конечно, все написанное 
выше далеко не только про спорт. Это про всех 
нас: ездящих в метро, воспитывающих детей, 
подписывающих какие-то документы. И хорошо 
знающих, что в нашем собственном государстве 
редко можно рассчитывать на его содействие. 
А еще — видящих каждый день, как государство 
само нарушает принципы морали и права, как 
подменяет закон его толкованием и «понятиями». 
Тогда и мы решаем для себя, что это правильно, 
что только так и надо. И вся наша жизнь превра-
щается в «неспортивное поведение».

СТРАНА НЕСПОРТИВНОГО ПОВЕДЕНИЯ
 Правил в спорте нет там, где нет их и во всем остальном
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Сергей ГАПОНОВ, поэт и тележурналист
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— Варвару Караулову подозревают 
в участии в экстремистском со-
обществе. Это статья 282 со знач-
ком 1, которая предусматривает 

уголовную ответственность сроком до 4 лет ли-
шения свободы, — говорит «МК» юрист Оксана 
Михалкина. — Но в этой статье есть примечание: 
если лицо добровольно прекращает участие в 
деятельности экстремистского сообщества, то 
оно освобождается от уголовной ответственно-
сти, если в его действии не содержится признаков 
другого состава преступления.

Но тут надо учитывать, что у Варвары Карау-
ловой не было явки с повинной, не присутствует 
и добровольный отказ. Я думаю, что с учетом 
того, что она ранее не привлекалась к уголовной 
ответственности, у нее не будет реального ли-
шения свободы. Скорее всего ей дадут условный 
срок, либо будет ограничение свободы, либо 
назначат штраф. 

— По одной из версий, Варвара Карау-
лова была задержана в Турции при попытке 
незаконно перейти границу с Сирией. Какие 
санкции к ней могут быть применены в связи 
с этим? 

— Дело в том, что у нас ответственность 
наступает только за попытку незаконного пере-
сечения границы Российской Федерации. В том 
случае, если лицо пересекает границу иного 
государства, ответственность наступает по за-
конодательству именно той страны, в данной 
ситуации — Турции, потому что преступление 
совершено именно на ее территории. Но так как 
Варвара Караулова будет экстрадирована, то 
ответственность будет наступать по российским 
законам. А у нас за пересечение границы ино-
странного государства нет статьи. Я думаю, что 
депортация в данном случае — максимальное 
наказание, которому она будет подвергнута. 
Но не стоит забывать об уголовном наказании, 
о котором говорилось выше. 

Задержанную Варвару Караулову напра-
вили в Национальное миграционное агентство 
Турецкой Республики.

«МК» связался с российским посольством 
в Анкаре. 

— Турецкие правоохранительные орга-
ны — в частности, турецкий Интерпол — нам 
сообщили 4 июня, что Варвара была задержана 
на территории Турции, — заявил «МК» пресс-
атташе посольства России в Турции Игорь 
Митяков. — Мы обратились к турецкой стороне 
с просьбой организовать встречу. Ждем ответа. 
Как происходило задержание — таких подроб-
ностей у нас нет. 

— Власти Турции планируют ее депор-
тировать в Россию?

— В принципе такая процедура предусмо-
трена, в соответствии с турецким законодатель-
ством, но когда это будет происходить и каким 
образом — точной информации у нас нет. Пока 
уточняем.

— Варвара, насколько известно, нару-
шила турецкое миграционное законода-
тельство. Будут ли с нее взыскивать за это 
власти Турции?

— Я могу сказать в целом, что на основании 
той информации, которой мы располагаем, за 
нарушение миграционного законодательства 
Турецкой Республики предусмотрены обычно — 
не в данном конкретном случае — депортация 
и установление запрета на въезд. Собственно 
говоря, у нас, на территории России, приблизи-
тельно такие же правила. В данном случае это 
еще предстоит решить турецкой стороне. Она нас 
об этом, естественно, будет уведомлять.

— Когда состоится встреча Варвары с 
российскими дипломатами?

— Мы надеемся, что в ближайшее время, но 
сказать точно мы не можем. Мы сделали запрос 
и ждем ответа от турецких коллег. Постараемся, 
чтобы это произошло в ближайшее время.

О перспективах дальнейшего пребы-
вания Вари в стенах МГУ «МК» рассказал 
Владимир Миронов, декан философского 
факультета, где обучалась Варвара:

 — Во-первых, слава богу, что Варя жива! 
Мы, честно говоря, уже думали, что все, человек 
пропал с концами, и узнаем мы о ней в связи с 
каким-нибудь терактом. Касательно дальнейшей 
учебы — тут вопрос сложный. Она не сдала два 
зачета и не приступила к сессии — в таких слу-
чаях, если студент не предоставляет сведения 
об уважительных причинах, вроде болезни, его 
отчисляют — преподаватель не может ждать, пока 
она соизволит прийти к нему. Варвара в принципе 
неплохо училась, но не великолепно... К примеру, 
первая ее курсовая по истории раннего христи-
анства была очень слабая, на «тройку».

 — Тем не менее можно предположить, 

что девушка запуталась, попала под влия-
ние... Ее бы сейчас не отчислять, а, наоборот, 
поддержать, дав понять, каких проблем она 
чудом избежала...

— Не нужно делать из нее героиню. Она 
взрослый человек и за созданные самой себе 
проблемы несет ответственность. Тем более 
пока она не отчислена. Мы, к слову, даже куда 
более скандально известных наших студенток 
(имеются в виду Pussy Riot. — Авт.) достаточно 
долго не отчисляли... Мы понимаем, что фил-
фак — особый факультет, к нам приходят люди, 
которые читают Ницше, религиозную литературу, 
не всегда могут нащупать ту грань, которая от-
деляет мирную философию от опасных течений. 
Плюс не стоит делать трагедию из слова «от-
числение». Она может и восстановиться — это 
нормальная рядовая процедура. У нас люди, 
было дело, даже после мест не столь отдаленных 
восстанавливались!

 Светлана САМОДЕЛОВА,  
Игорь СУББОТИН,  

Евгений БАЛАБАС.

«Жалоба была подана моим под-
защитным в четверг. Мы обжало-
вали постановление следователя 
Стадника А.С. об отказе в возбуж-

дении уголовного дела по заявлению Дадаева 
о применении к нему пыток в период 5–7 марта 
неустановленными сотрудниками правоохрани-
тельных органов, которые задержали его на тер-
ритории города Магас Ингушской Республики, 
— рассказал «МК» Шамсудин Цакаев. — К нему 
применяли ток, избивали, надевали мешок на 
голову. В постановлении следователя Стадника 
утверждается, что эти факты не подтвердились. 
Отказ этот формальный, Стадник ограничился 
только опросом следователей Краснова и Но-
викова. Он не установил очевидцев указанных 
событий — вместе с Дадаевым был его сослу-
живец, который не был опрошен. Также не были 
установлены сотрудники наркоконтроля, которые 
задерживали Дадаева. Не была изъята и при-
общена к материалам история болезни Дадаева, 
с которой он поступил в СИЗО». 

Напомним, 8 марта Басманный суд Москвы 
арестовал по подозрению в причастности к убий-
ству Немцова Заура Дадаева, Анзора Губашева, 
Шагита Губашева, Тамерлана Эскерханова и 
Хамзата Бахаева. Им было предъявлено об-
винение в убийстве из корыстных побуждений 
либо по найму, но позже мотив убийства был 
изменен: из политической, идеологической, 
расовой, национальной или религиозной не-
нависти. Заур Дадаев после задержания дал 
признательные показания, но позже отказался 
от них, стал утверждать, что у него есть алиби, 
а оговорил он себя из-за пыток и угроз в адрес 
его самого и его друга Рустама, задержанного 
вместе с ним.

Между тем адвокат семьи Немцова Ва-
дим Прохоров рассказал «МК» некоторые 
подробности этого дела.

— Как сегодня поживает Анна 
Дурицкая? 

— Думаю, ничего интересного в ее жизни не 
происходит. Она нигде особенно не появляется, 
светской жизни не ведет. Из дома практически 
не выходит. Живет там же, на Украине.

— Вы с ней давно общались последний 
раз?

— Достаточно давно. Она тоже со мной не 
связывалась.

— Некоторое время назад в прессе 
звучала версия, что Дурицкая может быть 
причастной к убийству политика. Якобы в 
мусорном баке нашли ее второй телефон, 
который она успела выбросить и с помо-
щью которого преступники отслеживали ее 
передвижение.

— Это не подтвердилось. Никто ничего не 
выкидывал в мусорный бак. Да, у Дурицкой дей-
ствительно было с собой два телефона, но она 
их сразу отдала следователям, при мне. Два дня 
следователи скачивали с них всю информацию. 
Распечатка данных составила несколько томов. 
Ничего подозрительного обнаружено не было.

— То есть Дурицкую можно окончательно 
вычеркнуть из этой истории?

— Да. Я изначально об этом говорил. На ней 
вся эта история отразилась и так достаточно не-
гативно, особенно на ее психическом состоянии. 
Потому она и замкнулась в себе. Версия, которая 
сейчас отрабатывается следствием, никак не 
связана ни с Украиной, ни с Дурицкой.

— Вы обращались к следственным ор-
ганам с просьбой опросить высокопостав-
ленных чиновников из Чечни. Вашу просьбу 
удовлетворили?

— Мы подавали ходатайства. Во-первых, 
просили допросить шестерых чеченских чи-
новников. Один из них Руслан Геремеев. Он, 
конечно, не совсем подходит под высокопо-
ставленного чиновника, но является одним из 
главных подозреваемых. Также нас интересу-
ет глава РУВД Шелковского района, близкий 
родственник Геремеева. Кроме них — сенатор 
от Чечни, двоюродный брат Геремеева и сам 
господин Кадыров. Удовлетворили только до-
прос Руслана Геремеева. Следствие само хочет 
с ним пообщаться, но не может вычислить его 
местонахождение. Также мы просили объяс-
нить, почему в Чечне ведется противодействие 
нашим следственным органам? Нам ответили, 
что вопрос оказания российскому правосудию 
противодействия на территории Чечни является 
тайной следствия. 

— Была неподтвержденная информация, 
что Геремеева объявили в розыск… 

— Он по факту находится в оперативном 
розыске. Но для объявления его в официальный 
розыск, в том числе и международный, необхо-
димо выдвинуть ему заочные обвинения. Воз-
можно, когда-то это будет сделано. Но пока он 
лишь в оперативной разработке.

— За решеткой по-прежнему находятся 
пять человек?

— Да, пятеро. Как сидели, так и сидят. В 
этом плане ничего не изменилось.

— Как долго может продлиться 
расследование?

— Расследовать такое дело могут долго. 
Еще много кого надо допросить, но проблема, 
скорее, в другом: что с организаторами? По-
нятно, что сидят исполнители; им и вменяется 
«убийство по найму группой лиц». Но вот кто их 
нанимал и из каких соображений? Следствие 
подозревает Мухутдинова и Геремеева. Но их не 
могут найти. Поэтому я и попросил допросить 
Кадырова, чтобы он подсказал, где находятся эти 
люди. Или пусть скажет: «Я не знаю». Но тогда 
над ним все будут смеяться. Тем не менее главу 
Чеченской Республики не допрашивают. Я сильно 
сомневаюсь, что у следователей есть большое 
желание допрашивать Кадырова.

— Вам объяснили, почему его не вы-
зывали на допрос?

— Сказали: «Преждевременно». Мол, нет 
конкретных обстоятельств для проведения до-
проса. Хотя в своем ходатайстве мы указали и 
про давнишний конфликт Немцова с Кадыровым, 
и еще кое-какие вещи.

— Как обстоят дела с наследством по-
гибшего Немцова? 

— Я этой темы не касаюсь. Знаю, что там 
более-менее все нормально.

— Женщины, которые родили вне брака 
детей от политика, будут претендовать на 
наследство? 

— Это к ним вопрос. Но в судах я с ними не 
встречался. Поживем — увидим.

Лина ПАНЧЕНКО,  
Ирина БОБРОВА.
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ВАРВАРУ 
В ТУРЦИИ 

ПОЙМАЛИ

На сегодняшний день такие стандарты 
благоустройства почти готовы. 

Они будут состоять из двух блоков: юри-
дического и технического. В юридическом 
прописаны обязательства СНТ иметь дого-
воры на вывоз мусора, на энергоснабжение, 
требование поставить на кадастровый учет 
общую территорию и платить с нее налоги. 
Технический блок регламентирует сферу 
благоустройства. Так, территория дачного 
или же садового товарищества должна быть 
огорожена, в каждом СНТ должны быть кон-
тейнерная площадка, доска объявлений с 
перечнем экстренных номеров и проч. Также 
есть и рекомендуемые к исполнению пункты, 
такие, например, как обустройство дорог и 
детских площадок внутри СНТ, озеленение. 

На практике, как пояснил корреспонденту 
«МК» зампредседателя Мособлдумы Никита Ча-
плин, для выявления товариществ-отличников, 
планируется ввести систему «звездности» 
(по аналогии с гостиничным бизнесом): если 
какое-то СНТ соблюдает все требования ре-
гионального стандарта, оно сможет рассчи-
тывать на «пять звезд» в рейтинге, которые 
так любят составлять в Московской области, и, 
что куда более значимо, на софинансирование 
со стороны муниципалитета (в соотношении 
50% муниципальных средств и 50% вложений 
товарищества) при строительстве газовых, 
электрических, канализационных сетей или 
же при создании детской игровой площадки. 
Ну а «трехзвездочным» СНТ светят только бес-
конечные выговоры со стороны проверяющих. 
И тогда люди, которые платят членские взносы 
и сравнивают свое товарищество с соседними, 
могут задуматься: а того ли человека они на-
делили председательскими функциями? 

Впрочем, критика на словах — это только 
цветочки. Сбор «ягодок» начинается именно 
сейчас, с наступлением дачного сезона. Не се-
крет, что одна из самых острых проблем — про-
блема мусора, который члены СНТ с участков 
выносят как правило до ближайшей остановки, 
обочины или леска. Однако с 1 января 2015 
года в Московской области начали действо-
вать жесткие правила. «В отношении СНТ, не 
заключивших договор по мусору, предусмотрен 
штраф до полумиллиона рублей и до 200 тысяч 
рублей — персонально на их руководителя, 
— пояснил Никита Чаплин. Организация, вы-
везшая мусор в лес вместо полигона — до мил-
лиона рублей». Кроме того, по словам Чаплина, 
с 1 июля будут введены лимиты накопления 
мусора, в зависимости от количества участков. 
Так что СНТ не сможет хитрить, формально за-
ключив договор, но в реальности вывозя отходы 
один раз в два-три месяца, когда контейнеры 
окажутся переполнены. 

Кстати, впоследствии предполагается 
ввести административную ответственность по 
каждому пункту неисполнения стандартов. 

Мария ИВАНОВА.

В ПОДМОСКОВЬЕ 
ПОЯВЯТСЯ 
«5-ЗВЕЗДОЧНЫЕ» СНТ,
для которых вводятся 
единые стандарты

■  «Я снова обрела молодость тела и духа» – 
развод положительно сказался на актрисе 
Ирине ПЕГОВОЙ.

■  «Нимб у жены есть, но сияет он только для 
меня» – семейное счастье Максим ЛЕОНИ-
ДОВ нашел с третьей попытки.

■  «Я думал, что любил, но теперь в этом сомнева-
юсь» – обаятельный пират Джонни ДЕПП «взял 
на абордаж» новую красотку Эмбер Херд.

■  «У деда я учился любви и всепрощению» – зна-
менитый скульптор Зураб Церетели глазами 
его старшего внука Василия ЦЕРЕТЕЛИ.

■  «Есть ощущение, что Володя до сих пор обере-
гает нас с дочкой» – трагическая смерть мужа 
не сломила Ирину ТУРЧИНСКУЮ. Свое при-
звание она нашла в помощи другим людям.

ЧИТАЙТЕ В ИЮНЬСКОМ 
НОМЕРЕ ЖУРНАЛА 
«АТМОСФЕРА»:

«Я не думаю, что Россия при Вла-
димире Путине принадлежит G7. 
Точка. Канада будет очень, очень 
сильно возражать против того, 

чтобы Путин снова сел за этот стол. Для возвра-
щения России требуется консенсус. Но этого 
консенсуса просто не предвидится», — сделав 
это заявление в интервью агентству АР, канадец 
Стивен Харпер всего лишь лукаво «помахал 
морковкой» перед носом российской элиты. 

Слова Харпера — не более чем продол-
жение потока лукавых намеков, который в про-
шлом году начал фонтанировать в Вашингтоне: 
«Граждане прочие лидеры России! Избавьте 
мир от Владимира Путина — и в отношениях 
вашей страны с Западом все вновь быстро 
изменится в лучшую сторону!» 

Не изменится. Включив в свой состав 
Крым, Россия заехала ногой в лицо тем стра-
нам, которые считают себя костяком цивили-
зованного человечества. Насильно отбирать 
Крым у России никто из этих стран не готов 
— руки коротки. Но подарить Москве символи-
ческое прощение и вручить ей символическую 
индульгенцию с полным «отпущением грехов» 
— а только так можно трактовать возвращение 
России в «мировой клуб» — в G7 тоже не готовы. 
Для стран типа США, Канады и Великобритании 
это означало бы потерю лица.

Надо понимать также, что та же Канада так 
активно выступает против «путинской России» 
не только и не столько из-за Крыма и Донбасса. 
Да, в Канаде очень крупная украинская диаспо-
ра. Да, Канада привыкла плыть в русле внеш-
ней политики США. Но у Оттавы есть и другие 
причины — более эгоистические и поэтому 
несравненно более веские — не упускать любую 
возможность «щелкнуть Москву по носу». 

Если разговор идет не о хоккее, то сло-
восочетание «российско-канадское сопер-
ничество» пока звучит для наших ушей очень 
непривычно. Но такое соперничество уже имеет 
место и в ближайшие годы и десятилетия будет 
только нарастать. Мы — соперники в битве за 
природные ресурсы Арктики. И канадцы уже не 
раз заявляли о своей готовности вести с нами 
конкурентную борьбу предельно жестко. 

Не думаю, конечно, что речь дойдет до 
масштабной вооруженной конфронтации. Про-
шлогоднее заявление тогдашнего министра 
иностранных дел Канады Джона Бэрда на этот 
счет: «Мы намерены защитить суверенитет 
Канады в Арктике. Для нас это стратегический 
приоритет. В связи с той милитаризацией, ко-
торую мы видим, мы бы предпочли смягчить 
конфликт. Но ясно, что мы будем защищать наш 
суверенитет силой» — было быстро объявлено 
следствием «ошибки перевода». Но всеми ины-
ми возможностями «подбросить дохлую кошку» 
России и не понести при этом особого ущерба 
для себя Канада точно воспользуется. 

Из всего этого — а также из многого друго-
го — вытекает: России не стоит ставить перед 
собой цель во что бы то ни стало вернуться в 
ряды G7. Жалко, конечно, что нас оттуда выгна-
ли — а нас из G8 именно выгнали, как бы это ни 
пытался опровергнуть министр Сергей Лавров. 
Но потеряв голову, по волосам не плачут. Жить 
можно и не состоя в G8. Тем более что баланс 
сил в мире ощутимо меняется. Когда в 1976 году 
оформилась «Большая семерка», Китай был на 
периферии мировой политики. Сегодня это 
уже не так. А лет эдак через десять вынесенное 
мною в начало этого текста сравнение саммита 
G7 с «эпицентром мировой политики» и вовсе 
станет анахронизмом. Из собрания лидеров 
главных стран мира «семерка» все больше пре-
вращается в собрание лидеров главных держав 
Запада. Чувствуете разницу? 

В членстве России в «Большой восьмерке» 
всегда был элемент искусственности. Нам как 
бы сделали аванс. И от нас ожидали, что мы 
этот аванс отработаем. Мы не отработали, и 
сожалеть об упущенной нами подобной «со-
блазнительной возможности» теперь и глупо, 
и смешно, и бесполезно. 

Михаил РОСТОВСКИЙ.

ВЕК G8 НЕ ВИДАТЬ
c 1-й стр.

Соответствующий закон, по ко-
торому «Паровозик Тишку» сняли 
с рельсов на границе с Украиной, 
был принят еще 5 февраля, под-

писан Петром Порошенко 2 апреля, а вступил в 
силу 4 июня сего года. 

История цензуры началась в один день с 
историей книгопечатания. Каждому времени свои 
запреты… и свой путь избавления от них. Так, 
солнцу русской поэзии Александру Сергеевичу 
Пушкину свободу творчества пожаловал сам 
император Николай I (правда, сам же вызвался 
ее контролировать). Порнограф Ларри Флинт 
— отвоевал ее в судебной тяжбе в Верховном 
суде США. (К слову, на афише фильма Милоша 
Формана, посвященного этим событиям, Вуди 
Харрельсон в образе Флинта был буквально рас-
пят между женских ног. А почти двадцать лет 
спустя за очень похожий плакат к опере «Тан-
гейзер» Тимофея Кулябина директор Новоси-
бирской оперы лишился своего кресла.) Но как 
освободить от запрета «Паровозик Тишку», пока 
совершенно неясно.  

Непонятнее запрета только критерии, по 
которым был выбран список фильмов. Первая 
подсказка — новая статья закона о кино за номе-
ром 15-1, запрещающая демонстрацию фильмов, 
которые содержат популяризацию, агитацию и 
пропаганду действий правоохранительных орга-
нов, вооруженных сил, других вооруженных, во-
енных или силовых формирований государства-
агрессора (то есть России).

Руководствуясь этим принципом, впору 
было запускать квест «Поймай силовика!». Со 
специальным призом тому, кто первым обнару-
жит погоны на экране во всех 162 запрещенных 

фильмах. Ну, «Улицы разбитых фонарей» — слиш-
ком просто. «Дознаватель» — тоже. Так, «Кухня в 
Париже»… там один из героев — президент Рос-
сии. «Воронины»: брат главного героя 12 сезонов 
прослужил в полиции. «Дубровский»: бывший 
друг семейства и его нынешний главный враг 
Троекуров — высокий армейский чин. «Горько!-2»: 
отец семейства и его лучший друг, прибывший 
на похороны, — десантники-сослуживцы. «Рас-
путин»: неужели из-за участия Жерара Депардье? 
«Физрук»... Э-э-э... А при чем тут «Физрук»? Или, 
к примеру, «Тест на беременность»? Там же во-
обще одни акушеры-гинекологи. 

Тут на помощь приходит подсказка номер 
два. Согласно еще одному распоряжению к по-
казу на Украине категорически запрещаются 
вообще все фильмы и сериалы, произведенные 
физическими или юридическими лицами России 
после 1 января 2014 года.

Но и тут какая-то нестыковка. Запрещают 
всех подряд, а «Реальные пацаны»-то не в курсе. 
Не говоря уже об участковом, старшем лейте-
нанте Ознобихине, и его помощнике, младшем 
лейтенанте Базанове. Какого труда им стоило 
направить троицу главных героев — бывшую 
городскую шпану — на путь истинный! И все для 
того, чтобы украинское Госкино их попросту не 
заметило? Некрасиво, люби друзи.

Или сериал «Родина». Там вообще главный 
герой — майор морской пехоты, а на экране то 
и дело снуют сотрудники ФСБ.

Но нет, куда большую угрозу «информа-
ционному телерадиопространству Украины» 

составляет «Паровозик Тишка». Что-то среднее 
между персонажем песенки про «Голубой вагон» 
из мультфильма «Шапокляк» и героями амери-
канского фильма «Тачки». Среди друзей Тишки 
в фильме есть ребята с именами Сапсанчик и 
Суворик. К слову, дедушка последнего ездит по 
рельсам в чине генерала. Возможно, именно он 
и испугал Госкино Украины… Или еще один паро-
возик — капитан полиции? Или ветеран войны, 
которого все кличут просто — Василич?

Мы позвонили одному из режиссеров филь-
ма, Алексею Котеночкину, чтобы спросить, хотел 
ли он или его коллеги популяризировать рос-
сийские силовые ведомства или это получилось 
само собой.

— Наш мультфильм — это просто модель 
жизни, — рассказал режиссер «МК». — Главными 
героями могут быть звери, роботы, машины, но 
все равно все они — люди. Вот и наши парово-
зики, они живут в обычном городе. Да, там есть 
полицейский, хотя и не в каждой серии. Причем 
довольно комичный. Конечно, никакой пропаган-
ды, которой так боятся сегодня на Украине, там 
нет. Так что я думаю, что мы попали под запрет 
чисто по формальному признаку.

Формальному, не формальному, а по ново-
российским реалиям получается — герои. Теперь 
все внимание должно быть обращено на Кремль: 
наградят Тишку и его друзей федеральными на-
градами или нет. 

Ну хотя бы медалью «За возвращение 
Крыма».

Никита КАРЦЕВ.

«ПАРОВОЗИК ТИШКА»...

ДЕЛО НЕМЦОВА. ПОШЕЛ 
ЧЕТВЕРТЫЙ МЕСЯЦ
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СУББОТНЯЯ ВСТРЕЧА

КУРЬЕР КУЛЬТУРЫ

Организатор торгов — ООО «Агора» (ОГРН 1127746155745; 
ИНН 7733795079; КПП 770401001; почтовый адрес: 
109544, г. Москва, а/я 111; адрес электронной почты: 
torgi@agoratorgi.ru; телефон 8(495)97-87-882) сообщает 
о проведении торгов по продаже имущества ООО «Экс-
тролизинг» (ОГРН 1027739537220, ИНН 7720222313, 
адрес: 111250, город Москва, проезд Завода Серп и 
Молот, д.6, стр.1, признано банкротом Решением Арби-
тражного суда города Москвы от 10.12.2014 г. по делу 
№А40-138396/14-124-168 «Б», конкурсным управ-
ляющим утвержден Васильев Г. Г. (ИНН 183300635219; 
СНИЛС 062-491-436-58; адрес для корреспонденции: 109029, 
г. Москва, ул. Скотопрогонная, д. 29/1, офис 607), член НП 
«Первая СРО АУ» (109029, г. Москва, ул. Скотопрогонная, 
д. 29/1, офис 607; ИНН 5260111551; ОГРН 1025203032150)), в 
форме аукциона, открытых по составу участников с открытой 
формой подачи предложений о цене, а именно:

Лот №1: Право требования к ООО «Ве Бест Флора» 
на общую сумму 35 681,20 руб., начальная цена продажи 
35 681,20 руб.; Лот № 2: Право требования к ООО «Город 
495» на общую сумму 100 114,59 руб., начальная цена продажи 
100 114,59 руб.; Лот № 3: Право требования к ИП Губарев 
Максим Викторович на сумму 141 583,67 руб., начальная 
цена продажи 141 583,67 руб.; Лот 4: Право требова-
ния к ООО «Егорий» на сумму 133 796,40 руб., начальная 
цена продажи 133 796,40 руб.; Лот 5: Право требования 
к ООО «КАВ-Строй» на сумму 149 907,45 руб., начальная 
цена продажи 149 907,45 руб.; Лот 6: Право требова-
ния к ООО «Промстройгрупп» на сумму 120 622,20 руб., 
начальная цена продажи 120 622,20 руб.; Лот 7: Право 
требования к ООО «Компания Северный Альянс» на сумму 
99 658,72 руб., начальная цена продажи 99 658,72 руб.; 
Лот 8: Право требования к ООО «ССМУ № 46» на сумму 
1 530 252,68 руб., начальная цена продажи 1 530 252,68 руб.; 
Лот 9: Право требования к ОАО «Энергосервисная компа-
ния» на сумму 79 362 400,00 руб., начальная цена продажи 
79 362 400,00 руб.; Лот 10: Право требования к ООО «Им-
пульс» на сумму 237 837,09 руб., начальная цена продажи 
237 837,09 руб.; Лот 11: Право требования к ООО «Фирма 
«Интеграл» на сумму 417 944,28 руб., начальная цена про-
дажи 417 944,28 руб.; Лот 12: Право требования к ООО 
«Балтийская инвестиционно-строительная группа» на сумму 
450 090,36 руб., начальная цена продажи 450 090,36 руб.; 
Лот 13: Право требования к ООО «ПолимерСнаб» на сумму 
265 218,37 руб., начальная цена продажи 265 218,37 руб.; 
Лот 14: Автомобиль FORD FOCUS, год ввода в эксплуатацию 
2013, зав. № X9FMXXEEBMDM09251, начальная цена продажи 
617 396,00 руб.; Лот 15: Автомобиль FORD TRANSIT KOMBI, 
год ввода в эксплуатацию 2012, зав. № Z6FSXXESFSCY57329, 
начальная цена продажи 656 848,00 руб.; Лот 15: Авто-
бус Ситроен L4H2M2C-A, год ввода в эксплуатацию 2012, 
зав. № Z8PL4H2M2CC000259, начальная цена продажи 
546 849,00 руб.; Лот 16: Самосвал МАЗ 551605-280, год 
ввода в эксплуатацию 2012, зав. № Y3M551605C0019491, 
начальная цена продажи 1 015 532,00 рубля; Лот 17: Са-
мосвал МАЗ 551605-280, год ввода в эксплуатацию 2012, 
зав. № Y3M551605C0019487, начальная цена продажи 
1 009 890,00 руб.; Лот 18: Автомобиль CHEVROLET LACETTI, 
год ввода в эксплуатацию 2012, зав. № XUUNF356JC0018677, 
начальная цена продажи 417 796,61 руб.

Торги состоятся в электронной форме на электронной 
торговой площадке www.nistp.ru 21.07.2015 г. в 15:00. 
Продолжительность приема заявок на участие в торгах с 
08.06.2015 г. 00:00 по 14.07.2015 г. 00:00. Время москов-
ское. Величина повышения начальной цены имущества (шаг 
аукциона) устанавливается в размере 5 (пяти) процентов от 
начальной цены. Шаг аукционов остается единым до конца 
торгов. Подведение итогов будет производиться 21.07.2015 г. 
на электронной торговой площадке www.nistp.ru. Победи-
телем торгов признается участник, предложивший в ходе 
торгов наиболее высокую цену.

Заявки принимаются оператором электронной площад-
ки по адресу: www.nistp.ru и должны содержать сведения, 
предусмотренные ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (бан-
кротстве)» и Приказом Минэкономразвития РФ от 15.02.2010 
г. №54. К заявке на участие в торгах должны прилагаться: 
обязательство участника торгов соблюдать требования, 
указанные в сообщении о торгах, действительная выписка 
из ЕГРЮЛ или ЕГРИП, документы, удостоверяющие личность 
(для физического лица), надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык документов о гос. регистрации юр. 
или физ. лица, как ИП в соответствии с законодательством 
соответствующего государства (для иностранного лица), до-
кумент, подтверждающий полномочия лица на осуществление 
действий от имени заявителя. Документы представляются в 
электронной форме и подписываются ЭЦП.

Решение о признании заявителей участниками торгов оформ-
ляется протоколом об определении участников торгов.

Ознакомление с имуществом производится с момента 
публикации сообщения и до окончания приема заявок по 
предварительной записи по телефону 8(495)9787882 или 
по электронной почте torgi@agoratorgi.ru.

Задаток в размере 20% от начальной цены лота дол-
жен быть внесен в срок до момента определения участ-
ников торгов на банковский счет организатора торгов: р/с 
40702810200000085058 в ВТБ 24 (ПАО), г. Москва, БИК 
044525716, к/с 30101810100000000716. Датой внесения 
задатка считается дата зачисления суммы задатка на бан-
ковский счет ООО «Агора». В графе «Назначения платежа» 
платежного поручения о внесении задатка указывается: 
«Задаток за участие в торгах №__ лот №___».

Претенденты, чьи задатки не поступили на счет до указан-
ного срока, к участию в торгах не допускаются. Организатор 
торгов вправе снять лот с торгов в любое время без объяс-
нения причин с одновременным направлением уведомления 
об этом претендентам или участникам торгов.

В течение 5 (Пяти) дней с даты подписания протокола о 
результатах торгов конкурсный управляющий направляет 
победителю торгов предложение заключить договор купли-
продажи имущества/лота с приложением проекта договора 
в соответствии с представленным победителем торгов пред-
ложением о цене имущества/лота.

В случае отказа или уклонения победителя торгов от 
подписания данного договора в течение 5 (пяти) дней с даты 
получения указанного предложения конкурсного управляю-
щего внесенный задаток ему не возвращается, и он лишается 
права на приобретение имущества.

Полная оплата должна быть произведена в течение 30 
календарных дней с момента заключения договора купли-
продажи на расчетный счет соответствующего должника.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — конкурсный управляющий Назаренко А.А. (350000, г. Краснодар, ул. Седина,3, тел. 
8(861)2670572,) сообщает, что торги по продаже имущества ООО «Аэро Сооружения Американские технологии и 
Инвестиции» (101990, г. Москва, Колпачный пер., д.5 ИНН/КПП 7714022502/771401001 ОГРН1027739707027) по-
средством публичного предложения приостановлены и уведомляет о проведении торгов по продаже имущества ООО 
«Аэро Сооружения Американские технологии и Инвестиции» посредством публичного предложения в электронной 
форме с открытой формой подачи на электронной торговой площадке www.m-ets.ru (Межрегиональная электронная 
торговая система). Предмет торгов (состав лота, технические характеристики), начальная цена, задаток, порядок и 
условия участия, порядок ознакомления с имуществом, заключения договора купли-продажи и иные не оговоренные 
условия — в соответствии с публикацией № 61030098542 в «Коммерсантъ» № 50 от 23.03.2013 г.

Период и величина снижения начальной цены:

Заявки на участие в торгах посредством публичного предложения с предложением цены за имущество прини-
маются с 07.07.2015 г. до 29.08.2015 года (включительно) с 00:00 часов до 23:59 часов. Подведение итогов торгов 
состоится 31.08.2015 года. 
Победителем торгов по продаже имущества должника в форе электронных торгов путем публичного предложения 
признается лицо, допущенное организатором торгов к участию в торгах, которое первым представило в установ-
ленный срок заявку на участие в торгах, содержащую предложение о цене имущества должника, которая не ниже 
начальной цены продажи имущества должника, установленной для определенного периода проведения торгов.

 Период  Начальная цена (в процентах от 
 начальной цены на повторных торгах), %

с 1 по 6 день публичного предложения  100
с 7 по 12 день публичного предложения  90
с 13 по 18 день публичного предложения  80
с 19 по 24 день публичного предложения  70
с 25 по 29 день публичного предложения  60
с 30 по 35 день публичного предложения  50
с 36 по 41 день публичного предложения  40
с 42 по 47 день публичного предложения  30
с 48 по 53 день публичного предложения  20
с 54 по 59 день публичного предложения  10
с 60 по 64 день публичного предложения  1
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Организатор торгов ООО «Региональный аукционный дом» 
(ОГРН 1121832004931, ИНН 1832101595, КПП 183201001 
юр. адрес: г. Ижевск, ул. Пойма, 22) сообщает о проведении 
торгов в электронной форме по продаже имущества ЗАО 
«Объединенные Ферросплавы (ОГРН 1087746609653 ИНН 
7703665474 123557, г. Москва, пер. Тишинский, Б., д. 26, корп. 
13-14; конкурсный управляющий Коновалов Александр Юрье-
вич СНИЛС 062-489-662-93, решение АС города Москвы от 
14.01.2015 г., дело А40-46345/14; НП «ЦААУ» ИНН 7731024000 
ОГРН 1107799028523, 115184, г. Москва, пер. Казачий 1-й, д. 
8, корп. 1) в форме аукциона, открытого по составу участников 
и открытых по форме подачи предложений о цене, которые 
состоятся 21.07.2015г., время приема предложений о цене 
имущества начинается с 9 ч. 00 мин. (время московское), на 
сайте торговой площадки ЭТП «Пром-Консалтинг» размещен-
ной в сети «Интернет» по адресу http://promkonsalt.ru/ Под-
ведение результатов торгов состоится 21.07.2015 г. на сайте 
ЭТП. На торги выставляется имущество: Лот №1: дебиторская 
задолженность и финансовые вложения: ЗАО ПО «ЗМЗ»; ИНН: 
6923004358, 337 125 005 руб.; ООО «Обогатитель»; ИНН: 
5918838229, 109 438 руб.; ОАО «Златоустовский металлур-
гический завод; ИНН: 7404037136, 4 548 888 руб.; ООО «БАК»; 
ИНН: 7701807638, 25 725 896 руб.; ТК Евраз-Холдинг; ИНН: 
7708503727, 25 215 руб.; ЗАО «ЕФС-Урал»; ИНН: 7707310955, 
12 541 074 руб.; Нобель ООО; ИНН: 6670085258, 21 000 руб.; 
ООО «Столица»; ИНН: 7723734581, 118 430 142 руб.; ТД ЗГО 
«Кузнецов»; ИНН: 7707814462, 1 042 000 руб.; ООО «Техно-
сталь»; ИНН: 7743846445, 65 179 733 руб.; ООО «Троицкий 
металлургический завод»; ИНН: 7713715325, 13 702 850 руб.; 
ООО «ЮУМ»; ИНН: 7418021305, 1 956 510 руб.; 100 % доли в 
уставном капитале Licheng Jinhua Alloy Company Limited Место 
нахождения: 047600, КНР, провинция Шаньси, уезд Личенг, 
г. Лихоу, Тапо,66. Регистрационный номер: (2011) 0060. На-
чальная стоимость лота 703 372 372,00 руб. Шаг аукциона — 5% 
от начальной стоимости лота. Ознакомление с имуществом 
осуществляется по адресу должника (в рабочее время по 
предварительной записи). Торги будут проводиться в соответ-
ствии с приказом Минэкономразвития России от 15.02.2010 г. 
№54. Для участия в торгах необходимо: 1. Подать заявку в 
форме электронного документа на сайте http://promkonsalt.ru/. 
Заявка на участие в торгах составляется на русском языке 
и должна содержать следующие сведения: обязательство 
участника открытых торгов соблюдать требования, указанные 
в сообщении о проведении открытых торгов; фирменное 
наименование (наименование), организационно-правовая 
форма, место нахождения, почтовый адрес заявителя (для юр. 
лиц); фамилия, имя, отчество, паспортные данные, сведения о 
месте жительства заявителя (для физ. лиц); номер контактного 
телефона, адрес электронной почты заявителя, идентифика-
ционный номер налогоплательщика; сведения о наличии или 
об отсутствии заинтересованности заявителя по отношению к 
должнику, кредиторам, конкурсному управляющему и о харак-
тере этой заинтересованности, сведения об участии в капитале 

заявителя конкурсного управляющего, а также саморегули-
руемой организации арбитражных управляющих, членом или 
руководителем которой является конкурсный управляющий. 
К заявке прилагаются следующие документы: действительная 
на день представления заявки на участия в торгах выписка из 
ЕГРЮЛ или засвидетельствованная в нотариальном порядке 
копия такой выписки (для юр. лица), действительная на день 
представления заявки на участие в торгах выписка из ЕГРИП 
или засвидетельствованная в нотариальном порядке копия 
такой выписки (для ИП), копии документов, удостоверяющих 
личность (для физ. лица), надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык документов о государственной ре-
гистрации юр. лица или государственной регистрации физ. 
лица в качестве индивидуального предпринимателя в соот-
ветствии с законодательством соответствующего государства 
(для иностранного лица); копия решения об одобрении или о 
совершении крупной сделки, если требование о необходимо-
сти наличия такого решения для совершения крупной сделки 
установлено законодательством РФ и (или) учредительными 
документами юр. лица и если для участника открытых торгов 
приобретение имущества или внесение денежных средств в 
качестве задатка являются крупной сделкой; документ, под-
тверждающий полномочия лица на осуществление действий 
от имени заявителя. Заявки принимаются с 15.06.2015 по 
17.07.2015 включительно.

2. Заключить договор о задатке, в соответствии с приказом 
Минэкономразвития России от 15.02.10 №54.

Лицо, подписывающее договор о задатке должно обладать 
необходимыми полномочиями.

3. Оплатить задаток до подачи заявки в размере 5% от 
начальной стоимости лота по реквизитам:

ООО «Региональный аукционный дом», ИНН 1832101595, 
КПП 183201001, р/с 40702810800000257502, в ОАО «Быстро-
Банк», г. Ижевск, к/с 30101810200000000814, БИК 049401814. 
Назначение платежа: «Задаток по торгам по продаже имуще-
ства ЗАО «Объединенные Ферросплавы» (указать № лота)». 
Победителем признается участник, предложивший наиболее 
высокую цену за выставленное на торги имущество. Реше-
ние об определении победителя торгов принимается в день 
подведения результатов торгов и оформляется протоколом 
о результатах проведения торгов. Договор купли-продажи 
должен быть подписан победителем торгов в течение пяти 
дней с даты получения предложения конкурсного управляю-
щего заключить договор к-п, которое должно быть направлено 
победителю в течение 5 дней с даты подписания протокола о 
результатах проведения торгов.

Оплата имущества производится не позднее 30 дней со 
дня подписания договора купли-продажи по реквизитам 
ЗАО «Объединенные Ферросплавы» указанным в проекте 
договора купли-продажи на сайте в сети «Интернет» по 
адресу http://promkonsalt.ru/. Реквизиты организатора 
торгов: УР, г. Ижевск, ул. Пойма, 22, тел.8(3412) 32-09-56; 
torgirad@gmail.com НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

— Евгений, турнир «Легенды тенниса» 
в Национальном теннисном центре, учас-
твовать в котором приедут известнейшие 
в прошлом короли и королевы ракеток, в 
основном ведь ваша заслуга?

— Хвалить себя я не буду. Мне это было 
несложно. Со многими ребятами у меня сохра-
нились хорошие отношения, поэтому открыть 
записную книжку в телефоне и разослать всем 
сообщения — минутное дело. Мы выросли вмес-
те в теннисе, теннис нас объединил, 20 лет у нас 
создавались те дружеские отношения, которые 
сейчас вы видите. Есть, конечно, в моем поко-
лении и другие представители, с которыми не 
получается общаться. Но большинство ребят 
и девочек с головой на плечах. Мы доверяем 
друг другу, несмотря на здоровую конкуренцию, 
которая между нами когда-то была.

— Вы же знаете современный теннисный 
мир. У нынешних ребят такие же теплые 
отношения?

— От себя мне на эту тему говорить сложно, 
я ведь не внутри тусовки. Но у меня сохранились 
чудесные отношения с персоналом (менедже-
рами, докторами, массажистами), которые с 
моих времен работают и могут сравнивать. И 
вот по их словам, в 90-е все было по-другому. А 
сейчас Рафаэль Надаль и Роджер Федерер могут 
сидеть в одной столовой, в десяти метрах друг 
от друга, и переписываться эсэмэсками между 
собой, вместо того чтобы подойти и поговорить. 
Три шага пройти и за соседний стол присесть! 
Не понимаю…

— Вы упомянули Федерера, который в 

первые дни «Ролан Гарроса» закатил скан-
дал, недовольный тем, что охрана не усле-
дила за поклонником и тот прорвался на корт 
и попытался с ним сфотографироваться. Вы 
бы так не поступили?

— Наоборот, с удовольствием бы сфотог-
рафировался. И улыбнулся бы в камеру. К этому 
я отношусь иначе, чем Федерер. Выбежал безо-
бидный парнишка, без всяких задних мыслей. 
Что в этом страшного? Не думаю, что следовало 
поднимать такую панику.

— Может быть, у всех теннисистов на 
подкорке записан случай с Моникой Селеш, 
когда зритель прорвался на корт и ранил 
ее ножом?

— Да это было в 93-м году! Тогда не было 
такого контроля, службы безопасности. Сей-
час тебя осмотрят с головы до ног, и попасть 
в спорткомплекс с ножом, даже перочинным, 
ты не сможешь. Ничего страшнее телефона не 
пронесешь.

«Премиальные  
за олимпийское «золото» 
были совсем невелики»
— Теннисный мир сейчас более коммер-

циализирован? Многие говорят, что игроки 
зациклены на деньгах, проводится слишком 
много турниров. И не всегда спортсмены 
могут такой ритм выдержать.

— Конечно, люди зарабатывают огромные 

деньги. И хотят еще больше. Я не буду скрывать, 
мне тоже хотелось вместе с титулами зарабаты-
вать деньги. И я не могу сказать, что это плохо. 
В то же время надо расставлять приоритеты. 
Например, Олимпиада, премиальные за которую 
были в наше время совсем невелики, все равно 
осталась одним из самых ярких моментов моей 
спортивной карьеры. А что касается большого 
количества турниров... Ну, так в этом заинтере-
сованы и организаторы, и игроки. Они друг от 
друга зависят. А возможности человеческого 
организма до конца не изучены. Я считаю, что 
ты можешь играть, сколько захочешь. И выиг-
рывать тоже.

— У вас бывало чувство физической 
или психологической усталости во время 
карьеры?

— Пока был на пике — нет. Наоборот, все 
время хотелось играть еще больше. Ведь от 
того, что ты сильнее всех и никто не может тебя 
обыграть, испытываешь прекрасные чувства. И 
хочется, чтобы это длилось как можно дольше. Но 
потом, с возрастом, чувство усталости пришло. 
И тогда надо было принять волевое решение и 
со спокойной душой уйти, надо осознать, что 
достичь еще больших вершин не получится.

«В Рио нашим гольфистам 
будет сложно пробиться»
— В вашей жизни есть и другие виды 

спорта есть: гольф, футбол. Даже выходили 
на поле в майке «Спартака» в прощальном 
матче Егора Титова. Продолжаете им уде-
лять время?

— Футболу очень мало времени уделяю. 
А гольфа в моей жизни примерно столько же, 
сколько и тенниса. Ежедневно гольф, теннис — 
раз в три дня. Просто в теннис я могу играть с 
закрытыми глазами, а в гольфе надо постоянно 
совершенствоваться.

— Чувствуете, что прибавляете в 
мастерстве?

— Конечно! Иначе бы того драйва не испы-
тывал. Есть куда расти, я это чувствую. Когда 
достигну предела, то потеряется смысл.

— Амбиции в гольфе есть?
— Безусловно!
— Поехать в Рио?
— Не знаю, насколько именно эти амбиции 

осуществимы. Сейчас есть несколько ребят, 
которые могут на уровне выступать. Но поедут 
ли они в Рио? Этого я тоже не знаю. Там очень 
сложный отбор. В первую очередь важен рей-
тинг. От России на Олимпиаде может и вообще 
не быть никого.

— Что общего у гольфа с теннисом?
— Индивидуальные виды спорта. Ты ни от 

кого не зависишь, ни от партнеров, ни от коман-
ды. Насколько высок твой класс, так ты и будешь 
играть. Мне этот момент очень нравится. Я не 
готов зависеть от команды. Насколько наработал, 
настолько и наиграл.

— То есть парный разряд и микст всегда 
меньше нравились?

— Да. Но надо сказать, что парная комби-
нация — это мой конек, и именно там я выиграл 
больше всего титулов за свою спортивную ка-
рьеру. Но все равно больше нравится зависеть 
только от себя.

— А в чем ключевая разница между тен-
нисом и гольфом?

— В теннисе ты можешь на какой-то момент 
потерять концентрацию, проиграть пару геймов, 
а потом собраться и выиграть. А в гольфе концен-
трация должна быть идеальной на каждом ударе. 
Потеря ее может тебе стоить турнира.

— В глазах простого обывателя гольф 
— физически менее затратный вид спорта. 
Согласны?

— Если тащить на себе клюшки и ходить 
без кэдди, то это тоже тяжело. Но теннис дейс-
твительно энергетически затратнее. Ты должен 
быть крепким, ты должен бегать, прыгать. В 
гольфе попроще, но тем не менее все равно по 
4 часа в день ты ходишь по 10–12 км. Это тоже, 
поверьте, очень нелегко.

«Такого безразличия  
к «Спартаку» у меня 
никогда не было»
— Вы болеете за «Спартак». Как проком-

ментируете последние изменения? Уход в 
тень Федуна, расторжение контракта с ген-
директором Асхабадзе...

— А нет никаких изменений. Никакого опти-
мизма у меня нет. Команда так невыразительно 
играет, что никакого драйва нет даже смотреть 
матчи по телевизору, не говоря уже о том, чтобы 
ходить на стадион. У меня никогда такого без-
различия не было к «Спартаку», как в последние 
шесть-семь туров чемпионата. Просто не хо-
чется тратить на это свою нервную систему. Ну 
выиграют они 1:0 или проиграют 0:3, ничего не 
изменится. Команда никуда не растет! У игроков 
нет самоотдачи. Я как спортсмен могу примерно 
понять, отдается ли человек своему делу на сто 
процентов или просто отбывает номер. Это видно 
невооруженным глазом. Проблема ли в тренере? 
Думаю, не только.

— Кого вы бы хотели видеть тренером 
«Спартака»?

— Человека, который будет переживать и 
болеть за команду. Наверное, Дима Аленичев 
мог бы стать таким. Его и болельщики примут, и 
футболисты. Но захочет ли он? 

— Думаем, не просто захочет, а мечтает! 
А вот интересно, Твиттер от имени Евгения 
Кафельникова действительно ведете вы? 
Это не фейк?

— Хотите убедиться? Вот телефон, 
смотрите!

— Нам достаточно вашего слова. Недав-
но вы в Твиттере радовались успеху Тимо-
фея Мозгова в НБА. Насколько следите за 
баскетболом?

— Нельзя сказать, что я фанат. Но когда рос-
сиянин играет в команде, выходящей в финальную 
серию, — это событие. Обязательно надо будет 
смотреть матчи «Кливленда» и «Голден Стейт». Ни-
когда ведь россияне не играли в финале НБА!

«С дочкой Олесей ведем 
дискуссии, она думает, что 
папа ничего не понимает»
— У вас довольно взрослая дочь. И, судя 

по всему, Олеся становится настоящей звез-
дой Инстаграма, и это иногда доставляет 
вам проблемы. Тяжело, как сказал классик, 
«быть взрослой дочери отцом»?

— О-о-очень тяжело! Уже года два длится 
этот сложный период. В октябре ей будет 17 лет, и 
я очень жду, когда эта ситуация пойдет на убыль. 
Понимаю, что надо просто перетерпеть, пере-
болеть. А пока мы ведем споры и дискуссии на 
самые разные темы, и она, как и все, наверное, ее 
ровесники, думает, что папа ничего не понимает, 
а она самая умная. Бороться с этим сложно, но я 
стараюсь находить компромиссы. Главное, чтобы 
она чувствовала мою поддержку.

— То есть терпения не хватает?
— Очень не хватает! Пока я от нее требую, 

чтобы закончила школу. А закончит, пусть учится, 
где захочет. Препятствовать не буду.

— А если не захочет учиться вообще?
— Ой, не знаю... Надеюсь, поймет, что об-

разование необходимо. Посмотрим, время еще 
есть внушить ей это.

— Если захочет уехать учиться за грани-
цу, легко сможете отпустить?

— Она уже там училась какое-то время. Весь 
восьмой класс провела в Лондоне. Потом при-
шлось забрать. Были на то объективные причины. 
Слишком много свободы тоже не очень хорошо. 
Но попробовать надо было, чтобы убедиться, что 
это было неверное решение.

— Если в шоу-бизнес захочет пойти?
— Если ей нравится, пожалуйста. Но если это 

не будет сказываться на ее жизни. Я пока контро-
лирую весь процесс, а дальше посмотрим.

Алексей ЛЕБЕДЕВ, Ульяна УРБАН.

Евгению Кафельникову, олимпийскому чемпиону-2000, первой 
ракетке мира 1999 года, ничего не стоит взять телефон и позвонить 
таким же ярким теннисным звездам прошлого. Например, хорвату 
Горану Иванишевичу. Или швейцарке Мартине Хингис. И пригласить их 
выступить в Москве на турнире «Легенды тенниса» 12 июня.
О том, как сохранить дружеские отношения с бывшими конкурентами, 
как изменился теннисный мир, об успехах в гольфе и разочаровании 
в любимом «Спартаке» — в интервью Евгения Кафельникова «МК». 
Общались мы, кстати, перед самым его вылетом во Францию, на 
завершающийся в эти выходные «Ролан Гаррос», который Женя 
выигрывал дважды, а теперь посетит в качестве почетного гостя.

ПОЧЕМУ НЕ РАЗГОВАРИВАЮТ 
НАДАЛЬ И ФЕДЕРЕР?

С Шамилем Тарпищевым.

ТЕАТР ВАХТАНГОВА НАЧИНАЕТ 
АМЕРИКАНСКИЕ ГАСТРОЛИ
Москва — Нью-Йорк — Бостон — Торонто: таков маршрут гас-
тролей Вахтанговского театра, который сегодня вечером на 
Манхэттене начинает показ своего знаменитого спектакля 
«Улыбнись нам, Господи». Вахтанговцев здесь ждут с нетер-
пением: в прошлом году и примерно в это же время они поко-
рили Нью-Йорк своим «Онегиным». Поэтому на афише сверху 
крупно значится «Триумфаторы прошлого сезона», и поэтому 
все билеты проданы.

Труппа прилетела в Нью-Йорк накануне, и техническая группа сразу же 
отправилась в Нью-Йорк-Сити-центр (зал на 2200 мест), чтобы уже с ходу 
начать подготовку к огромному спектаклю. Тем более что перед отлетом 
возникли серьезные сложности — главному осветителю почему-то не 
дали визы (хотя в прошлом году он здесь работал), а световая партитура 
сложная, на ней работали всегда два специалиста. В общем, нервы, но 
вроде справились. И декорация встала точь-в-точь, несмотря на то что 
нью-йоркская сцена на два метра в глубину меньше, чем вахтанговская.

Название «Улыбнись нам, Господи» (по роману известного писателя 
Григория Кановича) сегодня звучит пророчески. Ведь когда Туминас при-
ступал к репетициям, ни о каких событиях, тем более войне, на Украине 
и речи не было.

— Кто бы знал тогда… Но, с другой стороны, очень благодарная си-
туация в инсценировке романа, — говорит Римас Туминас. — Потому что 
есть дорога, в которую отправляются наши герои. А в дороге все случается: 
люди взрослеют, мучаются, страдают, делают открытия и становятся фи-
лософами. Вот к какому выводу приходит Эфраим? Надо научиться жить 
как на кладбище. Если научимся, говорит он, то исчезнут обиженные и 
злые. Все будет как в жизни. Но только без жизни.

Алексей Гуськов говорит, что ему интересно, как пройдет спектакль. 
«Ведь это не Шолом-Алейхем, а Канович. Как его примут? Но я очень люблю 
эту роль и волнуюсь за нее больше, чем за Онегина».

В спектакле заняты серьезные силы Вахтанговского: Сергей Ма-
ковецкий, Владимир Симонов, Евгений Князев, Виктор Добронравов, 
Юлия Рутберг и молодые актеры театра. В Нью-Йорке пройдет четыре 
представления, после чего театр переедет в Бостон и будет работать на 
старейшей сцене города — в Маджестик-театре. А завершатся гастроли 
спектакля «Улыбнись нам, Господи» в Торонто.

Гастроли проходят при поддержке Министерства культуры РФ.
Марина РАЙКИНА.

В воскресенье, 7 июня, в Сочи начинает ра-
боту 26-й открытый российский кинофести-
валь «Кинотавр», где во многом формируется 
облик нового русского кино. «МК» встретил-
ся с президентом фестиваля, продюсером 
Александром Роднянским, чтобы поговорить 
о главных событиях киносмотра, его целях и 
жанрах. А также, конечно, о жизни после «Ле-
виафана».

— Когда-то все пространство российского кино 
могло уместиться на «Кинотавре». Теперь, когда 
оно значительно окрепло и пользуется вниманием 
зрителей как дома, так и за рубежом, собирать 
программу стало проще или сложнее?

— Мне кажется, проще, потому что появился выбор. 
В этом году на 14 мест основного конкурса претендовал 
81 фильм. И интересных даже больше, чем в итоге было 
отобрано. А жанровые фильмы, вызвавшие интерес у 
зрителей, будут показаны в программе «Кино на площа-
ди». Российские фильмы на других языках — в рамках 
специального события, как, например, успешно про-
звучавший в США фильм «Убрать из друзей» режиссера 
Левана Габриадзе и продюсера Тимура Бекмамбетова. 
Или еще две картины, авторы которых делают ставки 
на международный прокат, — это многими ожидаемая 
«Родина» Петра Буслова и рабочая версия фильма «Брат 
Дэян» Бакура Бакурадзе. Каждый из этих трех показов 
будет сопровождать мастер-класс их создателей для 
молодых кинематографистов. Так что возможностей 

отбирать и придумывать способы представления филь-
мов сегодня стало больше. Но и кино наше изменилось. 
Еще в сравнительно недавнем прошлом в российском 
кино доминировал герметичный авторский кинематог-
раф, зачастую закодированный от зрителя и вместе с 
тем чрезвычайно успешно представлявший Россию на 
международных кинофестивалях. А в сегменте россий-
ского жанрового кино преобладали фильмы вторичные, 
неталантливые, сделанные без энергии и преследо-
вавшие по большому счету одну лишь ясную цель — 
запустить руку в зрительский кошелек. Сегодня же мы 
наблюдаем, что появляются качественные жанровые 
картины, свежие, яркие, внятные. 

— Вы ощущаете конкуренцию с другими фес-
тивалями? С тем же Национальным фестивалем 
дебютов «Движение», проходящим в Омске за пол-
тора месяца до «Кинотавра»?

— Мы точно знаем, что дебютанты предпочитают 
именно «Кинотавр» и до последнего ждут от нас отве-
та. Не случайно в этом году из 14 фильмов основного 
конкурса — семь дебютов. Это же касается конкурса 
короткометражного кино, который мы холим и лелеем. 
В этом году на отбор прислали 400 с чем-то короткомет-
ражных кинофильмов, хотя в конкурсе участвуют только 
двадцать два. И понятно, почему они так туда стремятся: 
стоит зайти в два часа дня на показ короткого кино — и 
вы увидите полный зал, в котором сидят все ключевые 
игроки индустрии. Классический путь режиссеров «Ки-
нотавра»: участие или победа в конкурсе короткого кино, 
а следом — возвращение с полным метром, может быть, 
даже через участие со своим проектом в питчинге. Это 
все точно определяет пространство обитания фести-
валя и его цели. 

Мы никогда не старались смотреть на «Кинотавр» 
как на кураторский проект. В отличие от того же Каннского 
кинофестиваля, который самим фактом выбора тех или 

иных картин в конкурс во многом влияет на тенденции се-
годняшнего, а то и завтрашнего дня. Отборщики нашего 
фестиваля не стремятся объединить программу общим 
нервом, некими темами, перекресток которых обозначит 
состояние дел в общественной мысли. Наша цель — это 
кино, наделенное признаками авторского дарования и 
вообще авторской подписью, вне зависимости от того, 
жанровое оно, иными словами, ориентированное на 
зрителя, или радикально-экспериментальное. Просто 
все то, за чем стоят имя, отчество и фамилия отдельных 
одаренных людей. 

Также «Кинотавр» никогда не претендовал на роль 
события в международной фестивальной индустрии. Он 
боролся за статус главного национального фестиваля, 
то есть площадки, на которой встречаются все без ис-
ключения участники российского кинопроцесса. Кроме 
того, в июне в Сочи приезжают отборщики крупных 
международных фестивалей. Им тоже удобнее всего 
сделать это именно здесь, чтобы в одном месте увидеть 
сразу все новое русское кино.

— Сложно было отвлечься от саги  с «Левиафа-
ном» и снова погрузиться в эти будничные дела?

— Вначале было сложно, потому что полная пос-
вященность одному фильму и его судьбе порождает 
тоннельное мышление. В какой-то момент ты чувствуешь, 
что живешь в этом тоннеле и ничего за его пределами не 
видишь. Но мы же вышли из него на свет и обнаружили, 
что мир на самом деле намного богаче и разнообразнее. 
В нем есть необходимость поиска следующего проекта 
Звягинцева, есть фильм «Дуэлянт» Мизгирева, есть 
«Кинотавр». 

— А перед этим было чувство опустошения?
— Я думаю, что у Андрея его не было, у него как-то 

легче все прошло. А у меня, пожалуй, было. Оно наступи-
ло в одну секунду. Когда наш друг Павликовский пожал 
нам руки и пошел на сцену получать «Оскар». Мне по 

этому поводу было ни плохо, ни хорошо, а просто исчезли 
силы. Но на следующее утро все уже было в порядке.

— Какой опыт вы вынесли из этой истории?
— У меня есть ощущение, что «Левиафан» — главное 

кинематографическое событие в моей жизни. И сотруд-
ничество со Звягинцевым, и сам фильм, и его сила, и 
резонанс. Редко бывает ощущение, что ты причастен к 
фильму, который формирует общественный контекст. 
Когда споры вокруг фильма очень быстро перерастают 
границы кино и для огромного количества людей он вдруг 
становится важной темой дискуссий и разногласий. Мое 
сознание формировалось в эпоху перестройки, когда 
поздний социализм, оставлявший впечатление чего-то 
нерушимого, вдруг моментально подвергся пересмотру. 
Все случилось всего за четыре года. Огромная страна 
просто рассыпалась. И это произошло под воздействием 
волны социально-культурных событий. Помню, каким 
потрясением для меня была публикация отрывков в 
«Огоньке» и «Юности» из «Непридуманного» Льва Раз-
гона. Потом вдруг с полки сняли «Покаяние» Абуладзе. 
Появилась «Маленькая Вера», в которой зажили понятные 
мне как режиссеру-документалисту реалии города Жда-
нова, где снимали фильм и откуда родом его режиссер 
Пичул. Появился документальный фильм хорошо мне 
знакомого Юриса Подниекса «Легко ли быть молодым?» 
А вместе с ними — не существовавшие ранее на экране 
люди и отношения. И каждый из этих фильмов раскалы-
вал общество невероятно. Их безбожно ругали и так же 
рьяно защищали. Эти фильмы стали предвестниками 
иной жизни для одной части общества и крушением 
всего привычного и важного для другой.

Я не сравниваю с ними «Левиафан» и тем более 
общественную ситуацию тогда и сейчас. И тем не менее 
он стал фильмом, который «проговаривает» свое вре-
мя, — он заставил думать, определяться и сделал это 
очень неожиданным даже для меня образом. Картина 
поляризовала аудиторию не на консерваторов и либера-
лов, а много более сложным образом: у нас было много 
либералов, критиковавших фильм, и государственников, 
его поддержавших. 

Это и есть мой ответ на вопрос, зачем я занимаюсь 
кино. Потому что заниматься кино как бизнесом в России 
мне кажется делом скучным. Это работает в Америке, но 
не у нас и не в Европе. У нас слишком велико значение 
высказывания на экране.

Никита КАРЦЕВ. 

«РОДИНА» НАЧНЕТСЯ С «КИНОТАВРА»
Александр Роднянский: «В России слишком велико 
значение высказывания на экране»

ЕВГЕНИЙ 
КАФЕЛЬНИКОВ: 
«Рафаэль  
и Роджер  
могут сидеть  
в десяти метрах 
друг от друга и 
переписываться 
эсэмэсками»
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Александр Роднянский 
и Андрей Звягинцев.



6 июня в матери городов русских 
планируется большой международный 
гей-прайд. Мероприятие, вокруг которого 
уже сейчас яростно ломают копья, станет 
одним из самых значимых событий Между-
народного форума Киев Прайд-2015.

Со вторника в столице братской Украины 
работают сразу несколько выставок — «История 
лесбийского движения в Мюнхене» (по-видимому, 
выбор города продиктован давними побратим-
скими связями Киева со столицей Баварии. 
— Авт.), «О дискриминации лесбиянок в ЛБ-
сообществе» (опять же на примере Мюнхена) и 
«Мы — есть!».

Параллельно с работой Верховной рады, то 
есть с 10 утра до 6 вечера, в городе-герое шел 
методический тренинг для ЛГБТ-активистов/
активисток «Гендерное просвещение студенче-
ства и создание социальной рекламы с целью 
развития толерантности в обществе».

По завершении субботнего международ-
ного гей-парада состоится двухчасовая лекция 
российской/американской журналистки Маши 
Гессен «О российской гомофобной политике и ее 
роли в разжигании Россией войны на Украине» 
(?? — Авт.). С 22 часов — прайд-вечеринка и вы-
ступление мюнхенской квир-группы Tubbe.

Единственный в истории Киева полномас-
штабный гей-парад был проведен в позапрошлом 
году на проспекте Победы. Мероприятие прошло 
без эксцессов, порядок обеспечивала тысяча ми-
лиционеров в специальной экипировке. Событие 
во всем мире произвело эффект разорвавшейся 
бомбы, потому как ни правивший тогда Украиной 
Виктор Янукович, ни глава Киевской городской 

государственной администрации Александр 
Попов не были замечены в симпатиях к секс-
меньшинствам. 

Причина удивительной толерантности 
Виктора Федоровича лежала в прагматической 
плоскости. Как известно, Янукович вел изнури-
тельный торг с Кремлем, пытаясь «выдурить» 
из российского бюджета несколько десятков 
миллиардов. Шествие геев по проспекту, на-
званному в честь героев Великой Отечественной 

войны (!! — Авт.), было призвано усилить психо-
логический эффект на ВВП. Дескать, не дадите 
денег — навсегда уйдем от вас в Европу...

Против нового всплеска гей-пропаганды вы-
ступили несколько общественных организаций. В 
социальной сети «ВКонтакте» образовали откры-
тую группу «Мы против гей-парада в Киеве!». 

Сторонники «европеизированного действа» 
попытались закрыть это интернет-сообщество, 
разместив демотиваторы в виде повешенных лю-
дей и объявление о сборе патронов для расстрела 
геев. Естественно, благодаря искусственно соз-
данным поводам те же активисты нажаловались 
на «экстремистов». Сейчас группа разбанена, 
правда, комментарии в ней закрыты.

Глава Украины Петр Порошенко заявил, 
что как президент-европеец он не видит в этом 
ничего страшного, но сам на парад не пойдет. 
«Я не буду принимать в нем участие, но я не вижу 
никаких оснований для того, чтобы кто-то ему 
препятствовал. Это конституционное право 
каждого гражданина. У меня есть свои христи-
анские ценности, на которых я воспитывался. 

Я не разделяю возмущения тех или иных по-
литических сил, которые хотят сделать на этом 
пиар», — заявил он.

ДУК «Правый сектор», запрещенный на тер-
ритории Российской Федерации, угрожает со-
рвать акцию ЛГБТ-активистов «Марш равенства». 
«Мы, бойцы 13-го СБ ДУК ПС, вместе с другими 
националистами сделаем все от нас зависящее, 
чтобы не допустить в Киеве этого похабного 
шабаша» — сказано в сообщении на сайте ПС. 
Националисты пригласили принять участие в 
побоище добровольцев полка «Азов».

С учетом несомненной опасности для участ-
ников и гостей акции ее организаторы несколько 
«сдали назад». Вместо парада будет маленькая 
демонстрация, причем не на Крещатике. Ме-
сто проведения марша пока не разглашается. 
Желающие принять участие должны зареги-
стрироваться, после чего получат приглашение 
через SMS. Организаторы советуют участникам 
демонстрации надеть удобную одежду — так, 
чтобы можно было бежать, если в отсутствие 
милиции на них будет совершено нападение. 
Численность участников шествия, как пообещала 
глава координационного органа Киев Прайда 
Анна Шарыгина, не превысит 100 человек.

Мэр Киева Виталий Кличко призвал не раз-
жигать вражду и не создавать противостояния 
из-за «Марша равенства»: «У нас сейчас один 
враг — военная агрессия на востоке. Поэтому 
я призываю каждого не играть на руку врагу, не 
разжигать вражду и не создавать очередного 
противостояния в центре столицы».

Олег БАЗАК,  
собкор «МК» на Украине.

“Московский коМсоМолец”    
6 июня 2015 года 
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Об этом вирусе слышали немногие, 
однако, по оценкам врачей, к 40 го-
дам его носителями становятся до 
97% людей. Кому-то повезет, и такое 
«соседство» пройдет незамеченным, 
а у иных оно может обернуться син-
дромом хронической усталости или 
даже злокачественным заболеванием 
крови. Прививок от вируса Эпштейн-
Барр пока не придумали; лечить его 
по большому счету особо нечем. Од-
нако в ряде случаев диагностику на 
него врачи считают жизненно необхо-
димой — иначе лечение пойдет не по 
тому пути и может серьезно навредить 
пациенту.

Вирус Эпштейн-Барр (ВЭБ) один, но бо-
лезней, которые он вызывает, множество. Чаще 
всего это мононуклеоз. При нем резко повы-
шается температура тела, болит горло, уве-
личиваются лимфоузлы, печень, селезенка и 
меняется состав крови. Нередко ВЭБ приводит 
к ангине. «Часто врачи не знают, с какой ангиной 
имеют дело — со стрептококковой или вирус-
ной, которую антибиотиками лечить ни в коем 
случае нельзя», — рассказывает заведующий 
лабораторией иммунологии и вирусологии 
ВИЧ-инфекций Александр Семенов.

Еще реже диагностируется причина син-
дрома хронической усталости — его тоже часто 
вызывает вирус Эпштейн-Барр. А еще ВЭБ мо-
жет привести к развитию гепатита и некоторых 
злокачественных заболеваний.

Открыт этот вирус был совсем недавно, 
в 1964 году, английским вирусологом Марком 
Эпштейном в содружестве с его ассистенткой 
Ивонной Барр. «ВЭБ принадлежит к семейству 
герпесов, его даже называют герпесом чет-
вертого типа (а всего их 8). Говорят, что XXI век 
— век герпетических инфекций. И это действи-
тельно так. Мы стали неожиданно уязвимыми к 
вирусам, которые еще пару сотен лет назад не 
представляли для нас никакой угрозы. Сегодня 
нет ни чумы, ни холеры, ни оспы — зато есть 
герпетические инфекции, и это большая про-
блема», — рассказывает Александр Семенов.

Передается ВЭБ элементарно — с любыми 
человеческими жидкостями (потом, мокротой, 
слюной и пр.), а также воздушно-капельным 
путем. В итоге человек становится вирусоно-
сителем на всю оставшуюся жизнь — вирусы 
герпеса прячутся в нервных тканях. «Наличие 
антител при любом герпесе говорит не о защи-
щенности (как, например, при краснухе), а об 
инфицированности. О том, что вирус внутри нас 
и мы заразны и любое ослабление иммунитета 
может обернуться развитием даже хронических 
заболеваний», — отмечает доктор Семенов.

К подростковому возрасту с ВЭБ успевают 
познакомиться 50% детей, а к взрослому — поч-
ти все. При этом первая встреча в большинстве 
случаев проходит... без симптомов. Однако 

стоит подхватить какую-нибудь ОРВИ — и впе-
ред. У подростков такая история в 75% случаев 
выльется в мононуклеоз. У людей 20–24 лет — в 
крайне тяжелую ангину с высокой температурой 
и увеличением лимфоузлов по всему телу. У 
взрослых проявления могут быть стертыми, 
вирус может маскироваться под ОРВИ, а может 
проявиться гепатитом и дальше перерасти в 
синдром хронической усталости. «Простудился, 
поболел, а потом ночью не спится, нерадостно 
как-то. Часто описываемая в XIX веке меланхо-
лия была не чем иным, как результатом герпеса. 
В таких случаях необходима лабораторная диа-
гностика», — говорит Александр Семенов.

Узнать о том, инфицированы вы или нет, 
сегодня достаточно просто. Специальные ана-
лизы крови показывают, есть ли у вас анти-
тела к определенным иммуноглобулинам. Так 
можно узнать, болен ли человек, может ли он 
заболеть в ближайшее время, является ли он 
носителем вируса. 

Конечно, всем подряд такая диагностика 
не нужна. Однако в некоторых случаях она про-
сто необходима. Например, при боли в горле, 
которая сопровождается увеличением лимфо-
узлов по всему телу. Хотя бы для того, чтобы 
избежать ненужного приема антибиотиков.

— Ребенку с подозрением на ангину пе-
диатр наверняка выпишет антибиотик. А это 
вызовет т.н. пенициллиновую реакцию на моно-
нуклеоз — пациент покроется густой малиновой 
сыпью. В 60-е годы прошлого века это был один 
из главных диагностических признаков, что это 
не бактериальная, а вирусная ангина, — рас-
сказывает Александр Семенов. 

Между тем заподозрить вызванную ВЭБ 
ангину достаточно просто — в отличие от бак-
териальной, при ней лифмоузлы увеличиваются 
по всему телу, а не только под челюстями, плюс 
увеличиваются печень и селезенка. «Но часто 
ли встретишь врача, который при ангине будет 
щупать печенку?» — вопрошает наш эксперт.  

Лечить же такие инфекции сегодня прак-
тически нечем. Специальные противовирус-
ные лекарства назначаются только в тяжелых 
случаях, так как чреваты побочными эффек-
тами. Так что врачи советуют соблюдать по-
стельный режим, пить много жидкости и не 
переусердствовать с сосудосуживающими 
препаратами. 

Екатерина ПИЧУГИНА.

Еще недавно женщины, живущие 
на одной жилплощади, если они не 
родственницы, ассоциировались у 

нас с лесбиянками. Однако сегодня 
«дамские анклавы», как их зовут на 

Западе, где они появились раньше, чем 
у нас, фактически являются семьями 

новой формации. Их объединяет 
не однополая любовь и не столько 

экономический фактор, сколько 
одиночество и ненадежность мужчин. 

Познакомившись с несколькими 
представительницами таких женских 

«семей», корреспондент «МК» поняла: 
пути назад в мужской мир у них 

практически нет. Только потому, что 
дамы убедились — друг с другом им 

лучше.
У женщин, создающих «Ladies' Families» 

(женские семьи), имеется и экономический мо-
тив — вместе жить проще и дешевле. Однако 
первична все-таки не материальная составляю-
щая, а потребность в надежном тыле — в под-
держке, в понимающем друге, в помощнике по 
хозяйству и в воспитании детей. Получить все 
это «в одном флаконе» в лице мужа становится 
все труднее. Вот и объединяются дамы, чтобы 
поделить семейные нагрузки. Учитывая же, что 
никакой сексуальной составляющей эти союзы 
не несут, у каждого члена женской семьи еще и 
высвобождается время для личной жизни — по-
ходов на свидания и вечеринки. Но, как правило, 
«женская крепость» гуляет без серьезных на-
мерений — мужчина годен лишь для необреме-
нительного секса!

Какие же пути ведут в дамский анклав?

Путь 1:  Без тебя —  
как без рук

Светлана пришла к Юле няней почти 7 лет 
назад, когда Юлиной дочке Маше было 3 месяца, 
а молодой маме надо было вернуться на рабо-
ту. На тот момент Светлане было 35, с мужем 
она развелась и посвятила себя Юлиной семье. 
Возвращаясь домой, Юля находила не только 
ухоженную дочку, но и горячий ужин, убранную 
квартиру, перестиранное белье. По вечерам 
Света уезжала к себе домой, чтобы рано утром 
опять вернуться в дом к Юле. 

— Мы со Светой почти ровесницы и посте-
пенно стали лучшими подругами, — делится 
Юля. — Она была всегда рядом, в курсе всех 
дел, Машкины болезни мы вместе переживали 
и, конечно, мои неурядицы с мужем. 

Когда спустя год выяснилось, что у мужа 
есть другая женщина, Юля, конечно, пришла в 
ужас и отчаянье... Но подруга-домработница ее 
очень поддержала. 

— Мне тоже муж изменял, — рассказывает 
сегодня Светлана, — я терпела, прощала... Но 
если мужик — кобель, его только могила ис-
правит. Жаль, мне Бог детей не дал, а о том, что 
развелась, ни капли не жалею. Вот я и Юльке так 
же сказала, зачем тебе эта нервотрепка? За-
рабатываешь ты сама, дочка у тебя есть, зачем 
предателя в доме удерживать? Пусть и катится 
куда хочет, а мы сами справимся. 

Так оно и вышло. Юлин муж ушел, Света 
сдала свою квартиру и переехала жить к Юле с 
Машей. Юля продолжала выплачивать Свете зар-
плату няни, но теперь Света стала из собственных 
средств участвовать в хозяйстве — покупала еду, 
предметы обихода, одежду и игрушки ребенку. 
Машенька привыкла, что у нее есть мама и Света, 
а папа забирает ее по воскресеньям. 

Так прошло 6 лет — и теперь Света и Юля 
даже не представляют иной жизни.

— Может быть, это просто потому, что мы 
характерами совпали, — предполагает Юля. — 
Мы разные, но вместе нам комфортно. И каждая 
из нас неконфликтна. Мне, например, все равно, 
если Света что-то в доме переделает по-своему. 
Она любит уют наводить, а я на работе так уби-
ваюсь, что мне не до этого. А Светка, в свою 
очередь, терпеть не может, когда ей в мелочах 
указывают и контролируют. А так мы ни разу даже 
не поссорились. Ну, может, полразика...

— Я Юлю ругаю, когда она вообще забывает, 
что она мать, — признается Света. — Они с Маш-
кой у меня как две дочки: покушают — и каждая 
по своим делам. Мне-то не жалко, я ухаживать 

люблю. Но все-таки счи-
таю, что ребенок должен 
понимать, кто мама, а 
кто тетя.

— А как же вы без 
личной жизни обходи-
тесь? — любопытствую 
я. — Молодые же еще 
женщины!

— Почему обходимся? 
— улыбаются обе. — Мы же не 
монашки, отпускаем друг друга 
по мере необходимости. Но сюда 
мужиков, конечно, не водим, дом — это 
святое! 

— В этом деле я за Юлькой тоже пригляды-
ваю, — уточняет Света. — Она у нас финансовый 
директор с большой зарплатой, к ней многие 
подкатываются. И если зовут куда-то в театр, или 
в загородный дом на пикник, или к морю, я сама 
ее выгоняю — небось не девочка, надо иногда 
и отдыхать от рутины. В мае она у меня на Кана-
ры летала в компании банкиров. Но если сюда 
какой-нибудь приживальщик ломится, костьми 
лягу, но не пущу!

— А если вдруг серьезные отношения?
— Серьезные — рассмотрим! — обещает 

Света. — Но сломя голову кому-то на шею бро-
ситься я ей не дам.

— Света, а вы сами-то как? Вы всего-то 
на 4 года старше Юли, а опекаете ее, как 
мама...

— Да Света-то у нас лучше всех! — смеется 
Юля. — У нее как раз постоянный кавалер есть, 
со своей квартирой. Она его дважды в неделю 
посещает, я ее до утра отпускаю. На больше не 
могу, дела не позволяют!

— А если кавалеру надоест такая при-
ходящая дама сердца? 

— Да прям надоест! — хором возражают мне 
обитательницы женской крепости. — Мужикам 
нравится «гостевой брак» — чтобы никаких обя-
занностей, а сплошь развлечения! Ему плохо, что 
ли? Она два раза в неделю придет, дом уберет, 
постирает, его покормит, приголубит — и он 
свободен до следующего визита. 

— Так и отношения легче сохранять, — уве-
рена Юля. — И я, если подходящего мужчину 
найду, тоже нечто подобное организую. Лучше, 
чем со Светой, в быту мне все равно ни с кем 
не ужиться.

Путь 2.  Бедная богатая 
девочка

Таня и Оля жили на одной лестничной клетке, 
сидели за одной партой, поступили в один вуз 
и даже какое-то время были влюблены в одного 
и того же парня — но даже это их не поссорило. 
Примерно в одно и то же время обе потеряли 
родителей, и пришлось срочно становиться 
взрослыми. Таня, получив диплом, вышла за-
муж за однокурсника, который через несколько 
лет стал очень богатым человеком (на дворе был 
конец 90-х). Оля замуж не вышла, зато быстро 

поднялась по карьерной лест-
нице, попав в топ-менеджмент 
западной компании с соответ-
ствующим жалованьем. Еще 
через 2 года разбогатевший 
муж бросил Таню с маленькой 
дочкой — правда, оставил ей 

просторный загородный дом и 
денежное содержание. Тем вре-

менем Олю сократили на работе, 
выходить на «какую попало» работу 

она не хотела. А вот Тане очень хоте-
лось наконец выйти в люди и поработать 

хоть где-нибудь. И подруги, обсудив свои про-
блемы, нашли решение. Оля переехала в Танин 
загородный дом, где живет вот уже несколько 
лет, присматривая за Таниной дочкой, отвозя 
ее в школу на своей машине и подрабатывая 
бухучетом на дому. А мама Таня тем временем 
преуспела в карьере и приезжает каждый вечер 
очень поздно, но со всякими лакомствами для 
своей семьи, состоящей из Оли и дочери. Замуж 
ни Таня, ни Оля не собираются: Таня боится, что 
в случае нового замужества ее бывший переста-
нет помогать ей деньгами, а Оля говорит, что не 
видит достойных кандидатур. При этом у обеих 
есть приходящие кавалеры: дом у дам большой 
и позволяет их принимать, устраивая небольшие 
вечеринки. Но оставлять кого-либо из них на-
всегда подруги категорически не желают.

Путь 3.  Подруги  
по несчастью 

Катя и Марина гуляли с колясками на одной 
детской площадке, потом синхронно пошли в 
ясли, затем в детский сад. Их мальчики родились 
с разницей в неделю и к 3 годам дружили, как 
родные братья. Катя с самого начала растила 
сына одна, а Марина развелась, когда сыну было 
3 с небольшим. Она должна была уехать к маме в 
родной город, хоть и очень не хотела этого. Катя 
жила с сыном и мамой в трехкомнатной квартире, 
поэтому предложила подруге арендовать у них 
одну комнату по дружественной цене. Марина 
согласилась и переехала. Девушки с самого на-
чала зажили одной семьей — с детьми и Катиной 
мамой Валентиной Ивановной. 

Потом Валентина Ивановна серьезно за-
болела. Ей понадобилась сиделка, а эта дорого-
стоящая услуга была подругам не по карману, да и 
пускать в дом чужого человека очень не хотелось. 
Но выход нашелся быстро: Марина предложила 
позвать на помощь свою мать. 

Ольга Алексеевна, мама Марины, согла-
силась на это с радостью — она жила одна, 
по дочери с внуком очень скучала, а за работу 
продавцом в своем городке получала копейки. 
Когда эта энергичная, бодрая, жизнерадостная 
женщина появилась в Катином доме, в нем все 
ожило. Ольга Алексеевна не только обихаживала 
больную, но и взяла в свои руки хозяйство, сле-
дила за мальчишками и вообще наполнила дом 
теплом и заботой. А уж для Валентины Ивановны 
и подавно стала незаменимой наперсницей. 

Ее ли заботами, или судьба так распоряди-
лась, но Валентина Ивановна через некоторое 
время поправилась. Однако на семейном со-
вете все дружно решили, что Ольга Алексеевна 
остается в Москве...

Все члены этого анклава, существующего 
уже 3 года, довольны, а на вопрос о будущем 
отвечают — парни подрастут, а там посмотрим. 
«Учитывая безответственность современных 
мужчин, — поясняет Марина, — даже ради самого 
прекрасного из них не стоит рисковать налажен-
ной жизнью и благополучием ребенка».

Нашлись и те, кто удачно вышел замуж прямо 
из женской крепости и не жалеет о полученном 
там опыте: 

«После окончания вуза я 4 года жила с че-
тырьмя подругами, — делится личным опытом 
астропсихолог и писатель Ирина Эйр. — То время 
я вспоминаю с удовольствием: это был полезный 
опыт, позволивший обрести навыки выстраивания 

отношений в женском коллективе. И сегодня могу 
повторить: ничто так не расслабляет после рабо-
ты, как веселая беседа с девочками за ужином! 
Мы вместе путешествовали и проводили все 
свободное время. Но у нас был уговор: никаких 
мужчин на ночь! Но как-то одна из нас коварно 
нарушила этот уговор, и у нас поселился парень. 
Мы прозвали его Нафаня, он был почти неза-
метен, но сам факт его присутствия в нашем 
доме раздражал всех обитательниц — ну кроме 
Нафаниной хозяйки, разумеется. И однажды мы 
вызвали подругу-нарушительницу на разговор и 
дипломатично велели убрать Нафаню вон! Под-
руга обиделась, собрала вещи и ушла вместе со 
своим домовым. Но вскоре вернулась домой, к 
нам, — одна. Мы без слов ее поняли, простили и 
пустили назад. Главное, чему научила нас жизнь 
в женской крепости, — это взаимопомощи. И 
это не помешало каждой из нас впоследствии 
счастливо выйти замуж». 

Неискушенное большинство к женским се-
мьям относится скептически. «Мужчины еще не 
поняли, какую угрозу для них несут эти бабьи 
ямы!» — уверены создатели специального ресур-
са в соцсетях, деятельность которого направлена 
на борьбу с женскими крепостями под лозунгом 
«Быть женщиной — быть с мужчиной». Среди 
активных участников — в основном мужчины, но 
есть и дамы. Вот что говорит о своем 8-месяч-
ном опыте жизни в женской семье одна из них: 
«Если женский коллектив в офисе террариум, то 
женская семья — это террариум, совмещенный с 
газовой камерой. И в мужском, и в женском кол-
лективе есть иерархия, но мужчины отличаются 
тем, что не издеваются над теми, кто слабее их. 
А вот женщины — им мало подчинить другого 
человека, им нужно постоянно, раз за разом 
утверждаться в том, что они сильнее и умнее. 
Семья из одиноких женщин — это отдельный ад, 
я жила в такой чуть меньше года по воле обстоя-
тельств: от матери ушел отец, а мне было 22, и я 
родила от бойфренда, который сбежал. С нами 
жила старенькая бабушка, ей нужен был уход. 
И мама выписала с периферии свою младшую 
сестру — тоже разведенку, а она приволокла 
своих двух незамужних дочерей — столица же! 
И вот тут началось — склоки, сплетни, зависть, 
постоянные подозрения, что кто-то вносит в 
хозяйство меньше, а ест больше... Помню одно 
ощущение — безысходка! Я видела, что из-за 
неустроенной личной жизни все эти бабы поеда-
ют друг друга изнутри. Объединялись они только 
в одном случае: если кого-то из них бросал му-
жик. Вот тут начиналась искренняя поддержка, 
плечо друга, сочувствие, открывался коньячок и 
начинался поистине теплый дружелюбный жен-
ский вечер. Мужчин все они ненавидели, и тем 
не менее каждая из обитательниц нашей «ямы» 
пыталась «спариться»... Вскоре я вышла замуж. 
И каждый раз, когда мне хотелось заорать на 
мужа и в гневе хлопнуть дверью, я вспоминала, 
что вернуться мне предстоит в «бабью яму», — и 
останавливалась. Так что этот опыт пошел мне 
на пользу — усмирил мой нрав и повысил в моих 
глазах ценность нормальной семьи с мужчиной. 
Но не каждая придет к такому же выводу. Ведь 
когда «бабье царство» каждый раз поддержи-
вает обиженную мужчиной товарку и встает на 
ее сторону, права она или нет, это загоняет ее в 
еще большую «бабью яму». 

— Женская семья, пусть она основана не 
на интимных отношениях, а на взаимопомощи 
и понимании, — это тоже ячейка общества, со 
своими законами и взаимосвязями внутри, — 
полагает семейный психолог Денис Токарь. — А 
поскольку предпосылки возникновения дамских 
анклавов возникают как следствие негативного 
мужского поведения, то вполне естественно, что 
внутри ячейки любой представитель сильного 
пола считается врагом. Даже если все участницы 
ячейки — глубоко интеллигентные и образован-
ные женщины и враг не называется открыто, 
он все равно подразумевается. Для человека 
естественно защищать свое маленькое сообще-
ство от внешнего врага, а что может разрушить 
женскую крепость? Только появление мужчины. 
И даже если предположить, что в связи с витаю-
щими внутри дамских анклавов антимужскими 
настроениями ни одна из взрослых обитательниц 
более не свяжет свою жизнь с мужчиной, все 
равно остаются дети. И подросший сын, пре-
вратившись в мужчину, будет либо подмят под 
женский каблук, либо изгнан и проклят вдогонку. 
А девочки, выросшие в такой «яме», не только не 
сумеют строить отношения с мужчинами, но и 
станут панически их бояться. 

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ.

БАБЬЕ ЦАРСТВО
Дамы 
объединяются 
друг с другом, 
чтобы иметь 
надежный тыл

ВМЕСТО СЕМЬИ?

На свадьбе у Ирины Эйр  
(вторая справа).

Девушки все делают вместе...

...и зимой и летом.

ВИРУС ЗАМЕДЛЕННОГО ДЕЙСТВИЯ
К 40 годам его носителями становятся  

до 97% людей
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При Януковиче секс-меньшинства 
чувствовали себя защищеннее

«ПРАВЫЙ СЕКТОР» ЧУТЬ  
НЕ СОРВАЛ ГЕЙ-ПАРАД В КИЕВЕ

Многие пациенты, не дождавшись не-
обходимой пересадки, умирают — об 
этом заявил главный трансплантолог 
страны, директор Федерального на-
учного центра трансплантологии и ис-
кусственных органов имени академика 
В.И.Шумакова Сергей Готье.

Самая большая потребность сегодня — в 
трансплантации почки. Ежегодно в ней нуждают-
ся 7–10 тыс. пациентов, а реально выполняется 
от силы тысяча пересадок. Такая же ситуация и 
с трансплантацией сердца. «Если в наш центр 
поступает пациент с сердечной недостаточ-
ностью в терминальной стадии, мы ставим его 
на аппарат искусственного кровообращения, и 
через несколько дней ему пересадят сердце. В 
2013 году мы выполнили 100 таких пересадок, в 
2014-м — 96. Но это — уникальный опыт. К сожа-
лению, большинство нуждающихся в экстренной 
трансплантации сердца до нас не доезжают и 
умирают. Дефицит донорских органов у нас 
десятикратный», — говорит Сергей Готье.

В России не хватает донорских органов. 
Возможно, преодолеть ситуацию поможет 

законопроект, который сохранит презумпцию 
согласия на посмертное донорство органов 
при условии, что при жизни гражданин не за-
фиксировал свой отказ в специальном реестре, 
который пока еще не создан.

Могут ли какие-то новые медицинские 
технологии в будущем заменить трансплан-
тацию человеческих органов? Например, Ин-
ститут имени Склифосовского заявил об опыте 
пересадки стволовых клеток. Однако Сергей 
Готье считает, что клеточные технологии еще 
не настолько развиты, чтобы конкурировать 
с трансплантацией органов. Что же касается 
нашумевшей истории с пересадкой головы 
пациенту, которую собирается провести ита-
льянский доктор, то Готье относится к этому 
скептически: «Особого доверия этот итальян-
ский доктор не внушает. Технически провести 
такую операцию можно, наш ученый Владимир 
Демихов пересаживал головы собакам. Голова 
будет моргать и открывать рот. Однако никто не 
знает, сможет ли она управлять телом донора, 
на которое ее пересадят».

Екатерина ПИЧУГИНА.

РОССИЯНЕ УМИРАЮТ  
ИЗ-ЗА БЕССЕРДЕЧНОГО ОТНОШЕНИЯ

Потребности в донорских органах 
удовлетворены лишь на 10 процентов

В пятницу крымские депутаты 
на внеочередной сессии Госсовета от-
правили в отставку министра курор-
тов и туризма Крыма Елену Юрченко. 
Представление об освобождении ми-
нистра от занимаемой должности внес 
в парламент глава РК Сергей Аксенов. 
Уходить добровольно Юрченко не хо-
тела, но под давлением сверху все же 
написала заявление. По логике вещей 
менять главного профильного чиновника 
в курортном регионе на самом старте 
курортного сезона — весьма рискован-
ное предприятие. Но крымская власть 
рискнула. 

Елена Юрченко возглавила минкурортов 
Крыма 6 марта 2014 года. До прихода в мини-
стерство управленческий опыт у Юрченко был: 
в 2010–2012 годах она работала вице-мэром 
Ялты, курируя в том числе вопросы развития 
туризма. В общем, ее назначение в разгар 
«крымской весны» было вполне уместным. 
И хотя обычно новая метла метет по-новому, 
Юрченко не стала форматировать команду 
и даже оставила работать на своих местах 
прежних заместителей министра.

Сыр-бор вокруг курортного министер-
ства разгорелся еще прошлым летом, когда 
парламент Крыма принял в первом чтении 
разработанный министерством законопроект 
«О курортах, природных лечебных ресурсах и 
лечебно-оздоровительных местностях Респу-
блики Крым», определяющий всю рекреацион-
ную сферу полуострова. Активисты движения 
«Чистый берег Крым» заявили, что законопро-
ект ограничивает доступ на пляжи и разрешает 
застройку прибрежной полосы.

— Скажите, как быть тем, кто купил путев-
ки в элитные здравницы, какой статус будет у 
пляжей этих заведений — общедоступный? — 
вопрошал тогда первый замминистра курортов 
Крыма Игорь Котляр.

Споры продолжались, пока свой про-
тест не внесла прокурор Крыма Наталья 

Поклонская. Прокурорская проверка уста-
новила, что отдельные нормы республикан-
ского закона противоречат федеральному 
законодательству.

Замаячили и откровенные подковерные 
игры. Масла в огонь обильно стал добавлять не-
когда лучший друг и покровитель минкурортов 
в депкорпусе Госсовета, глава парламентского 
комитета по туризму и санаторно-курортному 
комплексу ГС РК Алексей Черняк. Около года 
как депутат он хвалил работу близкого мини-
стерства направо и налево, но этой весной 
резко разразился критикой, признав работу 
министерства неудовлетворительной, и даже 
перешел на личности, публично предложив 
Юрченко поискать работу в библиотеке. Он же 
подготовил постановление об освобождении 
Юрченко от занимаемой должности.

Полагать, что сервис на крымском курорте 
радикально улучшится за столь короткое вре-
мя, было бы наивно. В прошлом году Украина 
объявила Крыму транспортную блокаду, а кер-
ченская паромная переправа не справлялась 
с потоком туристов. В этом году готовность 
Крыма к приему отдыхающих емко, но доход-
чиво оценил российский премьер Дмитрий 
Медведев, заявив, что и уровень сервиса, и 
инфраструктура остались «на очень дремучем 
уровне, как во времена украинского Крыма».

Сама же Елена Юрченко в комментарии 
«МК» сообщила, что не считает свою работу 
провальной и покидает министерский пост с 
чувством выполненного долга.

— Менять руководителя ведомства на 
старте сезона можно только в том случае, 
если власть за предстоящий сезон спокойна. 
Если бы в этом смысле были проблемы, вряд 
ли бы меня поменяли. В Крым уже приехали 
650 тысяч человек, а будет не меньше 4,5, а 
то и пяти миллионов отдыхающих. Я сделала 
для отрасли все что могла, результаты есть, 
они видны, жалеть мне не о чем.

Максим ГОЛОВАНЬ,
«МК в Крыму».

Депутаты предлагают отправить бывшую 
чиновницу на работу в библиотеку

МИНИСТРА ПО ТУРИЗМУ КРЫМА 
УВОЛИЛИ ЗА ЗАКРЫТЫЕ ПЛЯЖИ
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Впервые маршировать по Киеву геям 
разрешил Виктор Янукович в 2013 году, 

а потом он убежал в Россию...
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ТОП НОВИНОК ОТ «МК»

«Метро 
2035», 

Дмитрий Глухов-
ский (АСТ)

Десять лет назад 
Дмитрий Глуховский 
стал тем писателем, 
который заставил 
разновозрастную 
публику читать ночи 

напролет: «Метро 2033» 
оказался не заурядной фантастической 
однодневкой, а психологическим романом 
в традициях русской классики, притом с ди-
намичным сюжетом. «Метро 2034» (2009) вы-
звал меньший отклик. Зато роман «Будущее» 
(2013) вышел тиражом более 100 000 и был 
оценен по достоинству. Но сейчас, спустя 
годы, Глуховского снова, вероятно, накроет 
успех у масс. Для «2035» он накопил доста-
точно и опыта, и эмоций, и литературного 
мастерства, чтобы от книги о жизни в метро 
было не оторваться, как и тогда. Роман выйдет 
в свет через неделю. Артем остается главным 
героем в сюжете о том, как складывается 
жизнь на Земле после ядерной войны. А жизнь 
эта сохранилась только лишь в московском 
метро, где люди, как слепые кроты, живут и 
копошатся, не видя солнца и прячась от об-
лучения с поверхности. Однако они остаются 
людьми и продолжают сомневаться, бороть-
ся, надеяться на возвращение, искать смысл 
жизни, Бога и собственное «я». 

«Будущее вещей: Как 
сказка  

и фантастика становятся 
реальностью», 

Дэвид Роуз (Альпи-
на нон-фикшн)

Тепло и эмоци-
онально пишет раз-
работчик интернет-
гад жетов Дэвид 
Роуз на самую, 
казалось бы, без-
душную тему: о 
технике будущего. 
Вернее, о том, как 
технический про-
гресс способен и 
должен привно-

сить волшебство в нашу 
жизнь. Противоположно тому, как мы отка-
зываем технике в сердечности и боимся по-
рабощения машинами, автор уверяет: вещи 
будущего будут служить человеку, причем с 
любовью. Какое оно будет, будущее в вещах? 
«Спрятано ли оно в терминалах под слоем 
стекла, в нас самих под видом технопротезов 
или же мы готовы делегировать его стайке 
социальных роботов-рабов?» А четвертый 
вариант — мир волшебных вещей. Обычные 
предметы уже становятся волшебными, да 
так, что диву даешься. Волшебный кошелек, 
подключенный к балансу на счете, раздува-
ется, когда приходит зарплата, и с трудом 
открывается, если вы планируете перейти 
за месячный минимум. Волшебное зеркало 
в примерочной сравнивает наряды и сразу 
выкладывает фото в Facebook. Дистанци-
онный дверной звонок сообщает хозяину, 
как далеко от дома находится каждый из до-
мочадцев, чтобы собрать на стол точно к их 
возвращению.

«Жили-были, 
ели-пили: 
семейные 
истории», 

Екатерина Рожде-
ственская (Эксмо)

Д о ч ь  п о э т а 
Роберта Рож де-
ственского и Аллы 
Киреевой издала 

необычную книгу: кули-
нарные мемуары. Правда, только ради рецеп-
тов ее вряд ли стоит покупать. Пожалуй, такой 
омлет, какой готовил себе Рождественский, 
получился бы только у него самого. А фир-
менный форшмак Аллы Киреевой повторить 
невозможно, для этого нужна сама Алла Бо-
рисовна, которая, увы, совсем недавно ушла 
из жизни. Семейные рецепты хранят тепло рук 
их создателей. Но через еду-питье Екатерина 
Рождественская рассказывает историю своей 
семьи, которая была легендарной для лите-
ратурного круга 60–70-х. В героях книги не 
только автор стихов для песни «Мгновения» 
из к/ф «Семнадцать мгновений весны» Роберт 
Рождественский, но и Владимир Высоцкий, 
Иосиф Кобзон, Евгений Евтушенко и многие 
другие. Здесь и поэзия, и юмор, и шаржи, и 
любовь, и дети, и смерть.

«Метаморфозы», 
Николай Заболоц-
кий (ОГИ)

Николай Забо-
лоцкий, один из са-
мых лучших поэтов 
ХХ века с одной из 
самых страшно ис-
калеченных судеб, 
был бы категори-
чески против этого 
издания: его лите-
ратурное завеща-
ние велит публико-
вать совершенно 

другое и по-другому. 
Однако филолог Игорь Лощилов, давно 

занимающийся наследием поэта, собрал и 
нашел такие вещи, которые открывают нам 
нового Заболоцкого. Ведь после того как 
Заболоцкий вернулся из ссылки в 1946-м 
(был арестован в 1938-м, на допросах били, 
мучили и унижали дни напролет, см. «Историю 
моего заключения»), он без конца уничтожал 
и переписывал свои старые рукописи. В этот 
однотомник вошло то прекрасное из его на-
следия, что Заболоцкий в конце жизни на-
зывал неудачным, случайным. Есть мнение, 
что тюрьма сломала поэта. Теперь можно 
сравнить разные редакции одних и тех же 
стихов: до заключения и после. Здесь не-
известные ранее стихи, включая те, что за-
писаны по памяти со слов современников, 
и обнаруженные в архивах за последние 
годы. Наконец, душераздирающее чтение 
— впервые публикуемые полностью «Сто 
писем 1938–1944 гг.» к супруге Кате и детям, 
написанные им из тюрьмы и лагеря. 

Вера КОПЫЛОВА.

ДАТА

КНИГА

КНИЖНАЯ СТРАНИЦА

Андрей ЯХОНТОВ

стр.  “Московский коМсоМолец”    
 6 июня 2015 года6

КОЛЛЕКЦИОНЕР ЖИЗНИ

Эдуард Тополь выпустил очеред-
ной роман. Детективный. В двух то-
мах. «Лобное место» и «Упреждение». 
Роман-детектив, роман-боевик, роман-
антиутопия. Нынешней непростой си-
туации в России посвящается.

Как же он быстро сочиняет! Вот совсем 
недавно еще, казалось, сбили малайзийский 
«Боинг» (кто?), а у Тополя он уже есть. И Ново-
россия есть (которой теперь уже нет). Да, война 
на Украине, плавно переходящая в Москву-1968, 
отсюда вверх и наискосок в 2024-й, 2034-й… 
Тополь путешествует во времени и пространстве 
и нас с собой забирает. 

Это правильный выбор, всегда же хочется 
узнать: что было, что будет, чем сердце успоко-
ится? Он конъюнктурщик, как говорил тот еще 
писатель-полотер из фильма «Я шагаю по Мо-
скве»? Нет, не думаю, его действительно волнует 
сегодняшняя политика.

Ход безупречный. Газеты, телевизионные 
новости, которые так глотает страна. Без оста-
новки, практически не проверяя. Писатель здесь 
не ставит оценок, он, казалось бы, не защищает 
ни одну из сторон. Просто наблюдает. 

Как ни странно, места украинской войны 
читаются запойно, легко даже. Легко не в смысле 
поверхностного сопереживания, а с позиции 
мастерского исполнения. И перепады, пересадки 
во времени тоже весьма хороши. Когда-то, за не-
сколько лет до распада СССР, Александр Кабаков 
написал своего «Невозвращенца», а когда это 
чуть ли не абсолютно сбылось, все выдохнули: вот 
провидец! Что там провидит Тополь? Технический 
прогресс, безусловно. Одна телепортация во 
времени чего стоит. Но плох тот фантаст, который 
не опишет будущее именно таким образом. С 
Украиной война будет долгой, и через десять лет 

она будет все идти, идти… Мы пойдем на Киев, а 
партизанские укроотряды будут сопротивляться  
как ненормальные… 

Но это все о том, чего мы не знаем, футурум, 
фатум… Речь в данном случае о литературе, не 
о жизни. А вот тут отклонение, и не в лучшую 
сторону. Рассказы о людях (хороших людях!) 
на нарах в тюрьме в 2014-м. Откуда они, за-
чем, каким ветром их занесло в канву романа? 
И в госпитале уже на Украине в 2024-м байки о 
женщинах. Вдруг! Ни с того ни с сего. Без на-
чала и конца, без какой-либо связи с основным 
сюжетом. Поездка лирического героя в Амери-
ку для собирания материала документального 
фильма, и опять байки, байки, байки… На этот 
раз о жизнеобитании кинематографического 
дома отдыха «Болшево» и о похождении бравых 
мосфильмовских работников 60-х. Опять не в 
тему, не в десятку. Тогда зачем? 

Личные воспоминания, пускай довольно 
интересные. Комплиментарность по отношению 

к ныне живущим «корифеям» кино и литерату-
ры. Непридуманные истории… Только сюжет 
от этого лишь просаживается, отстраняется. 
А жаль! Ведь писал мастер, а отдельные части 
изображены просто блестяще. Но не все. И в 
этом минусы хорошей, но неровной новой книги 
Эдуарда Тополя.

Александр МЕЛЬМАН.

6 июня исполняется 216 лет со дня рож-
дения А.С.Пушкина. К памятнику поэту 
на Пушкинской площади придут его по-
читатели, поэты и потомки. Баронесса 
Клотильда фон Ринтелен, урожденная 
графиня Меренберг, правнучка Пушки-
на и Александра II, уже посетила Госу-
дарственный музей А.С.Пушкина в Мо-
скве. 

Живет она в немецком Висбадене, по обра-
зованию врач и помогает лечебным учреждениям 
Санкт-Петербурга. Из Москвы она отправилась в 
Кострому. Другая наследница Пушкина — Алек-
сандра Гамильтон, герцогиня Аберкорнская, — 
приезжала из Ирландии 26 мая, в день рождения 
своего великого предка по старому стилю. По-
бывала на вручении Новой Пушкинской премии и 
отправилась в Болдино. Она намерена учредить 
свою литературную премию совместно с одной 
из российских библиотек. 

Новой Пушкинской премией 11 лет руководит 
писатель Андрей Битов. Мы поговорили с ним 
не столько о Пушкине, сколько о пользе чтения 
и месте писателя в современном мире.

— Лауреатами Новой Пушкинской премии 
в этом году стали дети. Не связано ли это с 
тем, что не нашлось никого достойного среди 
взрослых писателей и поэтов? 
— Нам удалось поддержать хорошего человека 
Льва Яковлева, который по доброте душевной 
руководит детской студией при гайдаровской 
библиотеке. Вы же видите, какие они все милые. 
Ничего дурного с ними не случится, пока дети 
будут с ним. Яковлев не даст им загулять. Мы 
никогда не знаем, кто нам подаст пример. 

— Вы помните момент, когда ощутили 
себя писателем? Произошло ли это в дет-
ском возрасте?

— Я не помню. Но после смерти отца в 1977 
году мать стала разбирать переписку времен 
войны и обнаружила в его архиве свое письмо. 
Я к тому времени уже считался писателем. Мой 
отец был архитектором. Его мобилизовали на 
Урал монтировать эвакуированные заводы. А 
мы с братом торчали в первую блокадную зиму в 
Ленинграде. Отец переживал, как мы всё перено-
сим. На Урале была мирная жизнь, а в Питере шли 
бомбежки. Мать пишет ему, что дети — странные 
люди, они всё воспринимают по-своему. Старший 
мечтает стать летчиком, а младший — писателем. 
Это обо мне. В скобках она поставила воскли-
цательный и вопросительный знаки. Шел 1941 
год, война. Мне было 4 года. Откуда что взялось, 
не могу понять. Я об этом и думать не думал до 
того момента, когда мне исполнилось 20 лет и я 
попал на собрание литературного объединения 
Ленинградского горного института, где учился. 
Мне там так понравилось! Когда мне сказали, 
что все тут пишут, и спросили, что пишу я, я по-
ступил как профессионал и начал с плагиата. 
Вспомнил два стишка своего старшего брата 
и прочитал их. Мои слушатели поморщились, 
но приняли меня в свои ряды. Пришлось сесть 
и начать писать. По-видимому, в том отрезке 
времени я уже созрел как читатель. 

— Вы прочитали работы юных пуш-
кинских лауреатов. И что в них особенно-
го нашли, чего уже на дух нет во взрослом 
литераторе?

— Непосредственность. Чем непосредствен-
нее, тем лучше, поскольку мастерства у ребенка 
не может быть. Литературному труду нельзя 
научиться. Рисовать, музицировать, может быть, 
и можно, но писать — нет. Это нелепость. Даже 
наш Литературный институт — это абсурд. Надо 
научиться читать. Если дети к этому пришли, да 
еще и сами пишут, то перспективы есть. 

— А у писателя происходит нечто вроде 
ломки голоса, как у юного певца?

— Знаю трагические случаи, когда превозно-
сили юное творчество, а потом человек погибал. 
Потому что таланта-то не было, а только звукопо-
дражание. Дети же умеют подражать. Искусство 
педагога в том и состоит, чтобы предостеречь 
их от этого. Важно, чтобы они полюбили слово, 
а собственная рука помогала им понять, что все 
это не так просто. Я был чудовищно тупой и читал 
по слогам. И до сих пор читаю по слогам каждое 
слово. Если текст не достоин такого чтения, не 
могу его дочитать. Следовательно, я одолел 20 
книжек, которые стоили того, высосал их так, как 
будто сам написал, и, значит, чему-то научился. 
Это мой метод. Не всем его рекомендую, потому 
что не все такие тупые, как я. Способным людям 
не надо идти в литературу.

— Парадоксальное утверждение!

— Нет, не парадоксальное. Не надо идти, 
потому что они способные. 

— А что же им в таком случае делать?
— Вы думаете, только литературой можно 

заниматься? Есть бездна других занятий. Нужны 
хорошие стулья, сапоги и пироги. Все это ждет 
настоящего отношения к материалу. Посчитайте, 
сколько писателей на самом деле. Их же совсем 
нет. И не может быть. Иногда умный и способный 
человек, проживший хорошую и честную жизнь, 
может написать одну книгу, как Грибоедов и Ве-
недикт Ерофеев. Хватило же. Писатель — это не 
профессия, к ней приучать никого не надо. 

— Вы считаете, что литературу у нас всег-
да пинали. Неужели на вашей памяти не было 
периода, когда ей давали зеленый свет?

— Никогда. Всегда власть приспосабливала 
литературу к идеологии. Бедного Пушкина всю 
жизнь окрашивали в разные цвета. Если прочесть 
то, что он написал, то станет ясно, что более 
якобинского писателя просто нет. Кто мрачнее, 
страшнее, анархичнее Пушкина? В то же время 
он может показаться монархистом, да кем угод-
но. Поэтому я и говорю, что искусство чтения 
— самое главное. Важно умение воспринимать 
текст. А потом, когда вы поймете, какая глубина 
у настоящего текста, в вас может проснуться 
решимость сделать свой. Вы только взгляните 
на какую-нибудь библиотеку или ярмарку. Какое 
количество книг! Это же ужас!

Был в Ленинграде прекрасный детский пи-
сатель Олег Григорьев. Мы с ним дружили. Он 
мне казался маленьким, хотя был младше всего 
на 6 лет. Как-то он сказал, что каждому, кто на-
писал хотя бы одно предложение, надо ставить 
памятник. Правильно сказал. Было бы неплохо, 
если бы соблюдались заветы Олега Григорьева 
и писателю сразу отводили бы могилу. Встречал 
я еще одного великого писателя, которого потом 
потерял из виду. Мы его приняли в свою среду, 
весьма талантливую, в ту пору, когда учились 
на Высших сценарных курсах. Никто из нас не 
был известен, а потом оказалось, что все это 
нынешние классики. Так вот этот человек, а он 
был грузином, написал только одну фразу. Фраза 
была такая: «После скромного ужина тихо сидят 
старая мать и сын-неудачник». Мы ему сказали: 
«Ну, ты гений! А мы — так, никто». И больше ни-
чего не было. Он исчез. Может, что-то и сделал. 
Я знаю писателей, которые возникали просто 
от собственного остроумия: шутили-шутили и 
дошутились. Они развивались не через чтение, 
а другим способом. Как это было у Жванецкого, 
Юза Алешковского. Очень ценные писатели! А 
Венедикт Ерофеев был в гораздо большей сте-
пени читателем. 

— А можно сегодня прокормиться писа-
тельским трудом?

— Свои первые 300 рублей я получил еще 
сталинскими деньгами, хотя и не при Сталине. 
Тогда это сумма была равна почти что 300 дол-
ларам. С тех пор и остались те самые 300 рублей, 
которые теперь можно приравнять к пучку укропа. 
Толстой однажды сказал, что получает неплохие 
деньги за очень несерьезный труд в сравнении 
с крестьянским. А Достоевскому нужно было 

зарабатывать и на что-то существовать. В этом 
смысле он профессиональный писатель.

— А что вы подразумеваете под понятием 
«профессия»?

— Я не люблю это слово. Хотя профессионалы 
у нас есть. Скажем, люди, производящие сериалы 
и детективы. Это уже профессиональный рынок. 
Раньше к числу профессионалов принадлежали 
писатели, которые занимали посты секретарей. У 
них были большие тиражи. Они получали больше 
других за счет того, что служили государству. Но 
писателю важно сохранить независимость. Про-
фессионалы — это прежде всего врачи, учителя, 
юристы. Те, кто ответственен перед людьми и от-
вечает за произведенный продукт. Я бы приравнял 
писателей к сапожникам, пекарям, кустарям, к 
тем, кто умеет что-то делать. И, естественно, к 
скульпторам, музыкантам. Они умеют то, чего не 
умеют другие. Столяр, плотник, сапожник — ве-
ликие люди, потому что создают. Главное, чтобы 
писателю не мешали, не лезли со своими идиот-
скими идеями и сами научились бы читать. 

Светлана ХОХРЯКОВА.

Не надо грузить!
Только не надо меня грузить! Не друзья, 

а грузчики. Не нужны такие друзья. Ты одна — 
единственная моя подруга — способна меня 
понять. 

И семья — те же грузчики: грузят-грузят, 
грузят-грузят, будто я ломовая лошадь или 
штангист-тяжеловес. А я — слабая и хрупкая.

Муж приходит после работы — и грузит-
грузит. То у него не так, это не эдак. С началь-
ством нелады. Почему должна это слушать? И 
вопрос у него всегда один: где ужин? И вот он 
меня грузит-грузит, что другие жены о мужьях 
заботятся, и ужины готовят, и обеды варят, и 
всегда он просит одно и то же: чтоб рубашки 
были постираны и поглажены, а сам — без-
рукий? Взял бы и постирал. И погладил. И я 
вынуждена ему всегда одно и то же отвечать: 
другие мужья, а сколько их у меня было, стирали 

и гладили сами. И готовили сами, потому что 
кулинария — мужское дело. В удовольствие 
должно сделаться стоять у плиты. Или у гла-
дильной доски. Или чинить стиральную машину, 
если засорилась и сломалась. А она всегда 
ломается, если запустить платья с пряжками 
и кофточки с застежками.

Удивительно, насколько мужчины не при-
способлены. Я после разговоров с ними выжата 
как лимон. Как загнанная кобыла. Был фильм: 
«Загнанных лошадей убивают, не правда ли?». 
Лучше бы он меня пристрелил, чем так мучить. 
Иначе я его пристрелю. Я готова. И уже при-
обрела газовый и переделала в боевой. А вот 
интересно: смог бы он переделать газовый в 
настоящий? Уверена: нет, потому что руки у 
него растут не из того места.

И брательник мой такой же. Недоделан-
ный. Недотепа. Уж давно бы меня заказал и 
устранил. А он все блеет: «Разделим дачу по-
полам. По закону. Я имею право на полови-
ну». Ну не чудик? Не чудак ли на букву «м»? 
Неужели не сечет: если я взяла всю дачу, то 
ничего ему не отдам. И с судьей справлюсь, 
отстегну сколько надо, если в суд подаст. А 
с самим брательником — тем более. Нет, все 
ноет: «Как же так, давай по справедливости». 
И он грузит меня и грузит, и обременяет, что он 
болен и ему нельзя волноваться, что он слаб 
и заработал грыжу. На меня якобы батрача и 
таская мебель из одной квартиры в другую при 
моих конфликтах с мужьями. Он надеется: я его 
пожалею и стану пенсию ему платить! 

Уж давно нанял бы киллера и меня пришил. 
И заполучил всю дачу. 

Сестричка моя — идиотка. Вот и грузит, 
и грузит, и вьючит на меня. То один хахаль 
плох, то другой подвел, а третий бросил. А 
взяла бы и их троих столкнула лбами. Но она 
скрывает от двух других наличие третьего. А 
чего стесняться? Если жизнь такая: успевай 
и не упускай! 

Как же все они меня достали! Грузят-грузят, 
и обрывают телефон, и часами хнычут. Нудят 
и нудят. Ты — единственная моя подруга — не 
нудишь.

Этот киллер, устранивший папу, он зво-
нит и угнетает: денег нет, работы нет, просит 
хоть кого ему заказать, хоть за полцены. Я 
могла бы — брата, мужа, но на этом нутьба не 
кончится, я же знаю, он опять потом приста-
нет. Ну а мне — какая разница, от кого нутьбу 
воспринимать? Я от папы избавилась, чтоб 
не нудел, а взамен огребла нутьбу киллера. 
Обменяла, выходит, шило на швайку. Лучше б 
папа остался жив, тогда и брательник бы насчет 
дачи не приставал. 

Только ты меня не грузишь, только ты един-
ственная. Папа как заведет: «Жалко маму, зачем 
ее отравил? Лучше бы жива осталась, она мне 
кашу варила, а ты, дочка, не можешь яичницу 
пожарить». В общем, доставучий был. За то и 
поплатился.

И вот киллер мне зудит: работы нет, денег 
нет. Ремонтирует квартиры, подвизается на 
ремонтном рынке, добывает крохи для семьи. 
Сын его не учится, дочь пошла на панель. Мне 
зачем это слушать? Я сама миллион таких исто-
рий расскажу, сама на панель ходила и школу 
бросила. И маман такая же была. На панели ее 
папа и подцепил, а потом мучился, изменяла 
она ему, придушил подушкой… Вывез труп в 
лесополосу. И поджег. Потом меня грузил и 
терзал: дескать, жалко маму… Бензина было 
мало, не вся сгорела.

А теперь брат грузит, сестра грузит. Киллер 
жалится, что жена налево ходит, а он пикнуть 
не смеет, поскольку денег в дом не несет. Вот в 
каком ужасе пребываю. Я бы, честно, их поре-
шила всех, из простого человеколюбия. К себе. 
Киллера — первого. Но, наверно, придется его 
материально поддержать. Закажу сестру или 
брательника. Только киллер ведь не отстанет и 
начнет меня заново грузить: хороший, добрый 
был твой брательник, чудо-парень, а сестра и 
вовсе святая. 

Что же делать, подруга? Ты ни в чем мне не 
уступаешь. И не грузишь никого. И двоих своих 
мужей преспокойно убрала. Не печалишься, 
не горюешь... 

Погоди, звонок. Это киллер. Я сама ему 
назначила. За авансом. Впускать его или не 
впускать? Чтоб опять жалился? Я пока ведь 
даже не решила: кого ему заказать?

Ну, дела… Ты слыхала? Ты услышал этот 
гром? Я успела увернуться! Он пальнул по мне! 
Неужели муж сподобился? Или брат очнулся 
и возмужал?

Он опять стреляет! И бежит за мной. Вот 
лентяй! Поленился глушитель навинтить. Пого-
ди, подруга. Мы сейчас договорим с тобой.

Я не верю, что это муж и брат. Слабаки. Я 
сейчас забаррикадировалась в спальне.

Ах, подруга! Поговорить спокойно, и то 
нельзя. Ты считаешь, что он халтурщик, этот 
киллер? И по договору был обязан глушитель 

навинтить? Догадалась! А я-то думала, что 
тебе не в тягость. Значит, тоже считаешь меня 
грузильщицей? Я-то верила, что ты меня бес-
корыстно любишь и не застрелишь. Мне и в 
голову не могло прийти…

Погоди, родная, это не финал. Я беру свой 
газовый, переделанный в боевой. Настоящий 
ствол. И открываю шквал огня. Сквозь хлипкую 
дверь. Мы с тобой еще потягаемся. И с сестрой. 
И с братом. Ты расскажешь мне, с кем из них 
стакнулась? А может, с мужем? 

Вот уже и первая жертва. Нашей с тобой 
размолвки и разборки. Этот грузчик-киллер. 
Ух, как я загрузила его свинцом…

Мнение театроведа
Сознавал ли Чехов, сочиняя пьесу «Дядя 

Ваня», что создает провидческое произведе-
ние? Там все — о сегодняшнем дне. Талантли-
вый, но скромный дядя Ваня, прозябающий в 

глухой провинции, в медвежьем углу, — это 
наша Россия. Бедная, но честная. Подлинный 
символ России. А болтун и фанфарон про-
фессор Серебряков, рассуждающий о Ницше 
и Шопенгауэре, о демократических свободах, 
— это, безусловно, агент западного влияния. 
То есть символ Европы. И напрасно он твердит 
дяде Ване (России), что есть арифмометры 
и даже компьютеры, верный себе дядя Ваня 
останется на отшибе и будет производить вы-
числения, щелкая костяшками в допотопных 
счетах… Ему хватит его скудного урожая. И 
санкции не изменят его воззрений. Пусть про-
фессор Серебряков убирается в свою Европу 
не солоно хлебавши.

Богач
Я питаюсь исключительно золотом. Это 

очень полезный металл. Он очищает кровь и 
замещает кости. И выступает как септик. Я ем 
золото. Пью золото. В моих жилах течет золото. 
Если хотите позаботиться о своем здоровье и в 
будущем, поступайте как я. И вы превратитесь в 
статую из чистого золота, которой не страшны 
морозы, кризисы, голод и даже отсутствие 
крыши над головой.

Надоело
Без конца и постоянно мне навязывают: 

национальные и государственные праздники, 
цены в магазинах, курс валют, суждения о 
том, что хорошо и что плохо. Может (и даже 
наверняка), есть люди, которые нуждаются 
в подобной опеке и разъяснениях. Но я не из 
их числа. Мне не требуются ни чужая воля, 
ни чужое мнение, я предпочитаю держаться 
своего. Пусть ошибочного, но своего. Оно мне 
дороже. Потому хотя бы, что проверено моим 
опытом, а не утверждениями (непонятно на 
чем основывающимися) какого-то чужого не-
знакомого дяди. Или тети. Но вот именно этот 
дядя (или группа сообщников) командует, вы-
нуждает поступать в соответствии с его, а не 
с моим разумом. А если у него — допустим 
такое — нет разума?

Если я неправ, то готов заплатить за свою 
глупость. Только оставьте меня в покое и не 
навязывайте ничего!

Болезни
Мне кажется, врачи неправильно разго-

варивают с пациентами.
Когда человек обращается за медицин-

ской помощью, в нем, как правило, гнездится 
куча хворей. Доктору лишь надо определить, 
какая из них первой придет к финишу. То есть 
доконает больного. Ею-то и следует занимать-
ся. Ей-то и надо поставить подножку. А то и 
мощный заслон. Потом — следующей, потом 
— третьей, спешащей к концу дистанции. 

Пациенту врач должен говорить: 
— Не будем лечить пятую и шестую, потому 

что, может, вы окочуритесь от второй, скорее 
всего так и произойдет, она более энергична 
и упряма…

Вместо этого начинают лечить оптом, от 
всего сразу. Болезни сперва запутываются, пе-
реплетаются, как змеи, а потом катят мощным 
единым валом, против которого не устоять.

Неверно действует наша медицина!

Вопль, возможно, 
американца
У моей жены мозгов даже меньше, чем у 

нашего президента. Он сперва делает или го-
ворит, потом думает. И она такая же. Тупица! 

Я извелся. Ни хрена не соображает. В 
доме бардак, как во всей стране. Как я мог 
ее выбрать? Как я мог его выбрать? И за него 
голосовать?

Живу с оглядкой. Лезет в жизнь. Личную 
мою жизнь. То ей надо, чтоб я это сделал, то 
надо, чтоб другое сделал, карниз прибил, элек-
тричество починил. Все-то она знает. Во всем 
сечет и все понимает. И он все знает, его за-
дача — подмять, поработить!

Как смогла пробраться в мой дом? Что она 
собой представляет и с какой стати позволяет 
диктовать? А он кто такой? И в какой момент 
сумел сесть в свои президентские сани? Ни-
чтожество! Пустая голова. Как у нее. Возомнила 
о себе? И он… И в дела других государств 
сует нос и постоянно лезет. Конгресс у него 
на поводу. И она лезет в дела соседей, вечно 
с ними на ножах и скандалит. А расхлебываю 
я. Простой гражданин. Меня, свободного ин-
дивида, заставляет ходить по струнке. Как 
ей удается? И почему я соглашаюсь? Как ему 
удается так на всех влиять? Всех построил, 
всех подчинил! 

Нет свободы — ни дома, ни в стране.

МУЖЧИНЫ И ЖЕНЩИНЫ

КТО МРАЧНЕЕ
ЯКОБИНЦА ПУШКИНА?

Андрей БИТОВ: 
«Способным людям не 

надо идти в литературу»

Я СПРОСИЛ 
У ТОПОЛЯ…
Новый роман маститого 

писателя посвящен 
событиям на Украине

Монологи
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Андрей Битов на вручении 
Новой Пушкинской премии.

Из собрания 
Государственного 
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КРОССВОРД ZOO

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 5 ИЮНЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Василек. 4. Нонсенс. 10. Монитор. 11. Огнемет. 13. Ожог. 14. Хрен. 15. 
Невезение. 16. Нищета. 18. Группа. 20. Оттенок. 22. Характер. 23. Коллизия. 24. Стрекоза. 
27. Пересказ. 30. Авиация. 32. Рюкзак. 34. Мамонт. 35. Изречение. 36. Блиц. 38. Пеня. 39. 
Реалист. 40. Истукан. 41. Цензура. 42. Столица.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Выбоина. 2. Итог. 3. Ехидна. 5. Оберег. 6. Смех. 7. Скандал. 8. Ориен-
тир. 9. Ровесник. 10. Морщина. 12. Тропики. 17. Табакерка. 19. Режиссура. 20. Острога. 21. 
Калория. 25. Трактир. 26. Алименты. 27. Пиццерия. 28. Автоген. 29. Храбрец. 31. Стоянка. 
33. Киллер. 34. Менуэт. 37. Ценз. 38. Пазл.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Войско для сбора дани 
и охраны древнерусского князя. 4. Подстре-
катель к мятежу. 10. Бетонная «перегородка» 
на реке. 11. Киноистория про жизнь ковбоев 
и индейцев. 13. Талисман от Жар-птицы. 14. 
Зал, где прогуливаются театралы во время ан-
тракта. 15. Недотепа с дырявыми карманами. 
16. Прибыль, с которой не платят налоги. 18. 
Биатлонная гонка перед пасьютом. 20. Кафе, 
где пьют из пиал. 22. Гитарист, освоивший 
навыки игры на музыкальном инструменте 
без преподавателей. 23. Форменная блуза 
моряка. 24. Шотландский химик, давший 
название прорезиненному плащу. 27. Висит 
груша, которую нельзя скушать. 30. Порядок 
букв, принятый в азбуке. 32. Сорняк в бло-
кадном хлебе. 34. Очки Антона Чехова. 35. 
Образное устойчивое выражение из народного 
фольклора. 36. Блестящая оговорка политика 
в коллекции сатирика. 38. «Кинжал» на конце 
ствола винтовки. 39. Ученый, знающий все о 
законах наследственности. 40. Мужской орган 
цветка, содержащий пыльцу. 41. Защитник, 
оправдывающий подсудимого. 42. Маленький 
напильник для мелких работ.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Бросовый экспорт как одно 
из средств конкурентной борьбы. 2. «Заноза», 
оставленная пчелой в теле жертвы. 3. Лес и 
речка, «позирующие» живописцу. 5. Полосатый 
«буфер» на кровати. 6. Топливо из топи. 7. Под-
ружка, организовавшая девичник накануне зна-
менательного события в ее жизни. 8. Спирто-
вой экстракт календулы для полоскания горла. 
9. Дополнительное время в хоккее. 10. Зажим 
для переносицы в конструкции пенсне. 12. Со-
трудник, еще не прописавшийся в коллективе. 
17. Награда  Печкину за «поимку» дяди Федо-
ра. 19. Разлив, во время которого дед Мазай 
зайцев спасал. 20. Танец с частым, дробным 
пристукиванием. 21. Монетное устройство для 
продажи товаров. 25. Ледяная гора в океане. 
26. Кодированная телеграмма. 27. Проворство 
рук фокусника. 28. Тема спора Геры, Афины и 
Афродиты, которых рассудил Парис. 29. Не-
дуг ясновидящей Ванги. 31. Место, где грехи 
замаливают. 33. Магазин, где продают пилю-
ли и микстуры. 34. Массовый психоз после 
слов: «Прошу сохранять всех спокойствие!». 
37. Томатно-перечное «варенье». 38. Пенал в 
кухонном гарнитуре.
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❑ купирование запоев
т. (495)995-22-50

продаю

сниму
❑ сниму комнату

т. 8(495)514-59-87

куплю
❑ автомобильные 

катализаторы, 
К10, ПП3, СП. 
(495)945-70-91, 
(495)945-71-91, 
(495)945-60-02

❑ реле, К10, К52, 155. 
(499)126-02-60

предлагаю
❑ безболезненное 

усыпление, вывоз. 
Мосветслужба
т. 8-495-979-58-12

8 915 456 12 34

Наши замечательные 
животные ждут своих хозяев! 
Москва, проезд Дежнева, дом 

19, корп.1 (вход с торца здания). 
Cт. м. «Бабушкинская», тр.17; 

м. «Алтуфьево», марш.728,
ост. ул. Полярная

Благотворительный фонд
«Пёс и Кот» приглашает

на выставку

«ИЩУ ХОЗЯИНА»
в субботу, 6 июня, с 10 до 18 часов

предлагаю
❑ тамада – Ника.рф

в Англиканском
соборе
www.grigoriankoncert.ru

0+ОРГАННЫЕ
    концерты

предлагаю

куплю
❑ ЧАСЫ, ЗНАЧКИ, 

ОТКРЫТКИ
т. 8-495-723-19-05

❑ книги б/у. Выезд
т. 8(495)720-68-36

предлагаю
❑ электрики, сантехники

т. 8-495-502-69-75

предлагаю
❑ дипломы, аттестаты

т. 8-915-050-80-23

предлагаю

низкие
цены

КОЗЫРЬКИ
И ПЕРИЛА

Автомобильные навесы
www.metallrik.ru
+7(965)398-66-00

куплю
❑ автовыкуп

т. 8(495)664-97-17, 
8-(926)708-51-89

❑ АВТОВЫКУП
т. 8-916-302-49-75

❑ автовыкуп
т. 8-963-782-06-07

предлагаю
❑ автовыкуп 

т. 8-925-147-44-48

куплю
❑ антиквариат любой

т. 8-495-641-67-21

❑ ветпомощь на дом. 
Круглосуточно.
т. 8(495)517-19-30

✓ Имеются противо-
показания к применению 
и использованию, 
необходимо получить 
консультацию специалиста.

предлагаю

❑ запои. Алкоголизм. 
Круглосуточно
т. (495)956-01-07

❑ запои. Круглосуточно
т. (495)225-24-92

❑ запои. Лечение 
алкоголизма
т. (495)735-40-20

1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС
ЗАПОИ

АЛКОГОЛИЗМ
Радикально

(495) 225-00-60

предлагаю
Любовь
    Владимировна

www.gospozhaluba.ru

(495)641-84-40, 8(910)455-66-66

- Предсказываю судьбу
- Верну мужа и мир в семье
- Сниму порчу, сглаз, венец безбрачия
- Удача в бизнесе

предлагаю
❑ переезды

т. 8(495)517-44-72

предлагаю
❑ отдых

т. 8-916-468-85-75
❑ расслабление

т. 8-916-292-12-35
❑ отдых! Любой 

район Москвы
т. 8-906-740-97-06

❑ отдых
т. 8-916-904-21-19

❑ АНТИСТРЕСС! 
Все районы
т. 8-985-696-63-17

❑ РАССЛАБЛЕНИЕ
т. 8-903-784-21-31

❑ РЕЛАКС
м. "Менделеевская"
т. 8-966-112-84-14

❑ отдых в салоне и на дому
т. 8-903-128-45-45

❑ отдых м. "Беговая",
м. "Речной вокзал"
т. 8 -965-180-34-65

❑ отдых м. "Жулебино",
м. "Новогиреево"
т. 8-964-509-38-09

❑ отдых м. "Люблино"
т. 8-916-571-06-43

❑ отдых
м. "Пролетарская"
т. 8-967-025-17-73

❑ отдых
м. "Сокол", м. "ВДНХ" 
т.  8-925-039-82-11

❑ отдых
м. "Сходненская",
м. "Первомайская"
т. 8-906-740-97-06

❑ отдых м. "ул 1905 г."
т. 8-917-576-58-27

разное

Я, Хабиб Рахман 
Мохаммад Якуб, 

01.02.1986 года 
рождения, 

сообщаю об 
утере паспорта 

номер OR 344937.
Дата выдачи 
07.04.2008 г. 
Республика 
Афганистан, 
город Лагман 

т.: 8-926-98-98-890

куплю
❑ фантики от жвачек 

и конфет, 
открытки куплю.
т. 8-985-434-82-35

 отдых
м. "Царицыно"
т. 8-905-73-70-493

❑ отдых неформат
т. 8-495-233-18-21

❑ отдых по Москве
т. 8-495-648-83-02

❑ отдых
т. 8-903-549-00-58

❑ отдых
т. 8-963-682-47-63
м. "ВДНХ"

❑ отдых
т. 8-964-775-70-11

❑ отдых
т. 8-968-858-12-10

 отдых!
м. "Маяковская"
т. (495)790-40-30,
м. "Таганская"
т. (495)500-92-33

 отдых!
т. 8-903-150-46-00, 
8-916-299-45-42

❑ расслабление
т. 8-916-191-53-53

❑ релакс
м. "ОТРАДНОЕ"
т. 8-903-683-55-00,
м. "МЕДВЕДКОВО"
т. 8-963-694-47-47

Б у д ь т е  б д и т е л ь н ы  п р и  п р и в л е ч е н и и  к  с о т р у д н и ч е с т в у  л и ц ,  н е  и м е ю щ и х  л и ц е н з и й  и л и  и н ы х  с п е ц и а л ь н ы х  р а з р е ш е н и й .

Класть ли собаку с собой в кровать — во-
прос риторический и вызывает посто-
янные споры. Причем приверженцы как 
одной, так и другой точки зрения есть как 
среди собаководов, так и среди тех, кто 
никогда не держал дома животных. Но 
если вы впервые собираетесь заводить 
питомца, решение придется принимать 
незамедлительно. Каждый владелец 
должен определиться с этим вопросом 
сам, поэтому мы просто приведем дово-
ды «за» и «против». Прочитав их, вам бу-
дет легче принять решение.

Плюсы
Владельцы, которые любят класть в кровать 

собак, уверяют, что это их успокаивает и при-
сутствие рядом мягкого теплого комочка снима-
ет стресс лучше любого успокоительного. Да и 
вообще с питомцем спится крепче. Причем это 
утверждают не только одинокие со-
баководы, но и семейные. Но, 
конечно же, для одиноких 
людей это более важно. 
Холостяки чаще подвер-
жены ночным страхам, и 
собачка для них — оли-
цетворение защиты и 
надежности. 

Если четверо-
ногий друг заболел, 
то, уложив его рядом, 
хозяину будет проще 
контролировать его са-
мочувствие. Да и само-
му питомцу так будет легче 
перенести недуг.

Если ночью в спальне про-
хладно (например, в межсезонье при вы-
ключенном отоплении), собачка может 
служить отличной грелкой. Да и при про-
студе такая грелочка пригодится.

За некоторыми породами собак 
(например, китайская хохлатая, голая 
мексиканская или шарпей) в народе 
закрепилась слава лекарей. Мол, если 
вы полежите с ними в обнимку, у вас 
нормализуется артериальное давле-
ние, пройдут боли в суставах и даже 
наладится работа сердца. Правда, спра-
ведливости ради стоит заметить, что на-
учно такие удивительные свойства собак 
не доказаны. Вероятнее всего, тут играет 
роль психотерапия: больной испытывает по-
ложительные эмоции, обнимая своего питомца, 
и ему становится легче. В общем, для любящего 
хозяина «лечебной» может стать абсолютно любая 
собачка — и йорк, и мастиф, и даже дворняжка.

Многим владельцам просто не хватает силы 
воли, когда они слышат каждую ночь жалобное 
скуление песика, просящегося в хозяйскую по-
стель. В конце концов они уступают. По крайней 
мере, теперь питомец перестанет будить их по 
ночам. Однако собаководу нужно четко понимать: 
если пару раз взял в постель собаку, отучить ее от 
этого в дальнейшем будет почти невозможно.

Минусы
Далеко не все владельцы считают, что со-

вместный сон с собакой так уже безмятежен. У 

каждого животного свои особенности нервной 
системы. Песик может скулить и рычать во сне, 
вертеться, ерзать и даже топтаться на вашем 
животе, обустраивая себе «гнездышко». А если 
ваш питомец — представитель крупной породы, 
он еще и занимает очень много места. Недаром по 
Интернету гуляют карикатуры, изображающие пса, 
бесцеремонно занявшего всю кровать, и хозяина, 
буквально висящего на краешке.

Если с вами на кровати спит собака (исклю-
чение — голые породы), это непременно сопро-
вождается наличием в постели шерсти. Особен-
но заметно это при линьке, ведь как бы хорошо 

вы ни вычесывали песика, шерсть все равно будет 
выпадать.

Помимо шерсти собака может оставлять и 
другие нежелательные «подарки». Это прежде 
всего следы течки (ведь она будет проситься в кро-
вать и в «женские дни»), а также всякие косточки-
лакомства и замусоленные игрушки, которые она 
наверняка потащит с собой в постель.

Поскольку животное ходит по полу и гуляет по 
улице, а в рот может тянуть самые неподходящие 
для этого предметы, дать стопроцентную гарантию 
отсутствия у него глистов нельзя. Это касается 
даже тех собак, которые регулярно принимают 
противогельминтные препараты. Кроме того, пес 
может стать переносчиком инфекций. Конечно 
же, это в меньшей мере относится к собакам, за 
здоровьем и гигиеной которых владельцы тща-
тельно следят, но все же и они не застрахованы 
от подобных неприятностей.

Во сне владелец может случайно придавить 
собачку или ударить, что чревато весьма жесткой 
ответной реакцией. Ведь спросонья она не станет 
разбирать, что случилось.

Наукой не доказано, что привычка валяться в 
кровати с хозяевами обязательно влечет у собак 
поведенческие проблемы. Также не доказано, 
что совместный сон является причиной домини-
рования некоторых собак над хозяевами. Однако 
все-таки тут могут быть тревожные «звоночки», 
на которые стоит обратить внимание. Если пес 
старается выпихнуть вас с вашего места или во-
все не пускает на диван, а в ситуации, когда вы 
велите ему слезть с кровати, он огрызается, рычит 
или даже кусается, это признак того, что субор-
динация нарушена, и его поведение потребует 
коррекции.

Анна БЕЛОВА.

Уважаемые читатели!
Свои вопросы и предложения направляй-

те на oreshkina@mk.ru

●  Корма  
●  Аксессуары
●  Ветеринарная
    аптека
●  Диетические
    корма

●  Аквариумистика  ●  Доставка

Тел.: (495) 346-99-83
ул. Братиславская, д. 31, к. 1
WWW.ZOOINFO.RU

8(499)128-82-95 8(495)423-82-21

www.bembivet.ru  КРУГЛОСУТОЧНО  

☎ 

Лиц.№ 77123000203 на фарм. деят.

ВЕТЕРИНАРНЫЙ ЦЕНТР
✧ ХИРУРГИЯ, ТЕРАПИЯ
✧ ОФТАЛЬМОЛОГИЯ,
 СТОМАТОЛОГИЯ
✧ ЛАБОРАТОРНЫЕ 
 ИССЛЕДОВАНИЯ
✧ ВАКЦИНАЦИЯ
✧ ПАРИКМАХЕРСКАЯ

✧ ВЕТАПТЕКА, ЗООМАГАЗИН
✧ СТАЦИОНАР, ЗООГОСТИНИЦА
✧ ВЫЕЗД НА ДОМ
✧ ЛЕЧЕНИЕ РЕПТИЛИЙ
✧ ЛЕЧЕНИЕ ПТИЦ

"БЕМБИ""БЕМБИ"

ст.м. «Ясенево»,
ул. Тарусская, д. 22, к. 2

ул. Цюрупы, д. 3

Вызов врача на дом: 231-80-13

По вопросам размещения рекламы  
обращайтесь по тел.: 
(495) 781-47-43, 781-47-32,
ICQ 433749504.
E-mail: Oreshkina@mk.ru
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ПУСКАТЬ ИЛИ НЕ ПУСКАТЬ?
Собака в хозяйской постели: 
«за» и «против»

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
6 и 7 июня с 10.00 до 16.00
р-н Бескудниково, Бескудниковский б-р, д. 12 
м. «Партизанская», у выхода из метро 
р-н Марьино, Новочеркасский б-р, д. 41, к. 1,
8 и 9 июня с 8.00 до 20.00, 
обед с 14.00 до 14.30
м. «Царицыно», ул. Луганская, д. 9
р-н Бабушкинский, ул. Менжинского, д. 27 
м. «Фили», ул. Новозаводская, д. 2/1
10 июня с 8.00 до 20.00
р-н Силино, г. Зеленоград, ст. Крюково,  
у вещевого рынка 
м. «Полянка», у Дома книги «Молодая гвардия» 
р-н Восточное Дегунино, ул. 800 лет Москвы, д. 24, у 
маг. «Пятерочка»
11 июня с 8.00 до 20.00
р-н Силино, г. Зеленоград, ст. «Крюково»,  
у вещевого рынка
м. «Полянка», у Дома книги «Молодая гвардия»
р-н Восточное Дегунино, ул. 800-летия Москвы,  
д. 24, у м-на «Пятерочка»
р-н Соколиная Гора, просп. Буденного, д. 9
13 июня с 10.00 до 16.00

м. «ВДНХ», северный выход
м. «Братиславская», ул. Перерва, д. 56/2
м. «Митино», у ТЦ «Митино»
14 июня с 10.00 до 16.00
м. «ВДНХ», северный выход
м. «Братиславская», ул. Перерва, д. 56/2
р-н Новокосино, ул. Новокосинская, д. 14А,  
у ТЦ «Перекресток»
м. «Митино», у ТЦ «Митино»

ПОДПИСКА НА XIII МОСКОВСКОМ ФЕСТИВАЛЕ ПРЕССЫ
12 июня с 10.00 до 16.00
м. «Парк Победы», Поклонная гора

ПОДПИСКА В ГОРОДАХ ПОДМОСКОВЬЯ
11 июня с 11.00 до 16.00
ЭЛЕКТРОСТАЛЬ, проспект Ленина, у политехникума
12 июня с 10.00 до 15.00 
ЩЕЛКОВО, городской парк культуры и отдыха
РАМЕНСКОЕ, ул. К.Маркса, д.2,  
рядом с почтовым отделением 140100 «Раменское».
13 июня с 11.00 до 15.00
КУРОВСКОЕ, ул. Вокзальная, д. 7,  
на площади Центра культуры и досуга

С 3 по 17 июня, в канун завершения подписки на второе полугодие 2015 года,  
«Московский комсомолец» и Почта России проводят совместную акцию —  

«Дни открытых дверей Почты Подмосковья». Приглашаем всех наших читателей  
в эти дни оформить подписку на газету «МК» в городских почтовых отделениях  

Московской области по специальной редакционной цене — всего за 650 рублей.
Спешите подписаться на «МК», каждому подписавшемуся — книга в подарок!

Подробности по телефону редакции (495) 665-40-80.
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АКЦИЯ «МК» В ПОЧТОВЫХ ОТДЕЛЕНИЯХ ПОДМОСКОВЬЯ

СВЕТСКАЯ ЖИЗНЬ

По правде сказать, Бусулис — очарователен. 
И его успех у российской публики вполне оправдан 
и высоким, западного уровня, профессионализ-
мом, и личной харизмой. И совсем неудивительно, 
что «Крокус Холл» — зал, вечно соревнующийся 
с Кремлевским, был в среду полон. И это притом 
что у Бусулиса прошел первый в России сольный 
концерт такого уровня!

Он работает в мало привычном российско-
му уху музыкальном стиле — джаз и фолк. Но 
большая часть его песен за авторством Раймон-
да Паулса — это многое объясняет. Осталось 
ощущение, что музыкального сопровождения на 
сцене было отмерено по-эстетски — не шквал, но 
запомнилась массированная атака зала роялем и 
саксофоном. Музыка подчеркивала и обрамляла 
сильный, богатый оттенками голос — все два 
часа Интарс работал вживую. Любимые песни, 
каверы, композиции с готовящегося к выходу 
альбома «Гравитация» — всего этого было в до-
статке. Исполняя очередную композицию, он 

очень интересно двигался — стоя на месте, 
какими-то короткими, рваными, ломаными дви-
жениями, как будто вопреки латышскому, по 
природе своей обязанному быть флегматичным, 
темпераменту сдерживал порывистую страсть. 
И он выглядел очень элегантным в своем клас-
сическом костюме. 

Конечно, Бусулису продвинуться на нашей 
сцене помогают. На этот раз это не привычный 
своей продюсерской деятельностью Филипп 
Киркоров и не вечная покровительница свежих 
талантов Алла Пугачева, а Елена Ваенга. Вчера она 
спела дуэтом с Интарсом две своих песни, причем, 
исполнив «Неву», оба исполнителя расшаркались 
перед публикой, извиняясь, что речь шла о второй, 
а не о первой российской столице, чьи жители в 
данный момент одаривали их своим вниманием. 

Ваенга, надо сказать, на фоне Бусулиса очень 
хорошо смотрится: он — европейский, стильный, 
она — с элементами широкой, не испорченной а-ля 
Барби, русской красоты. «Лена, я люблю тебя!» — 
признавался Интарс, публика поверила сразу: 
«Почему нет? Красивая пара!» 

Были на концерте словесные экспромты (хотя 
осталось ощущение, что в действительности хо-
рошо продуманные домашние заготовки), были 
неожиданные ходы: воспроизведение звука плеска 
с помощью переливаемой прямо на сцене воды, 
исполнение песни без музыкального сопровожде-
ния, а под аккомпанемент ритмичного перестука 
бумажных стаканчиков — над всем этим особенно 
потрудились и сам исполнитель, и его команда — 
Abonementa Orķestris. Но и без того весь концерт 
дышал свежестью выбора музыкального материа-
ла и шармом, присущим артисту. Кстати, остается 
загадкой, как удалось Бусулису за столь короткий 
срок (российскому зрителю он стал известен по-
сле участия в программе «Голос», и лишь тогда, 

надо думать, встала задача серьезной работы 
на российскую аудиторию) подобрать такой раз-
нообразный — поп, фолк, джаз — и в то же время 
стильный репертуар на русском языке. Мировых 
хитов, с которых любят начинать на сцене новички, 
почти не было, а что оказались в программе — того 
стоили. Достаточно было увидеть великолепный 
по исполнению, с толикой сарказма номер, когда 
Интарс в парике и в женских туфлях на 15-санти-
метровых каблуках («Это все от «Евровидения», 
— объяснил артист, участник этого конкурса от 
Латвии) мощно и зрелищно перепел Тину Тернер, 
чтобы отдать должное и его музыкальности, и его 
чувству юмора. 

На сцене «Крокус Холла» Бусулис весь вечер 
наслаждался происходящим: целовал каждую 
дарительницу букетов (а цветов он получил по-
звездному много) и, не ломаясь, спел в финале 
концерта еще раз на бис «Я тебя рисую» — вели-
колепную вещь, которой он обеспечил поистине 
второе рождение. А после концерта просто вышел 
в зал и устроил импровизированную автограф-
сессию.

Первый же сольный концерт Бусулиса в Рос-
сии показал, что этот артист нам нужен: он не 
перекрывает на отечественной сцене ни одной 
чужой ниши, и хотя несет с собой в чем-то очень за-
падную эстетику, но не нарочитую и оттого чуждую, 
а сильно смягченную и поглощенную исполнением 
песен именно на русском языке. И, в конце концов, 
он готов вернуть нам Раймонда Паулса, которого, 
и это горько-очевидно, в последнее время мы 
безвозвратно теряли из-за отсутствия хорошего 
исполнителя именно его новых песен. И Россия, 
судя по самоотдаче певца залу, по искренности 
исполнения, по рвущемуся через сдержанность 
восторгу от того, что все получается, очень нужна 
европейцу Бусулису. 

...Хотя Россия-то нужна всем. А вот нам нужен 
не каждый. И поэтому мы всегда имеем возмож-
ность выбрать лучших.

Татьяна ФЕДОТКИНА. 

Кто вернет России 
Раймонда Паулса? 

«Новая волна» перебралась в Сочи, уходят из 
Юрмалы КВН и «Камеди Клаб»: привычная с дет-
ства ниточка, пусть даже и просто музыкальная, 
связывающая Россию и Прибалтику, становится 
все тоньше. Вот, кажется, отпустят ее послед-
ние любимцы нашей публики — Лайма Вайкуле 
и Раймонд Паулс, и станет для нас Латвия та-
кой же неинтересной в музыкальном плане, как 
какая-нибудь китайская провинция: чужой язык, 
чужой фольклор. И вдруг — Интарс Бусулис! 
И мгновенная реакция российского зрителя: 
«М-м-м! А Латвия-то еще способна питать звез-
дами российскую сцену!» И нет ни малейшего 
ощущения, что он иностранец, гость из чужой 
страны: свободное владение русским с харак-
терным латышским акцентом, любовь к кото-
рому россиянам уже давно привили все те же 
Вайкуле и Паулс, и мы готовы включить Интарса 
в число национальных любимцев, несмотря на 
его ну просто европейское происхождение. 

ВАЕНГА И БУСУЛИС ПРИЗНАЛИСЬ 
ДРУГ ДРУГУ В ЛЮБВИ
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КУРС ВАЛЮТ
По курсу ЦБ (на 06.06.2015):
1 USD — 56,2463; 1 EURO — 63,3221.
По курсу ММВБ (на 05.06.2015):
1 USD: спрос — 55,38;
предложение — 56,39.
1 EURO: спрос — 62,38;
предложение — 63,62.

ДНИ РОЖДЕНИЯ

6 ИЮНЯ
Браун Фердинанд (1850–1918), физик, изобре-
татель кинескопа, нобелевский лауреат
Вай Стив (1960), гитарист-виртуоз
Манн Томас (1875–1955), писатель, нобелевский 
лауреат («Волшебная гора», «Иосиф и его братья», 
«Доктор Фаустус»)
Сальников Юрий (1950), спортсмен-конник, 
олимпийский чемпион
Чубаров Леонид (1925–1980), актер («Высота», 
«Баллада о солдате», «Пядь земли»)
Щорс Николай (1895–1919), красный командир, 
герой Гражданской войны

7 ИЮНЯ
Брэддок Джеймс (1905–1974), боксер

Грикявичюс Альмантас (1935–2011), режиссер 
(«Потерянный кров», «Воскресный день в аду», 
«Исповедь его жены»)
Джонс Том (Томас Джонс Вудворд) (1940), 
эстрадный певец
Друбич Татьяна (1960), актриса («Сто дней после 
детства», «Асса», «Анна Каренина»)
Жарова Маргарита (1925), актриса («Молодая 
гвардия», «Неподдающиеся», «На семи ветрах»)
Коваленко Андрей (1970), хоккеист
Кулагин Леонид (1940), актер («Дворянское гнез-
до», «Баллада о доблестном рыцаре Айвенго», 
«Штемп», «Следствием установлено»)
Марше Жорж (1920–1997), коммунист
Модано Майк (1970), хоккеист
Шац Михаил (1965), телепродюсер, телеведу-
щий, шоумен

пОД гРАДУСОм

По информации Гидрометцентра России, в суббо-
ту, 6 июня, в Москве и Подмосковье переменная 
облачность, без осадков. Температура ночью в 
Москве 6...8°, в центре до 13°, по области 3...8°, 
днем 18...20°, по области 16...21°. Ветер северо-
западный, 5–10 м/с.
Восход Солнца — 3.49, заход Солнца — 21.08, 

долгота дня — 17.19.
В воскресенье, 7 июня, переменная облач-
ность, без осадков. Температура ночью в Москве 
8…10°, в центре до 15°, по области 5…10°, днем 
в Москве 25…27°, по области 23…28°. Ветер за-
падный, юго-западный, 5–10 м/с.
Восход Солнца — 3.49, заход Солнца — 21.09, 
долгота дня — 17.20.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории магни-
тобиологии, в уик-энд ожидается спокойная 
геомагнитная обстановка.

ДАТСКИй УгОЛОК

6 ИЮНЯ
День русского языка ООН.
Пушкинский день.
День мелиоратора.
1880 г. — в Москве на Тверском бульваре уста-
новлен памятник Пушкину скульптора Александра 
Опекушина.
1945 г. — принят Указ Президиума ВС СССР об 
учреждении медали «За доблестный труд в Ве-
ликой Отечественной войне 1941–1945 гг.»
1995 г. — в Сан-Франциско скончался Савелий 
Крамаров.
1995 г. — киллер Александр Солоник совершил 

побег из тюрьмы «Матросская Тишина».

7 ИЮНЯ
1950 г. — Советское правительство выступило 
с меморандумом об Антарктике.
1990 г. — митрополит Ленинградский и Новго-
родский Алексий избран Патриархом Московским 
и всея Руси.
2014 г. — умер фехтовальщик Давид Тышлер.

КАРТИНА НЕДЕЛИ

ПЛЯЖНЫЙ ВОЛЕЙБОЛ:  
бразильянки забрали Шлем 

Российские пары не оправдали надежд 
болельщиков на успех в первом в этом сезо-
не турнире серии Большого шлема, который в 
8-й раз принимала Москва. В Центре пляжных 
видов спорта на Водном стадионе победа у 
женщин досталась мощному бразильскому дуэту 
Ларисса — Талита, а у мужчин — испанцам 
Гавира — Эррера. Что касается России, кото-
рую представляли в этот раз сразу 6 команд, то 
лучшего результата, чем 1/16 финала, смогли 
добиться только Евгения Уколова и Екате-
рина Бирлова (известная болельщикам под 
девичьей фамилией Хомякова), а также Ар-
тем Ярзуткин в паре с Олегом Стояновским. 
И если для опытных участниц Олимпийских игр 
этот результат можно считать неудачным, то 
для чемпионов юношеской Олимпиады, специ-
ально приглашенных на турнир благодаря его 
российской прописке, он вполне достойный. 
Чего стоит одна только победа над первой по-
сеянной парой американцев Дальхауссер — 
Розенталь! Но в первом же раунде плей-офф 
наши молодые надежды пляжного волейбола 
по немилости жеребьевки «загремели» на дей-
ствующих чемпионов мира из Нидерландов. 
Вернемся к Уколовой и Бирловой: они хорошо 
шли по групповому этапу, заняли в группе 2-е 
место, но опять же не повезло со жребием: им 
достались те самые Ларисса и Талита, которых 
специалисты прочат в олимпийские чемпионки 
на домашних Играх-2016. 

А вот Константин Семенов и Вячеслав 
Красильников, не выйдя из группы, сильно 
осложнили себе перспективы: дело в том, что 
они выиграли московский Шлем годом раньше, 
и это принесло ведущей российской паре хоро-
шие рейтинговые очки. Но ровно через год они 
«сгорели», и теперь для поездки на Олимпийские 
игры россиянам необходимо блеснуть на по-
следующих «шлемах», ибо турниры этой серии 
котируются превыше всего. Три поражения в 
трех матчах потерпели Ярослав Кошкарев и 
Дмитрий Барсук. Да, продолжая заданную 
тему, можно сказать, что им тоже крупно не 

повезло со жребием, но неудача в домашних 
стенах все равно очень болезненная. 

Вместе с тем московский турнир, с которого 
начнется поход за путевками в Рио, стал самым 
добротным и посещаемым за всю историю. 
Стационарные трибуны, хорошая навигация 
и множество промо-акций привлекли болель-
щиков, несмотря на дожди и начавшийся сезон 
отпусков. Решающие матчи вызвали аншлаг. 
Это плюс. Но, напомню, перед турниром его 
директор Илья Володарский в беседе с «МК» 
справедливо заметил, что ни прекрасная орга-
низация турниров, ни высокий авторитет России 
в «пляжке» ничего не принесут, если к должному 
уровню не подтянутся сами игроки. В принципе, 
для прогресса имеется все необходимое, но 
пока в зрелищном олимпийском виде спорта мы 
вряд ли можем рассчитывать на медали. 

МЕЖДУ
ТЕМ

КСТАТИКСТАТИ СПРАВКА
“МК”

СПРАВКА
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ВАЖНОВАЖНО

Женская сборная России по клас-
сическому волейболу избежала 
свидания со сборной Украины на 
групповом этапе чемпионата Ев-
ропы-2015, который пройдет осе-

нью в Нидерландах. Команда Юрия Маричева 
уже знала, что на первой стадии сразится с 
Хорватией и Болгарией, но судьба последней 
путевки решалась в стыковой игре наших со-
седей — Белоруссии и Украины. Несмотря на 
победу на тай-брейке в ответной игре в гостях, 
украинки уступили по причине поражения в трех 
сетах в первой. Также в борьбе за право поехать 
на ЧЕ Словения победила Францию, а 
Азербайджан — Словакию. 
ИСПЫТАНИЕ НЕДЕЛИ

ГАНДБОЛ:  
Германия — Россия. Сейчас или никогда

Если кто-то думает, что немки счастливы от-
того, что жребий свел их с Россией, то он глубоко 
ошибается. Одна из сильнейших гандбольных 
держав на планете испытывает не меньший 
стресс, чем российский штаб, превратившийся 
этой весной в триумвират Евгений Трефи-
лов — Левон Акопян — Виктор Рябых. А дело 
вот в чем: кто-то из этой пары по итогам всего 
двух игр лишится каких-либо шансов поехать 
на Олимпийские игры. Но таков безжалостный 
отбор к чемпионату мира, который состоится 
в конце нынешнего года. Стоит напомнить, как 
дальше будут распределяться путевки. Чем-
пион отбирается напрямую, но если впереди 
окажутся норвежки (обладательницы золотых 

медалей Лондона-2012) или бразильянки (дей-
ствующие чемпионки мира), которые все равно 
сыграют в Рио в статусе хозяек, то для прохода 
окажется достаточно и «бронзы». Но нынешнее 
положение дел в нашем женском гандболе не 
позволяет мечтать даже об этом. Главное — по-
пасть на мундиаль и выступить на нем так, чтобы 
не оказаться за бортом финального мирового 
отбора (он состоится в 2016-м). 

А пока все мысли о городке Десау, где в вос-
кресенье, 7 июня, немки в присутствии 3000 зри-
телей (в аншлаге можно не сомневаться) при-
мут нашу команду. Ответная встреча пройдет в 
Астрахани 13 июня. И все. Можно сколько угодно 
говорить о том, что Германия, оказавшаяся в 
провале на стыке «нулевых» и «десятых», — это 
не Черногория и тем более не Франция с Вен-
грией. Вспомним результаты прошлогоднего 
Евро? Немки заняли хотя бы 10-е место, за что 
все равно полетела голова главного тренера 
Енсена. А мы? Даже из предварительной и не 
самой сложной группы не вышли, расценив как 
праздник ничью с мадьярками на их площадке 
в Дьёре... 

Тем не менее прежнее руководство Феде-
рации гандбола России не рискнуло отправлять 
в отставку Трефилова, поскольку времени на 
революционные изменения уже не оставалось. 
Конфликт в сборной в связи с нежеланием группы 
гандболисток тренироваться под началом Евге-
ния Васильевича был потушен только благодаря 
авторитету великого вратаря Андрея Лаврова, 
сработавшего в стрессовой ситуации не хуже 
своего однофамильца, министра иностранных 

дел РФ! Именно первый вице-президент ФГР 
реализовал идею с привлечением Акопяна и 
Рябых, хотя де-юре главным тренером остается 
многолетний рулевой Трефилов. Именно он 
в интервью «Игровой зоне» как-то сказал, что 
нынешняя сборная Германии — сильнейшая за 
всю его бытность тренером. Звучит тревожно, 
но будем надеяться, что за оставшееся время 
штаб сумел проделать работу над ошибками. 
Каждый в отдельности наш игрок — личность 
и сильный исполнитель, что доказано высту-
плением девчонок в сильнейших и богатейших 
европейских клубах! С таким созвездием обы-
грать бундесманншафт Россия может. Главное, 
правильно распорядиться ресурсом и не давить 
на игроков. 
ПОЗДРАВЛЯЕМ!

БАСКЕТБОЛ: Илона Корстин рассказала 
«МК» о собственном дне рождения и 
суперфиналах по обе стороны Атлантики

3 июня в Москве стартовала финальная 
серия чемпионата Единой лиги по баскетбо-
лу. По итогам игр до трех побед мы узнаем, 
кто станет сильнейшей командой России, ибо 
представители других государств до столь 
высокой фазы не дошли. Поделиться ожида-
ниями мы попросим заместителя генерального 
директора Лиги Илону КОРСТИН, которая на 
уходящей неделе отметила день рождения. 
«Игровая зона» поздравляет замечательную 
баскетболистку и постоянного эксперта «МК» 
с этой датой. 

— Спасибо; а праздник удался благодаря 
тому, что я попросту уехала. Так что все прошло 
спокойно, как и хотелось.

— Чего ты ждешь от финальной серии 
нынешнего турнира? 

— Прогнозы делать пока рано, но первый 
матч в принципе доказал, что ЦСКА выглядит 
посильнее и в лучшей форме, о чем говорит 
разрыв больше 20 очков («Химки» уступили — 
62:89). У подмосковной команды есть про-
блемы с травмами, к тому же они отдали очень 
много сил в полуфиналах с «Локомотивом» из 
Краснодара. Но они борются и не опускают 
руки, так что шансы у них есть. 

Путь ЦСКА к финальной серии был не таким 
трудным: 3:0 против «Нижнего Новгорода» и 
большой отрыв по очкам. У москвичей была 
неудача в «Финале четырех» Евролиги в Ма-
дриде, но это было давно, и армейцы смогли 
оправиться. 

В то же время у «Химок» была героическая 
борьба. Столько энергии потрачено, столько 
повреждений заработано! Я была поражена, с 
каким желанием и бойцовским настроем парни 
выходили на площадку... Очень уважаю их и 
тренера Римаса Куртинайтиса. Ведь, по сути, 
команда оказалась без центровых, но рвение и 
желание компенсировали все слабые места. Ты 
знаешь, я получила большое удовольствие! 

— А в это время за океаном произо-
шло поистине историческое событие: пер-
вый россиянин в истории играет в финале 
НБА!

— За Тимофея Мозгова мы все очень пе-
реживаем и желаем ему успеха. Он здорово 
провел этот сезон и демонстрирует прогресс. 
Конечно, ему очень помог переезд в «Кливленд 
Кавальерс», он оказался в нужное время в нуж-
ном месте. Так что поболеем за него и нашего 
доброго знакомого, тренера Дэвида Блатта, 
завоевавшего для России «золото» Евробаске-
та-2007! Несмотря на неудачу в первой игре, 
шанс есть всегда. Потому что это баскетбол. 

© ЗАО «Редакция газеты «московский Комсомолец», 2015.
Торговая марка и торговое имя «московский Комсомолец»,
«мК» является исключительной собственностью  
ЗАО «Редакция газеты "московский Комсомолец».

Редакция знакомится с письмами читателей,  
не вступая в переписку. Рукописи не рецензируются   
и не возвращаются. «Выпуск осуществлен при финансовой поддержке 
Федерального агентства по печати и массовым коммуникациям».

СРОК пОДпИСАНИЯ
гАЗЕТЫ В пЕЧАТЬ 19.00

Дежурный редактор:
Андрей ЯШЛАВСКИй
НОмЕР пОДпИСАН В 19.00

главный редактор
павел гУСЕВ

АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ:
123995, москва, 

улица 1905 года, 7, стр. 1.

ЭЛЕКТРОННЫй АДРЕС 
РЕДАКЦИИ

INFO@MK.RU

перепечатка материалов и использование их в любой 
форме, в т.ч. в электронных СмИ, без письменного 
разрешения редакции не допускается.
Редакция не несет ответственности за достоверность и содержание рекламных материалов.

Контактные телефоны: 
(495) 609-4444, (495) 609-4433
Служба распространения: ООО «Агентство «мК»
тел. (495) 665-40-80

1       2       3       4       5       6       7       8       9       10       11       12       13       14       15       16
Заказ №: 15-05-00565
Общий тираж: 1.943.635 

Отпечатано в ЗАО «полиграфический комплекс «ЭКСТРА-м»
143400, московская область, Красногорский р-н, п/о Красногорск-5, а/м «Балтия», 23 км
Наши индексы: 55061, 38686 — в Объединенном каталоге «пресса России», том 1-й.

Еженедельные выпуски “МК” выходят и распространяются в 64 регионах России: в Абакане,  Архангельске, Астрахани, Барнауле, Белгороде, Биробиджане, Владивостоке, Владикавказе, Владимире, Волгограде, Воронеже, Вологде, Горно-Алтайске, Грозном, Екатеринбурге, Ижевске, Иркутске, Йошкар-Оле, Казани, Калининграде, Кемерове, Костроме, Краснодаре, Кургане, Курске, Красноярске, Липецке, Магасе, Майкопе, Махачкале, Мурманске, Нальчике, Нижнем Новгороде, Новосибирске, Омске, Оренбурге, Орле, 
Перми, Петрозаводске, Петропавловске-Камчатском, Ростове-на-Дону, Рязани, Самаре, Санкт-Петербурге, Саратове, Серпухове, Севастополе, Симферополе, Сочи, Ставрополе, Сургуте, Тамбове, Твери, Томске, Туле, Тюмени, Улан-Удэ, Уфе, Хабаровске, Чебоксарах, Челябинске, Черкесске, Южно-Сахалинске, Ярославле, а также в США, Канаде, Германии, Греции, Испании, Египте, на Украине, в Латвии, Израиле, Эстонии, Казахстане, Киргизии, Австралии, Молдове, ОАЭ.

УЧРЕДИТЕЛЬ: гусев павел Николаевич  
СВИДЕТЕЛЬСТВО О РЕгИСТРАЦИИ СмИ: пИ №ФС77-42977  
от 10.12.2010, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор)СВОБОДНАЯ ЦЕНА

СпОРТ

САТИРА И ЮмОР

ЭВРИКА

ОсенилоВместо  
фельетона

Ведущий — Джангули ГВИЛАВА, E-mail: satira@mk.ru

Это даже среднему уму непостижимо, 
а ежели и такого нет, то просто форменная 
катастрофа. Вот прикиньте сами.

В наше хайтековское время проникнуть 
во что-то потаенное без знания специального 
кода просто невозможно.

Все вокруг засекречено, закодировано, 
зашифровано. Этих мест, где все тщатель-
но завуалировано, тьма-тьмущая в прямом и 
переносном смысле. Если образно выражать-
ся. А ежели без оных образов, то всю массу 
этих цифирь приходится держать в голове. 
Записывать ничего нельзя, так как кругом одни 
проходимцы, которые тут же воспользуются 
вашим простофильством.

Допустим, пошел ты в банк снять деньги. 
Сначала на панели кассового аппарата нужно 
набрать лишь вам известный код. И только 

после этого откроется заветный Сезам с во-
жделенной денежкой.

Домой, опять же, запросто так возвернуть-
ся не получится. На подъездной двери потре-
буется нажать соответствующие цифры. Лишь 
только они и разблокируют дверь. Хорошо, если 
та информация где-нибудь рядом с дверью на-
царапана, тогда можно ею воспользоваться, а 
так придется искать замусоленную шпаргалку. 
А руки-то заняты, да и лень.

Или тот же телефон, который в кармане 
бултыхается на всякий непонятный случай. 
Если его вовремя не подзарядить, то он момен-
тально в отключку. А чтобы вновь заработал, 
требуется набрать какой-то пин-код. Но ведь 
его-то тоже нужно помнить!

Или захочешь, например, зайти на свою 
интернет-страничку. А там интересуются 

• Если бы не легкомысленные жен-
щины, кичливых мужчин было бы 
меньше. 
• Лучше бес в ребре, чем без царя в 
голове.   
• Друзья появляются сами, а врагов 
притягиваешь сам.
• В массе плохих людей затеряны 
хорошие, тогда как в массе хороших 
плохие — на виду.

  Реваз РАДВАЛИ.
• Уж если ничего не делать, то хотя бы 
изо всех сил.      
• У одной глупости друзей больше, чем 
у всех умов сразу.
•  Не каж дая душа достойна 
декольте.
• Не заставляйте будущее краснеть за 
ваше прошлое.

 Владимир КАФАНОВ.

КОДИРОВАНИЕ каким-то логином.
Названия у всех паролей разные, а суть-то 

одна: их дОлжно так запомнить, чтобы на всю 
оставшуюся жизнь!

Не сильно углубляясь в проблему, я 
перечислил сущую ерунду по сравнению с 
имеющимся тайным шифром в швейцарском 
банке!

Вот как с ним быть? Даже наличие там 
несметного бабла почему-то не улучшает па-
мять, а наоборот: чем больше денег, тем она 
становится хуже. А сам номер счета! Его за-
помнить — вообще уму непостижимо!

Задумался я невзначай, где же взять эта-
кую голову, чтобы всю несусветную нумероло-
гию можно было зафиксировать с гарантией и 
безбоязненно? Не пора ли какой-нибудь мини-
чип вживить в наше серое вещество? Пусть 
всю секретную информацию в себе держит. 
Но при одном условии: чип эту информацию 
должен мгновенно выдать, ну конечно же, по-
сле набора специального кода.

 Борис МИЛЬШТЕЙН.

«все болеем
за мозгова!»

Ученые: 60 процентов зубных щеток 
«заражены» чужими фекалиями

В Набережных Челнах испытали 
беспилотный «КамАЗ»

Смерчи в Крыму: опасное погодное явление 
попало на видео

Сегодня в нашем офисе по-
настоящему работает только 
вентилятор.

Потеряла голову. Просто гора с 
плеч!

Власти Индии выразили желание за-
купить у России танки «Армата» для 
замены устаревших боевых слонов.

Разговор двух друзей:
— Прикинь, Вован, блондинки дей-
ствительно тупые.
— С чего ты взял?
— Моя вчера покрасилась под блон-
динку и устроила вечером скандал, 
потому что нашла на кровати черный 
волос! 

Я финансово независим. Нет финан-
сов — нет зависимости.
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гОРЯЧАЯ пЯТЕРКА АНЕКДОТОВ «мК»

«все болеем
за мозгова!»

УЧЕНЫЕ ВЫРАСТИЛИ  
ИЗ КУРИЦЫ ДИНОЗАВРА
может ли удивительный 
продукт научного 
эксперимента стать 
новым деликатесом? 
Сенсацией и прорывом в науке успела 
окрестить общественность разра-
ботку ученых из университетов Йеля 
и Гарварда (США), которые смогли 
вывести куриный эмбрион с «голо-
вой динозавра». При помощи генно-
модифицированных изменений раз-
работчики заблокировали специальные 
белки, ответственные за формирование 
клюва птицы. В результате получился 
крылатый эмбрион без клюва, но с зу-
бами, присущими динозаврам. Однако 
вылупиться динокурам ученые не дали. 
И теперь гадают, что было бы, если бы 
на свет вылупились чудо-цыплята. Про-
комментировать смелый эксперимент 
«МК» попросил кандидата биологиче-
ских наук, заведующего кабинетом па-
леоорнитологии Палеонтологического 
института им. А.А.Борисяка РАН Никиту 
Зеленкова.

— Верите ли вы в затею возрождения ди-
нозавров из современных кур?

— Мне кажется, что очень удачно использовано 
слово «верю», — отвечает Никита Зеленков. — Ве-
рить можно во что угодно, а вот вывести динозавра 
едва ли получится. Потому что организм — это во-
все не несколько генов, которые все определяют. 
Это очень сложная система, конкретное устройство 
которой определяется рядом факторов. Самый 
простой из них — это путь индивидуального раз-
вития. Животное проходит этапы формирования 
организма, и то, каким образом оно развивается, 
во многом определяет то, что получится. Мы можем 
изменить некоторые параметры индивидуально-
го построения (например, отключить птичий ген 
клюва, как в обсуждаемом исследовании), но мы 
не можем поменять всего развития. А значит, по-
лучить динозавра мы не сможем. Понимаете, эта 
система настолько устойчива, что если ее менять 
— она либо воспроизведет то же самое, либо даст 
нежизнеспособного урода. И еще надо понимать, 
что ученые создали не курицу с головой динозавра, 
а уродливую курицу, у которой не срослись кости 
клюва (как у крокодилов). Вот и все. По некоторым 
признакам скелета они напоминают динозавров. 
Это как волосатый человек, который напоминает 
по этому признаку гориллу, но он же не горилла, 
ведь правда? 

— Но для науки такой эксперимент на-
верняка имеет ценность?

— Действительно, для науки важно это ис-
следование, потому что это кирпичик в общую 
систему знаний о том, как развивается организм. 
Американцы показали, какой ген очень важен, чтобы 
у кур сформировался клюв. Однако нужно иметь 
в виду, что это у современных кур так. У самых 
древних птиц 120 миллионов лет назад все могло 
быть по-другому. У них был другой геном, и клюв 
мог развиваться без этого гена. Для того чтобы 
узнать, как все это было в прошлом, нам нужно 
знать, как это все работает сейчас. И вот поэтому 
такие исследования очень нужны. 

— Хорошо, но давайте предположим, что 
произошел большой скачок в науке — и вот 
перед нами птицы-динозавры. Каким бы было 
на вкус мясо динозавров? Попало ли бы оно на 
прилавки магазинов?

— Можно полагать, что мясо динозавра было 
на вкус похоже на страусиное. Тут важно, будет ли 
экономически выгодно выращивать динозавра? 
Может оказаться, что нет. Еще важно — какого 
динозавра воскрешать. Если плотоядного — то 
его мясо вряд ли будет вкусным. Вкусное мясо у 
травоядных животных.

Ирина БЛИННИК.

«СИНЬОРА»,  
ЭТО «БАРСА»!
Финал Лиги чемпионов-2015
Кто: «Ювентус» (Италия) — «Барселона» 
(Испания)
Где: «Олимпштадион» (Берлин, Германия). 
Вместимость: 74 064 зрителя.
Когда: 6 июня, суббота, 21.45 (время 
московское)
Судья: Джюнейт Чакыр (Турция)
Выступления в нынешней Лиге чемпио-
нов: «Ювентус» — 12 матчей (7 побед — 3 ни-
чьи — 2 поражения); «Барселона» — 12 матчей 
(10-0-2)
История личных встреч: 9 матчей (4 победы 
«Ювентуса», 3 — «Барселоны», 2 ничьи)
Главные звезды: Андреа Пирло — Лионель 
Месси

ПРОГНОЗ «МК». Конечно, на отдельно взя-
тый матч может настроиться любая команда 
против любого соперника. «Старая синьора» 
в нынешнем розыгрыше Лиги чемпионов не 
раз это показывала, благодаря чему, соб-
ственно, туринский клуб и оказался в фи-
нале. Но есть серьезные опасения, что на 
этом сказка «Ювентуса» будет закончена. 
Сам факт того, что они впервые за много 
лет пробились в решающий матч главного 
трофея Европы, — уже достижение. Поэтому 
предматчевые лавры принадлежат «Бар-
селоне». Опыт таких матчей, внушительная 
форма на финише сезона, зубодробительное 
трио Месси–Неймар–Суарес — все это бу-
дет определяющим фактором. Но гораздо 
больше каталонцев будет мотивировать то, 
что на позитивной ноте свои выступления за 
клуб должен закончить Хави. Одноклубники 
не позволят ему уйти проигравшим. Ставим 
на счет 3:1.

МЕЖДУ
ТЕМ

КСТАТИКСТАТИ СПРАВКА
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ВАЖНОВАЖНО

Пока вокруг Международной 
федерации футбола (ФИФА) 
продолжает развиваться кор-
рупционный скандал, все 
больше говорят о возможном 

пересмотре итогов выборов стран — хо-
зяек ЧМ-2018 и ЧМ-2022, которые должны 
будут пройти в России и Катаре соответ-
ственно. Министр культуры и спорта Ан-
глии Джон Уиттингдейл выступил с за-
явлением, что в случае чего его страна 
готова принять мировое первенство.

 «Мы подождем результатов рассле-
дований. Если появятся свидетельства 
того, что выборный процесс был коррум-
пирован, то, я думаю, доводы в пользу 
пересмотра будут очень сильные. Если 
Катар все-таки будет лишен права про-
ведения ЧМ-2022, то маловероятно, что 
мундиаль будет перенесен в Европу. Но 
если Англию попросят принять чемпионат 
мира у себя, то у нас для этого есть все 
необходимое», — приводит слова Уит-
тингдейла агентство.

Напомним, что накануне конгресса 
ФИФА вокруг организации разгорелся 
коррупционный скандал, который повлек 
за собой аресты высокопоставленных 
чиновников. А спустя четыре дня после 
выборов президент федерации Йозеф 
Блаттер был вынужден уйти в отставку.

НЕ ПРОПУСТИ!

Евгений 
Трефилов.
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Орган. торгов — Гусев В.В. (ИНН 772500096604, 125466, г. 
Москва, ул. Соловьиная роща, д. 9, кв. 43, gugocha32@mail.ru) 
— сообщает, что аукцион № 0012460 отменен и извещает о 
проведении публичного предложения по продаже имущ. ООО 
«СО «АСТО Гарантия» (ИНН 7714704936, ОГРН 1077758346940). 
Решением АС г. Москвы  от 18.11.10 г. по делу № А40-56744/09, 
признано несост. (банкротом), конк. упр. утвержден Гусев 
В.В., являющийся членом НП «СМиАУ». На продажу выст. 
следующее имущество: лот № 1 — Право (требования) ООО 
«Страховое общество «АСТО Гарантия» (ОГРН 1077758346940) 
к Туркину В.В. 21.07.1972 г. рождения, в общем размере 
58350633,76 руб.  Начальная цена 1000000 руб. (НДС не 
облагается). Публичное предложение будет проводиться на 
эл. торговой площадке ООО «Центр реализации», на сайте: 
http://www.bankrupt.centerr.ru/. Ознакомл. с документами по 
раб. дням с 08.06.15 с 13-30 до 16-00 предвар. запись по тел. 
+7(909)168-12-77. Заявки  на сайте: http://www.bankrupt.centerr.ru/ 
в соотв. с регламентом площадки. Прием заявок начинается с 
13.06.15 г.  Размер задатка — 5 % от нач. цены, который должен 
быть внесен на р/с № 40817810657000003293 в ВТБ 24 (ЗАО) 
Г. МОСКВА, 30101810100000000716, БИК 044525716 (получатель 
Гусев Владимир Владимирович  ИНН 772500096604), в сроки 
установленные в извещении о торгах. Остальные условия 
продажи, и документы будут опубликованы на сайтах 
http://bankrot.fedresurs.ru/ и http://www.bankrupt.centerr.ru/и 
газете «КоммерсантЪ». НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Орган. торгов — Гусев В.В. (ИНН 772500096604, г. Москва, 
ул. Соловьиная роща, д. 9, кв. 43, gugocha32@mail.ru) — со-
общает, что победителями публ. предл. №0012361 стали: 
по лоту № 1 Голубков В.В. цена 180000 руб. (отказ от за-
ключения договора КП), лот №2 снят с торгов, по лоту №3 
Душев А.А. цена 90 000 руб., по лоту №4 Мизинов Н.В. цена 
1008 руб., по лоту № 5 Калинина Н.Г. цена 270 000 руб., и 
извещает о проведении публичного предложения по про-
даже имущества ОАО «Росстрах» (ИНН 5407123252, ОГРН 
1025403190207). Решением АС г. Москвы от 24.01.12 г. по 
делу № А40-39868/11, признано несостоятельным (банкро-
том), конк. управляющим 01.08.12 г. утвержден Гусев В.В., 
являющийся членом НП «СМиАУ». На продажу выставляется 
следующее имущество, продажа которого НДС не обла-
гается: лот №1 — Пакет прив. именных акций ОАО «Ново-
сибирский завод химконцентратов» (ОГРН 1025403190207) 
в количестве 7360 шт., (вып. 4), номинал 10 руб. № госрег. 
2-04-10021-F, нач. цена — 200 000 руб.; лот №2 Пакет обыкн. 
Им. акций ОАО «Новосибирский завод химконцентратов» 
(ОГРН 1025403190207), (вып. 3), номинал 10 руб. № госрег. 
1-03-10021-F, в количестве 9670 шт., нач. цена — 1 200 000 
руб. Публичное предложение будет проводиться на эл. 
торговой площадке ООО «Центр реализации», на сайте: 
http://www.bankrupt.centerr.ru/. Ознакомл. по раб. 
дням с 08.06.15 с 13-30 до 16-00 предв. запись по 
тел. +7 (909)168-12-77. Заявки подаются на сайте: 
http://www.bankrupt.centerr.ru/ в соотв. с регламентом 
площадки. Прием заявок с 13.06.15 г. Задаток — 5% от 
нач. цены имущества, который должен быть внесен на 
расчетный счет №№ 40817810657000003293 в ВТБ 24 
(ЗАО) Г. МОСКВА, 30101810100000000716, БИК 
044525716 (получатель Гусев Владимир Владимиро-
вич ИНН 772500096604) в сроки, установленные в из-
вещении о торгах. Остальные услов. И документы бу-
дут опубл. на сайтах http://www.bankrupt.centerr.ru/ и 
http://bankrot.fedresurs.ru/, газете «КоммерсантЪ».

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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